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Pese a las noticias que nos llegan con cara'cter general y que aseguran que a toda España afecta la huelga de los funcionarios 
judiciales, nos hemos puesto en contacto con los de nuestra capital y se nos ha manifestado que en Zaragoza la normalidad era 
hoy completa y todo el mundo trabajaba con especial dedicación para poner al día los posibles retrasos de las jornadas en las que 
hubo huelga.

Por otra parte, se nos ha dicho que en esos días de paro se atendieron los casos urgentes, con el más amplio criterio, que tuvo 
perfiles humanos hasta en los casos de alguna persona anciana que fuera a resolver algún trámite a los jugados. Pero en realidad el 
ritmo de trabajo es el idóneo desde hace tres días y el anunciado paro a nivel nacional no tiene repercusión en Zaragoza.

----------------------- ——--------------------------------------------------------------------------------------- '■-------------------------------- (Información en página 3)------

ESTA MAÑANA. EN MADRID

A TIROS con
los GRAPOS
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SE PREPARA
LA DECIMA

PRRERA

El gas de Sabiñánigo ■ Fue asesinado el inspector 
de Policía de un coche-patrulla

■ En la refriega resultó herido uno de 
los terroristas,posible implicado en 
el asesinato del general Muñoz Vázquez

MADRID, 10 (Europa Press).La revis
ta “Petróleo" informa en su último número 
que se han obtenido "muy buenos indicios 
de gas metano" en el sondeo "Golfo de Cá
diz B-4" que realiza para CAMPSA la plata
forma "Bidefor Dolphin" y que esta semana 
ha alcanzado ya el objetivo de 1.600 metros 
de profundidad.

El sondeo, situado a kilómetro y medio 
al norte del "Golfo de Cádiz B-2" donde el 
año pasado se produjo el primer descubri
miento con una productividad máxima teó
rica de 750.000 metros cúbicos-día prose
guirá otros 400 o 500 metros, para efectuar 
más tarde las pruebas de producción. De 
confirmarse en estas los buenos indicios, se
rían ya cuatro los descubrimientos en el 
Golfo de Cádiz, al parecer considerados por 
CAMPSA -dice "Petróleo"- como suficien
tes para establecer la viabilidad de una pri-

mera explotación comercial de esta nueva 
provincia gasífera.

Por otra parte, "Petróleo" informa que, 
en la prueba de producción realizada al co
mienzo de esta semana, en el séptimo hori
zonte del sondeo "Jaca-1" entre los 4.050 y 
los 4.000 metros de profundidad, el gas me
tano que se obtuvo tenía una elevada pre
sencia de agua, lo que hace temer por el pla
no, que el agua esté muy próxima a dicho 
nivel. El gas fluyó durante 19 horas, con 
buena presión en cabeza, pero la corta dura
ción de la prueba no permite una evaluación 
adecuada del descubrimiento por falta de 
datos suficientes, que sólo podrán propor
cionar sucesivas pruebas de larga duración 
para ver si se mantiene la presión. Ahora se 
prepara la décima prueba de producción en 
el nivel octavo, a una profundidad de alre
dedor de 3.920 metros.

MADRID, 10 (Europa Press).- El herido en el tiroteo registrado esta mañana en la 
calle Hacienda de Pavones (zona de Moratalaz) es Antonio Tosina García, presunto 
miembro de un comando del GRAPO, según se informa a "Europa Press" en fuentes 
policiales.

El herido fue detenido tras el tiroteo en que resultó muerto el inspector Angel 
Rodríguez Hermida. Tosina fue alcanzado en la zona de la oreja, y trasladado al Hospital 
Francisco Franco, donde fue atendido. Posteriormente, fue llevado a la Dirección 
General de Seguridad, para ser interrogado.

Antonio Tosina García, figura en la relación de nueve personas pertenecientes a 
dicha organización identificadas por la policía como presuntamente relacionados con los 
atentados terroristas contra el guardia civil Cristóbal Vozmediano, y el policía Simón 
Chambronero y el general Muñoz Vázquez.

La Dirección General de Seguridad distribuyó el día 7 una nota oficial informando de 
estas identificaciones y en la que se facilitaba, además del de Tosina García, el nombre 
de los otros implicados: Juan Carlos Delgado de Codex, José Mana Sánchez Casas, Ma
ría del Carmen Rosario López Sánchez, Raúl Calero Arconés, Manuel Ontanilla Galán, 
Luis Alonso Ribero, Simón Cortés González y Alfonso Rodríguez García,

La ciudad sanitaria "Francisco Franco" ha facilitado, a las once de la mañana, el par
te médico del inspector de policía Angel Rodríguez Hermida, asesinado esta mañana, asi 
como del detenido Antonio Tosina García, presuntamente implicado en esta muerte.

Dicho parte dice: -
"Angel Rodríguez Hermida, hijo de Rafael y Felisa, de 39 años de edad, madrileño, 

casado, con domicilio en la avenida de Aragón número 3, ingresó en esta residencia a las 
9,50 horas, cadáver.

Presentaba herida por arma de fuego con orificio de entrada por el hombro derecho y 
salida por el izquierdo con grave hematoma en el cuello y probable destrozo mediastino 
superior". ... • j

"Antonio Tosina García, hijo de Melitón y Saturnina, de 28 años de edad, natural de 
Puertollano, soltero, ingresó con erosión en región molar izquierda y con herida inciso- 
contusa en la región parietal derecha, de carácter leve, fue trasladado . (Más informa
ción en página 2). ___ ______
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MADRID, 10 (Europa Press).—Un inspec
tor dei Cuerpo Superior de Policía ha resulta
do muerto en un tiroteo ocurrido poco des
pués de las nueve de la mañana, en la zona ma
drileña de Moratalaz.

El inspector de policía muerto esta mañana, 
alcanzado por un disparo en la cabeza se llama 
Angel Rodríguez Hermida, y está casado.

La esposa del policía ha sido informada del 
hecho a los pocos minutos de producirse, y no 
se ha facilitado el nombre del inspector hasta 
darlo a conocer previamente a su mujer.

El hecho se inició cuando el inspector, que 
ocupaba un coche patrulla del “091” se diri-

Unos individuos le dispararon 
a bocajarro cuando trató de 
identificarles

gió a identificar a unas personas que se encon
traban en el interior de un turismo “Renault-7 ” 
matrícula de Madrid, al parecer falsa.

En el momento de solicitar la identificación 
uno de los individuos realizó un disparo de 
pistola que alcanzó en la cabeza al inspector. 
El herido fue llevado por sus propios compa

ñeros al hospital Francisco Franco, pero falle
ció apenas ingresado.

Según se informa a Europa Press,, uno de 
los ocupantes del Renault-7, ha sido detenido 
por la pojicía, y se procede a su identificación 
y al interrogatorio. Su nombre es Antonio To- 
sina García.

UN JOVEN MUERTO DE BALA EN BILBAO
Forcejeo con un policía municipal 
a quien intentaba robar su pistola
BILBAO, 10 (Europa Press).— Un joven de unos 18 años 

ha fallecido en el hospital de Cruces, en Baracaldo, a conse
cuencia de las heridas producidas por un disparo de bala. El 
hecho ocurrió cuando este joven en compañía.de otro compa
ñero, intentaron robar el arma reglamentaria a un policía mu
nicipal, según fuentes policiales.

El suceso ocurrió ayer por la tarde, en Somorrostro. Un 
policía municipal se hallaba de servicio frente al Instituto de 
Bachillerato de la población. Fue abordado por dos indivi
duos, uno de los cuales esgrimía una pistola. Le intimidaron 
con el propósito de apropiarse del arma reglamentaria. Se 
produjo un forcejeo en el curso del cual se produjeron dos 
disparos, uno de los cuales alcanzó a uno de los jóvenes, quien 
cayó herido al suelo; el segundo joven aprovechó el momento 
para huir.

El herido fue trasladado a la residencia “Enrique de So
tomayor”, en Cruces. Fue intervenido quirúrgicamente, pero 
falleció a las dos de esta madrugada.

El fallecido no ha podido ser identificado, puesto que ca
recía de documentación. Sólo llevaba unas llaves en el bolsillo 
del pantalón. Vestía pantalón vaquero, botas camperas y una 
cazadora de cuero. Es de complexión normal y alto de estatu
ra, con una cicatriz. Tenía una herida en la cabeza. Al parecer 
el calibre de la bala que causó la herida corresponde al arma 
del joven muerto. En /a foto, el cadáver del jefe de la Policía Municipal de Beasaín, 

asesinado ayer en su despacho del Ayuntamiento de aquella capital

LAS 
HUELGAS 
DE LA 
SEMANA 
QUE VIENE
MADRID, 10{Efe).- 
LUNES, 12.
-Huelga de contratas 

ferroviarias.
-Huelga de conservación 

de jard ines púb Heos 
(Barcelona).

-Huelga de “Michelin" 
(Vitoria).

MARTES, 13.
-Huelga de contratas 

ferroviarias.
-Huelga de “Michelin" 

(Vitoria).
—Huelga de conservación 

de jardines públicos 
(Barcelona).

—Huelga de “Lejias los 
Tres Sietes" (Sevilla).

-Huelga en "Altos 
Hornos del Mediterráneo'

MIERCDLES, 14.
—Huelga de "Michelfn" 

(Vitoria).
—Huelga de conservación 

de jardines públicos 
(Barcelona).

—Huelga de "Lejias los 
Tres Sietes" (Sevilla).

JUEVES, 15.
-Huelga de clínicas 

privadas.
—Huelga de "Michelin" 

(Vitoria).
—Huelga de conservación 

de jardines públicos 
(Barcelona).

-Huelga de hostelería 
(Valencia).

VIERNES, 16.
—Huelga de clínicas privadas.

-Huelga de “Michelin" 
(Vitoria).

-Huelga de Hostelería 
(Valencia).

—Huelga de conservación 
de jardines púbIicos 
(Barcelona).

SABADO, 17.
-Huelga de "Michelin" 

(Vitoria).
-Huelga de Hostelería 

(Valencia).
DOMINGO, 18.
-Huelga de Hostelería 

(Valencia).

I Hoy se anunciará la unificación j

DIRECCION COLEGIADA
PARA ORT - PTE

MADRID, 10 (Efe).- La 
Organización Revoluciona
ria de Trabajadores y él Par
tido del Trabajo de España 
podrían anunciar hoy mis
mo en el transcurso de una

rueda de prensa su intención 
de unificarse en un futuro 
próximo. A dicha reunión 
con los medios informativos 
acudirían el secretario gene
ral del PTE, Eladio García

Castro y el de la ORT, José 
Sanroma. Ambos tienen pre
visto explicar con detalle los 
pormenores de la unificación 
de ambas formaciones polí
ticas.

/\/0MBRAM/E/\IT0S DE LOS NUEVOS 
GOBERNADORES

MIL/TARES DE SAN SEBAST/AN Y BILBAO
MADRID, 10 (Efel.— El Boletín Oficial del Estado publica hoy un real decreto del Ministe

rio de Defensa, por el que se nombra jefe de la brigada de Infantería de Montaña LXI y Gober
nador militar de la plaza de San Sebastián y provincia de Guipúzcoa al general de brigada ríe 
Infantería Lorenzo González-Vallés Sánchez.

Del mismo modo, el BOE publica otro real decreto del citado departamento por el que se 
nombra gobernador militar de la plaza de Bilbao y provincia de Vizcaya al general de división 
del Ejército Joaquín Ruiz de Ona González.

Finalmente, el diario oficial recoge otro real decreto del Ministerio de Defensa, por el que 
se dispone que el general subinspector médico del Ejército Franciscó Arguello Rufilanchas 
pase a la situación de reserva, a petición propia.

La unificación de los dos 
partidos comenzó a gestarse 
hace unos dos años, con an
terioridad a las elecciones 
del 15 de junio. En aquella 
época, la fusión la contem
plaban varios partidos de iz
quierda, pero únicamente 
fue posible lograrla entre el 
PTE y el PCU, mientras que 
las conversaciones entre 
ORT y el PTE quedaron pa
ralizadas.

La decisión final de uni
ficación ha venido motivada 
ahora, en gran parte*, por el 
resultado de los recientes 
comicios, en los que ambos 
partidos no consiguieron 
ningún escaño en ninguna 
de las cámaras. De haberse 
dado esta unión con anterio
ridad a las elecciones, la su
ma de los votos logrados 
por el PTE y la ORT hubie
ran hecho posible la conse
cución de algunos puestos 
en el Parlamento.

El funeral por el general 
Muñoz Vázquez______

TERMINO EN 
TUMULTO

H Gritos contra las primeras 
autoridades del Estado

MADRID, 10 (Logos)___ Coreándolos gritos de ETA 
asesina" y Gobierno asesino", un grupo de jóvenes quemaron 
una bandera del PSOE, otra de las Juventudes Socialistas y 
otra de UCD a la salida de una misa por e| alma del general 
intendente del Ejército, don Agustín Muñoz Vázquez, 
asesinado el pasado dfa 5 en esta capital. La ceremonia 
religiosa se verificó en la parroquia de Santa Teresa y San 
José', sita en la plaza de España.

A la salida de la misa, oficiada por el capellán de 
Intendencia, don Matías, PeVez Merino, y a la que asistieron 
unas quinientas personas, entre las que se encontraba el líder 
ultraderechista Blas Pinar, familiares del general asesinado y 
altos cargos militares, entonaron el “Cara al sol" y dando 
gritos de "arriba España" y “general Muñoz Vázquez, 
presente".

Finalmente, los asistentes, que continuaron profiriendo 
gritos contra ETA, G RAPO, “Suárez y el Rey" fueron 
abandonando el lugar a requerimiento de la policía nacional, 
que con grandes efectivos había rodeado la zona.
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Desde /os juzgados de/ distrito, hasta e/ Supremo 
pasando por /os de guardia y /as audiencias

onhdgnBialisiniDLA JUSTICIA, 
COLAPSADA

MADRID, 10 (Agencias).- La huelga de funcionarios de 
Justicia continuará en el dia de hoy, al no haber llegado a 
un acuerdo el juez-decano y el presidente del Sindicato de 
Funcionarios de Justicia en la reunión que ambos mantu
vieron ayer a última hora de la tarde.

A la salida de dicha reu
nión, el presidente de dicho 
sindicato, señor Lupion, de
claraba a "Efe” que: "La 
situación sigue igual”, por lo 
cual, todo hace suponer que 
la huelga podría prolongarse 
aún por unos días.

La solución del conflicto 
podría venir por la decisión 
que acuerde la junta de jue
ces, que estudia las propues
tas elaboradas por la comi
sión del sindicato ante el 
juez decano. Fuentes com
petentes han resaltado la in
tención de los jueces de abo
gar por una vuelta al traba
jo, otorgando un margen a 
las negociaciones, a fin de 
no hacer necesaria la adop
ción de medidas disciplina
rias contra los funcionarios.

LA HUELGA 
ES GENERAL

La huelga de funciona
rios de la Administración de 
Justicia se había extendido 
ayer a toda España, excepto 
Avila y Valladolid, según in
formaron representantes del 
Sindicato Libre Indepen

diente de los Cuerpos de la 
Administración de Justicia.

Concretamente, en Ma
drid la huelga se había ex
tendido también al Juzgado 
de Guardia y a los 33 juzga
dos que radican en el edifi
cio de los juzgados centrales 
de la plaza de Castilla.

Los funcionarios celebra
ron una asamblea hacia las 
11 de la mañana, en la plan
ta 8 del edificio, antes de 
que se celebrase la reunión 
de la junta de jueces que se 
inició a las once y media de 
la mañana, probablemente 
para tomar decisiones en 
torno a la paralización del 
Juzgado de Guardia-

Solamente funcionó la 
junta electoral de zona que 
lleva a cabo las operaciones 
electorales de los recientes 
comicios legislativos y mu
nicipales. En cambio, el Juz
gado de Guardia estuvo pa
ralizado y tampoco atendió 
los asuntos urgentes ni si
quiera el levantamiento de 
cadáveres ni los detenidos, 
estos asuntos pasan directa
mente al secretario y al juez 
de turno del Juzgado de 

VILA REYES:

"MATESA
SOBREVIVE A ERAGA”

"Ha sido el país el que le ha rechazado"
"Parece imposible que Matesa haya 

podido sobrevivir a la vida política de 
Fraga. Por principio, no me gusta ha
cer leña de árbol caído. Creo que el se
ñor Fraga ha actuado de acuerdo con
sigo mismo, y ha sido el país el que le 
ha rechazado".

Así lo ha declarado a "Europa

CONSEJO DE MINISTROS

20.000 MILLONES PARA
ASISTENCIA SOCIAL

MADRID, 10 (Agencias).— Numerosos 
asuntos administrativos, se aprobaron en el 
Consejo de Ministros de ayer.

Se aprobó un real decreto sobre la distri
bución del Fondo Nacional de Cooperación 
Municipal en el ejercicio de 1979.

Por otro decreto se fijan las situaciones 
del personal militar y asimilado de las Fuer
zas Armadas. Se trata de homogeneizar en 
lo posible las situaciones del personal mili
tar con las de los demás funcionarios de los 
cuerpos de la Administración del Estado, 
•■espetando las que son privativas del esta- 
oiento militar.

Por la modificación de artículos del Re
glamento del Impuesto General sobre el 
Tráfico de Empresas se amplía la exacción 
del impuesto, mediante el sistema de reten
ción, a los arrendatarios y las prestaciones 
de servicio.

En Madrid no se atienden ni 
las detenciones ni ios 
levantamientos de cadáveres

La huelga podría afectar también 
a toda la administración electoral

Guardia.
El decano de ios juzga

dos, don Daniel Ferrer, re
nunció a hacer ningún tipo 
de declaración sobre el con
tenido de la junta de jueces 
y manifestó que le estaba 
prohibido por la ley hacer 
ningún tipo de declaración.

Los juzgados de distrito 
también se sumaron a la 
huelga.

REIVINDICACIONES

Como es sabido, las rei
vindicaciones que reclaman 
los cuerpos de auxiliares, 
oficiales y agentes de la ad
ministración de Justicia, que 
vienen realizando paros in
termitentes desde el pasado 
día 22, se concretan en Se
guridad Social plena y efec

tiva para todo el funciona- 
riado, aumentos de las retri
buciones como mínimo para 
compensar el aumento del 
coste de vida a fin de tratar 
de elevar los sueldos que ac
tualmente pap los agentes 
judiciales están fijados en 
la cifra de 23.000 pesetas 
mensuales y participación 
de ios representantes del 
Sindicato Libre en la elabo
ración y redacción de los 
reglamentos internos de los 
cuerpos de oficiales, auxi
liares y agentes de la Admi
nistración de Justicia.

Se cree que la junta elec
toral de zona podría sumar
se a la huelga, paralizando 
además de la Justicia toda la 
administración electoral.

PARALIZADAS TAMBIEN 
LAS AUDIENCIAS
Y EL SUPREMO

Press", Juan Vila Reyes, principal im
plicado en el asunto Matesa y una de 
las personas que sufrió los ataques de 
Manuel Fraga en el año 1969, cuando 
se produjo el asunto Matesa, tras tener 
conocimiento de la renuncia del líder 
de Alianza Popular a su escaño de di
putado, y su retirada, al menos tem
poral, de la vida política.

Se reorganiza la Comisión Nacional de 
Seguridad Vial. Se aprobaron expedientes 
de contratación de obras en Educación y 
Ciencia por 4.965 millones, se regula la 
próxima campaña algodonera, con un pre
cio de 70 pesetas kilo para el algodón de 
recogida manual.

El plan de inversiones del Fondo Nacio
nal de Protección al Trabajo tiene inicial- 
mente un presupuesto de 20.000 millones 
de pesetas. Se aumentan, las ayudas a indi
gentes e incapacitados en un 33 por ciento, 
alcanzando la cifra de 4.000 pesetas men
suales.

Asimismo, fue aprobada la concesión de 
3.181 millones para correr con los gastos 
que genere el traspaso a diversos Departa
mentos ministeriales de los servicios de la 
AISS.

A causa de la huelga pa
raron también además de los 
juzgados de guardia y los 
juzgados de instrucción y de 
distrito, la Audiencia y el 
Tribunal Supremo, radica
dos en el Palacio de Justicia 
de la plaza de las Salesas.

Se estima por la central 
sindical que coordina esta 
huelga, la S.L.I. que el 80 
por ciento de los funciona
rios de Justicia de toda Es
paña alcanza la huelga.

En la oficina del reparto 
de los juzgados centrales 
de Madrid se acumulan los 
asuntos, y algunos expertos 
calculan que de la acumula
ción de temas no se repon
drán en cuatro meses.

Se ha cerrado el salón 
de procuradores, donde ve
nían celebrándose las asam
bleas de los funcionarios y 
se estima que la. junta de 
jueces suspenderá todo tipo 
de. reuniones en el edificio 
de los juzgados centrales.

SANCIONES

El Gobierno en la sesión 
del día de ayer fue informa
do de esta situación y en 
vista de ello el Ministerio de 
Justicia ha ordenado como 
primera medida que sean 
descontados de los haberes 
a percibir por los funciona
rios la parte correspondiente 
a los días que se dejen'de 
trabajar con motivo del pa
ro. Sin perjuicio de ello se 
ha interesado de la presi
dencia del Tribunal Supre
mo que se realicen por las 
autoridades judiciales com
petentes los oportunos re
querimientos formales de 
vuelta a la normalidad, con 
apercibimiento de las res
ponsabilidades a que hubie
re lugar.

huelga total
EN BARCELONA

BARCELONA, 9.— Los 
funcionarios de la Adminis
tración de Justicia de Barce
lona siguen en huelga indefi
nida hasta que el Ministerio 
de Justicia presente una 
oferta a sus reivindicaciones.

La huelga es general en 
todos los juzgados.

¿Un millón de
votos para UCD?

MADRID, 10.

Pórez- Varela

H

S
I usted tiene memoria, y si no la tiene se lo 
digo yo, después de las elecciones siempre 
ocurre lo mismo; «Fraga se va». El 15-J, 
¿recuerdan ustedes el 15-J?, los líderes de AP que

daron unidos por las deudas. Ahora, después del 
1-M, en Jos periódicos, en las emisoras de radio, en la 
TVE, se dice de Coalición Democrática lo mismo 
que se dijo de AP. Es decir, que se desintegra. Y digo 
yo que si después del 15-J no existiera AP, habría 
que inventarla. Y digo también que si después del 
«uno-eme» no existiera Coalición Democrática, 
habría que inventarla. De otro modo, ¿cómo íbamos 
á llenar las primeras páginas de los periódicos?

(Usted perdone, pero he dictado estas líneas desde 
cama a mi compañera y esposa, María Luisa, porque 
aquí estoy, postrado, por una fenomenal faringitis, 
fruto de los excesos de insomnio y de tabaco. Pero 
aquí estoy. Digo que estoy dictando estas líneas sin 
ningún convencimiento, porque tampoco tengo 
humor para llamar a nadie, ni a Fraga, ni a Osorio, ni 
a Félix Pastor ni al mismísimo diablo.)

II

UN MlllON DE VOTOS...
Digo que Fraga se va después de cada elección, 

porque don Manuel es irrepetible. Y, como a AP, a 
CD, a FN, a ORT y a la ilusión, si no existieran, ten
dríamos que inventarla. Pero que Fraga se vaya o se 
quede es lo de menos, porque Fraga volverá. Lo impor
tante en este momento es saber qué va a ocurrir con ios 
votos de CD. Y ahí le duele, mi querido amigo.

Vamos a ver: excepto don Manuel Fraga, la 
mayoría de los líderes de Coalición Democrática no ¡g 
ocultaron nunca la posibilidad, el afán o la necesidad de ■■ 
pactar con UCD. Areilza y Olarra dijeron reiterada- 
mente: «Les obligaremos a pactar». Osorio y Gabriel ga 
Camuñas, también. Y lo que es más importante, lo dijo 
CD en los anuncios publicitarios. Pero ellos soñaban ¡g 
con un pacto honroso: 30 ó 20 diputados contra 150 ó •• 
160 diputados. Es decir, soñaban con el modelo JJ 
francés: por un lado, el centro de Gíscard-Suárez. Y gg 
por el otro, la derecha de Chirac-Fraga, Soñaban con 
la posibilidad de mandar, aun sin ser ministros, g g 
Soñaban, en fin, con conseguir dos millones de votos, ■■ 
los suficientes para formar un partido fuerte que recon- ■■ 
dujera la política de centro-izquierda a centro-derecha, g g 
Y hay que decir además que no lo pensaban ellos solos.
Lo creían importantes y poderosos sectores que en un g, 
mes aumentaron los créditos a la coalición de 350 ■■ 
millones de pesetas a 900 (duro arriba o abajo) casi sin 
aval, excepto, según mis noticias, los primeros 350 gg 
millones. A la vista está, los líderes de CD, y sus ahora ■■ 
acreedores, se equivocaron. No lograron robar un solo •• 
voto a UCD, sino que en muchas provincias, incluida la g g 
capital, los perdieron. Y a la postre tuvieron que con- ■■ 
formarse con el millón de votos que tanto la Prensa JJ 
como Alfonso Osorio atribuían antes del «uno-eme» a ga 
Manuel Fraga. ¿Cuál fue el error? Enorme. Tan 
grande, que sería imposible de recoger en esta columna, g g 
Sólo un dato: en Navarra, la derecha logró morder un ■■ 
escaño a la UCD, porque la derecha iba unida. Por no 
ir unida perdió escaño en Valencia, León, Vizcaya, gg 
Cuenca, Toledo, Santander... ••

¿PARA O?
J• Ahora CD, si es cierto lo que leo, porque no estoy 
g ■ hoy para el ¡ ring, ring, ring !, está a punto de cometer 
■■ otro grave error; ofrecer los votos de sus incondicio- 
JJ nales a UCD. El tema de la investidura es distinto. 
■ ■ Pues bien, si fuera así, aparte de que harían, en mi 
■ opinión, un grave servicio a la democracia, ya que 
2g radicalizarían a PSOE v PCE, aparte de esto, sería 
■ ■ un enorme fraude al efectorado.

■ ■ ¿Por Qtié no hacer la autocrítica y volver con
■ • humildad, por parte, de todos, en busca de esa 
íj derecha rectilínea que no se consiguió, por las 
g g razones que fueran, antes del «uno-eme»? Tal corno 
■ • están configuradas las fuerzas políticas, eso daría, 

cuando menos, estabilidad al país y, por supuesto, 
■ g satisfacción a muchos votantes, c incluso lo agrade- 
• • cería la izquierda.
gg

g g La esperanza, mi querido amigo, es como Fraga.
• ■ si no existiera, habría que inventarla.
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Radio Vaticano 
cambia de mando

Noticias que llegan del Vaticano confirman 
que son muchas las cosas que van a cambiar o 
están cambiando, incluso la conducta de Lefebvre, 

que podría dar un giro de ciento ochenta grados en 
plazo no más allá de la primarera.

La honda preocupación de Juan Pablo II por la re
beldía del obispo francés y las reticencias de otras je
rarquías de la Iglesia, unido todo esto el gran proble
ma del celibato, parece que se reñejará en una Encí
clica concordatoria que estos días repasa y estudia el
pontífice.

Pero el tema fuerte de los rumores vaticanis- 
tas, se centra ahora en Radio Vaticano, la emi
sora más potente del mundo y de audición uni
versal.

Cuentan que la disgregación de la Compañía 
de Jesús que hasta ahora tenía a su cargo la 
emisora, repercute también en la alta política 
vaticana, y que todo está a punto para que los 
jesuítas sean desplazados del puesto de mando 
de control de la poderosa emisora.

Añaden los rumores que será el Opus Dei 
quien se haga cargo de Radio Vaticano, porque 
sus expertos ya llevan meses trabajando en el 
saneamiento económico de la emisora-al pare
cer era una ruina dineraria— y su modernización 
electrónica.

Termina el rumor, diciendo que el nuevo 
plan de Radio Vaticano fue ultimado durante la 
reciente audiencia privada que Juan Pablo 11 
concedió a don Alvaro del Castillo.

DESPUES DE 
UN INCIDENTE

MONZON NO
HABLARA MAS
QUE ESUSKERA
VITOflM, tO lEfel.- Te- 

lesforo Monzón, que se recu
pera de una neumonía en el 
Hospital General de Santiago, 
no hablará más que euskera a 
partir de ahora, al producirse 
un altercado con la policía 
que le vigila.

Una enfermera que hacía 
su servicio en la habitación 
de Monzón se dirigió a este 
en euskera. Los guardias la 
sacaron de la habitación, lo 
que provocó en Monzón un 
gran disgusto y que discutie
ra violentamente con los po
licías.

A raiz de este incidente, 
Telesforo Monzón se ha ne
gado a hablar otro idioma que 
no sea el euskera y sus médi
cos, cuando realizan la visi
ta, deben llevar consigo un 
intérprete.

a M
SANTORAL: San 

Crescendio, San Alejandro y San 
Aneto, mártires. San Simplicio, 
tempora.

EL SOL: Sale a las 6,35 y se 
pone a las 18,15 (hora solar).

LA LUNA; Salea las 15,18 y 
se pone a las 4,39 (hora solar).★★★
* Si con monjas quieres tra

tar, cumple con parlar, 
retener y no dar.

Si corres como bebes, no 
se te irán las liebres.

Si cuando duermo me 
canso, ¿qué será cuando 
ando?

PAG. U  naciona/

fíwtíoeiComité 
feM úel PSBl

MADRID, 10 (Europa Press).— El 
comité federal del PSOE se ha reunido, 
poco antes de las diez de la mañana, en un 
hotel de Madrid, bajola presidencia de su 
secretario general, Felipe González.

En el orden del día de la reunión figura

Sobre el XXVIII Congreso ha anunciado 
el señor Solana que el comité traerá 
fundamentalmente aspectos 
administrativos del mismo tales como el 
numero de delegados, actualización de 
fichas, etc.

• Analizará los resultados electorales.
las elecciones municipales y el XXVIII 
Congreso del Partido

el análisis de los resultados de las elecciones 
legislativas, estudio de las próximas 
elecciones municipales, y preparación del 
XXVIII Congreso del partido, que se 
celebrará del 17 al 20 de mayo.

Javier Solana, ha manifestado a Europa 
^ess, poco antes de la reunión que el 
informe de la comisión ejecutiva es similar 
a lo que Felipe Gonzalez explicó en la 
rueda de prensa que celebró sobre los 
resultados electorales. El informe indica 
que el partido se ha consolidado en un 30 
por ciento de los votos, lo que va en 
contra, según Javier Solana, de lo que dicen 
que el voto del PSOE ha logrado 
extenderse en algunas provincias, y recoge 
la preocupación del avance de los 
nacionalismos.

Javier Solana ha agregado que habrá dos 
tipos de ponencia: unas realizadas por las 
agrupaciones del partido, y las elaboradas 
por las comisiones del comité federal.

Finalmente sobre los ataques de UCD al 
PSOE, en el sentido de contracciones entre 
las resoluciones del congreso y el programa 
electorad, el señor Solana señaló que no hay 
contradicciones por lo que no tiene por 
que adecuarse el programa del congreso al 
electoral. “UCD debe distinguir —ha 
precisado— entre lo que es el programa 
m áximo del partido y lo que es un 
programa electoral y de Gobierno, que 
presenta las metas para un período de 
cuatro años”

HABfí^QUE^EPETffí
LAS ELECCIONES

MURCIA, 10 (Logos).— "Es posible que 
tengan que repetirse las elecciones en Murcia, 
ha manifestado don Vicente Jorge Ochoa, pre
sidente de la Audiencia Provincial y de la junta 
electoral, tras el escrutinio de las mesas electo
rales, que acabó ayer. El escrutinio, ha llevado 
dos días y medio intensos, desde primeras ho
ras de la mañana hasta bien entrada la noche, 
han sido jornadas agotadoras para cuantos han 
intervenido.

"El número exacto de impugnaciones, aun
que no lo sé con exactitud seguiría manifes
tando el señor Ochoa, está entre un ochenta y 
un ochenta y cinco por ciento de las mesas, me
nos mal que ha habido corrección y ninguna 
violencia ".

Hoy por la mañana se hará el recuento de 
votos por secciones, y a continuación la asig
nación de votos a cada candidatura o candi
dato en particular, cuando se trate del Senado.

LOS RESULTADOS SERAN PUBLICADOS 
POR EL INSTITUTO NACIONAL DE 
ESTADISTICA

MADRID, 10 (Logos).— De acuerdo con 
una recomendación hecha por la Junta Electo

ral Central al Instituto Nacional de Estadísti
ca, este publicará los resultados de las eleccio
nes generales legislativas.

La Junta Electoral Central decidió que 
la fijación de los locales para los actos públicos 
electorales en las elecciones municipales sea 
competencia de las juntas provinciales y no 
de los gobiernos civiles, como ha ocurrido du
rante la campaña de las elecciones generales, 
esto probablemente, permitirá la utilización de 
los polideportivos para los actos de la campaña 
electoral municipal.

QUIEREN CQNSTITUIR UN 
NUEVQ GRUPO PARLAMEN
TARIO CENTRISTA

BARCELONA, 10 (Logos).— Centristas de 
Cataluña-UCD ha tomado la decisión de iniciar 
las tareas necesarias para formar, una vez consti
tuidas las nuevas Cortes, su propio grupo par
lamentario, según un comunicado hecho públi
co tras la reunión mantenida por el comité de 
enlace de UCD-UCC-UDCA.

Eléctricas Reunidas 
de Zaragoza, S. A.

Por tener que efectuar re
paraciones o mejoras, se in
terrumpirá el suministro de 
çnergia eléctrica mañana do
mingo, día 11, en las instala
ciones siguientes:

De 8 a 11 horas: Trans
formador del sector de plaza 
José Antonio (Jardines).

De 8 a 14,30 horas: Trans
formador de sector de Espa- 
ñaque, número 2 (en línea 
Enramada).

De 12 a 14,30 horas: 
Transformador de sectqr de 
Pan iza (zona Cuarte).

En el caso de que se ter
minen los trabajos progra
mados con antelación a las 
horas señaladas, se restable
cerá el servicio sin previo 
aviso.

Zaragoza, 10 de marzo 
de 1979.- LA DIRECCION
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El "Movimiento 
Junior" denuncia 
la utilización del 
Año Internacional 
del Niño

"DEJENNOS 
SER NIÑOS"

MADRID, 10 (Efe).- La 
comisión permanente de la 
sección española de "Movi
miento Junior", grupo inter
nacional organizado de niños 
y preadolescentes, denuncia 
en un escrito algunos aspec
tos del "Año Internacional 
del Niño", que, aprobado 
por la Oi\IÚ en diciembre de 
1976, se celebra este año.

"Movimiento Junior" de
nuncia que los niños no han 
tomado parte en la prepara
ción de las actividades pro
gramadas por "los mayores 
de la ONU, UNICEF y de
más" para este año, que los 
años internacionales "no va
len para nada, porque se ha
bla mucho pero nada más", 
que no quieren que se les 
utilice para hacer propagan
da ni para hacer negocios, y 
que "no queremos que nos 
roben nuestra opinión y 
nuestra sencillez, ni quere
mos imitar a los mayores en 
lo de las Cortes".

Añaden que quieren "que 
se nos deje ser protagonistas 
de nuestra vida" que "las 
cosas de los niños sean de 
los niños y por los niños", 
que se crea en su capacidad 
de organizarse y que el "Año 
Internacional del Niño" lo 
sean todos los años. Que 
"el mundo sepa —conclu
yen— que nos sentimos or
gullosos de ser niños y que 
siendo niños podemos tam
bién colaborar en la tarea de 
hacer un mundo nuevo".

ELECTKICAS REUNIDAS 
DE ZARAGOZA, S. A.

ZONA n

Por tener que efectuar re
paraciones o mejoras en sus 
instalaciones, interrumpirá' 
el servicio eléctrico mañana 
domingo, día 11, según se 
detalla a continuación:

De las 6 a las 10 horas, 
en la línea a 10 K.V. E.T.D. 
Villanueva-San Gregorio.

De las 8 a las 14 horas en 
la localidad de Pina de Ebro 
y línea a 30 K.V. Fuentes 
de Ebro-Quinto de Ebro.

Se verán igualmente afec
tados todos los C.T. de par
ticulares que deriven de las 
I íneas citadas.

En caso de que se termi
nen los trabajos con anterio
ridad a la hora prevista, se 
restablecerá el servicio sin 
previo aviso.

Zaragoza, 10 de marzo 
de 1979.

¡496— Colón if (la a la vela para 
España, de regreso de su segundo 
viaje.

1503.— Nace en Alcald de 
Henares el que fue Fernando I de 
Alemania, fundador del imperio 
austríaco y hermano menor de 
Carlos 1 de España.

15 49.— Nace San Francisco 
Solano, cuya labor misionera le 
valió el sobrenombre de "Apóstol 
del Perú”, po por la dej'ensa que 
hizo de los indígenas.

1560.— Fallece Gregorio López 
de Fovar, ínclita figura de la 
magistratura.

1628.— Nace el fundador de la 
Histología, el médico y anatomista 
italiano Marcelo Malpchi.

1687.— Celebre oración Júnebre 
de Hossuel por el príncipe Conde, 
en Nuestra Señora de París.

1729.— Comienza la edificación 
de la Plaza Mayor de Salamanca, 
‘‘reina y señora de todas las plazas 
españolas”.

1760.— Nace en Madrid el autor 
dramático Leandro Fernández de 
Moratin.

1 785.— Creación de la Real 
Compañía de Filipinas, que realizó 
una labor activa y meritoria.

¡787.— Nace Francisco Martínez 
de la Rosa, figura de nuestra 
historia literaria y política.

¡791. Nace Angel de Saavedra, 
duijue de Rivas, político liberal y 
escritor romántico, que representa 
en la literatura española la aparición 
del Romanticismo.

1866.— Nace José Cesares Gil, 
investigador científico incansable y 
maestro excepcional.

1879.— El Monasterio de 
Guadalupe (Cáceres) es declarado 
Monumento Nacional.

1884.— Nace en Barcelona la 
soprano lírica Maria Barrientos.

1889.— Fallece el escritor y 
poeta vascongado Antonio Trueba.

1908.— Nace en Zaragoza el 
pianista José Luis Calve.

1928.— Nace la artista Sara 
Montiel, en Campo de Criptiana.

1932.— Durante la segunda 
República Española se suprime la 
religión en todos los centros de 
enseñanza, decretándose el cese de 
los catedráticos.

1 9 7 7.— Un grupo de 
mulsumanes de la secta "Hannafi” 
secuestra en Washington un 
centenar de personas.

a nw
MADRID, 10. (Efe). -El 

Instituto Nacional de Me
teorología predice que para 
mañana, domingo, habrá 
niebla y nubes bajas, con 
precipitaciones de escasa im
portancia, en el norte de Ga
licia, Alto Ebro y Centro.

Por el interior de la Pe
nínsula, nubosidad de evo
lución diurna, acentuándo
se en los sistemas monta
ñosos.

Nubes y precipitaciones 
débiles en Canarias. Casi 
despejado en el resto.

Las temperaturas, en li
gero aumento.
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Cárcel de Soria:

La tensWn, a más ''j Escribe:
MWk 41 ffC/A
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 "No quitaremos a la fuerza 
pública, porque se nos van"

(García Valdés)
MADRID, 10 (Agencias). _ La Policía Nacional que cubre 

el servicio de vigilancia en la cárcel de Soria tuvo que 
intervenir para que veintiún reclusos de esta prisión 
durmieran en sus celdas independientes ya que, según 
fuentes de la Dirección General de Instituciones 
Penitenciarias, se negaban a ello.

Según fuentes de los 
familiares de los presos 
vascos, estos no se sentían 
con fuerzas para dormir 
aislados, ya que después de 
la huelga de hambre algunos 
internos se encontraban 
— según estas mismas 
fuentes— muy débiles y 
querían estar juntos en caso 
de ayuda.

En medios penitenciarios 
han manifestado a “Efe” 
que los reclusos se sentaron 
y se negaron a entrar en sus 
celdas, por lo que, avisada la 
fuerza pública y después de 
que se les ordenase por tres 
veces que fueran a dormir, 
sin conseguirlo, fueron 
obligados a que lo hicieran.

El señor García Valdés, 
director general de 
Instituciones Penitenciarias, 
definió a “Efe” esta actitud 
como “mera provocación, 
una de las tantas que 
estamos soportando 
constantemente” Señaló 
también que la situación es 
muy tensa y que va “in 
crescendo”.

El director general ha 
recibido centenares de 
telegramas, algunos de ellos 
anónimos, en los que se le 
culpa V al presidente del 
Gobierno de la situación de 
los presos vascos “cuando la 
única responsable es ETA” 
afirmó.

“No podemos quitar a la 
fuerza pública del interior 
de la prisión porque se nos 
van. Lo único que desean es 
una amnistía y aparecer en 
permanente actualidad”, 
dijo a “Efe” el director 
general.

dirigentes del 
PC DE EUZKADI 
CON garcía VALDES

El secretario general 
del Partido Comunista de

Euskadi, Roberto Lertxundi 
y el abogado Ignacio 
Latierro, dirigente del 
mismo partido, miembros 
ambos deI PCE se 
entrevistaron durante algo 
ma’s de una hora con el 
director general de 
Instituciones Penitenciarias 
Carlos García Valde's.

Expresaron la inquietud 
que suscita la situación de 
los presos vascos internados 
en Soria y las repercusiones 
de dicha situación en todo 
el País Vasco Le han 
manifestado la opinión que 
el problema de Euskadi se 
ha con vertido en un 
problema de Estado para el 
cual no cabe más solución 
que abrir una vía política. Y 
la vía de ea solución pasa 
por la rápida aprobación del 
proyecto de estatuto de 
autonomía, aprobación en 
la que debe tenderse a llegar 
al 'máximo techo 
constitucional para que la 
mayoría de las fuerzas 
políticas vascas pueda 
encontrar en esa vía 
perspectivas de satisfacción.

A lá vez el problema 
específico de la prisión de 
Soria —dice el PCE es una 
nota en lo que se refiere a 
las condiciones del régimen 
interno, es un reflejo de la 
forma en que el Gobierno 
está orientando la política 
de orden público y que se 
pone de manifiesto por 
ejemplo en la acrecentada 
presencia de Fuerzas de 
Policía en Euskadi, en la 
detención de Telesforo 
Monzón en vísperas de la 
campaña electoral, etc. 
Entre tanto sigue congelado 
el proyecto de creación de 
una policía autónoma, 
absolutamente necesaria 
para ç[ar los pasos en el 
terreno político.

PROBLEMAS 
POLITICOS

Los vascos internados en 
Soria plantean un problema 
político. En lo que a ellos se 
refiere ha de cumplir 
estrictamente la ley. Pero no 
cabe duda de que su caso 
complica aun más el 
problema vasco.

El Partido Comunista 
reitera su oposición al 
traslado de los presos vascos 
a Soria por entender que 
deben ser internados en 
prisiones situadas en el País 
Vasco. Se opone asimismo a 
la actuación de las fuerzas

madrugada, se produjo el 
intento de fuga de cuatro
menores internados en el 
centro penitenciario de 
Zamora, empleando para 
ello una cuerda 
confeccionada con trozos de 
mantas, con ía que se 
descolgaron al recinto 
interior, siendo observados 
por los centinelas de la

Guardia Civil que lesdieron el 
alto y detenidos para ser 
entregados a los funcionarios 
de la prisión.

Se cree que el intento de 
fuga fue llevado a cabo por 
el hueco de un cristal de la

Ayer varios reclusos se negaron 
a dormir en sus celdas

POR QUE
G A/VO SUAREZ

pasaron las elecciones generales y triunfo 
Hb don Adolfo Suárez. Como estaba previsto. Y 
también, paradójicamente, en contra de lo 
previsto.

-Justo. Precisamente por eso me pregunto por 
qué ha ganado. ¿Ha sido porque el país no quiere 
sobresaltos, y con la evolución que le están dando 
tiene suficiente? ¿Fue acaso por el voto del 
miedo? ¿0 porque el presidente evitó el debate 
televisivo con el señor González? Yo estoy hecho 
un lío. No sé quien le ha dado el triunfo.

-Amigo mío: La cosa está muy clara, a don 
Adolfo, se la ha dado la izquiertb.

-¿Lo dice en serio? ¿La izquierda, por sus 
divisiones? ¿La izquierda, porque don Santiago

(Exclusivo para ARAGOi\i/expres)

de policía en el interior de 
la cárcel, y pide en lo 
inmediato la normalización 
de las condiciones del 
régimen interno de la 
prisión en lo que se refiere a 
visitas, bibliotecas, etc.

El director general 
manifestó que lo que esta en 
sus manos puede ser 
mejorado pero no así las 
cuestiones que por su 
cará'cter político no 
dependen, de él. Y no 
dependen de el 
concretamente la cuestión 
del traslado o la presencia 
de fuerzas de policía en el 
interior del recinto» 
carcelario.

Roberto Lertxundi e 
Ignacio L a tierro han 
terminado diciendo que el 
Partido Comunista seguirá 
planteando estas cuestiones 
porque es necesario que el 
porvenir político del País 
Vasco no se juegue en ese 
duelo entre los responsables 
del orden público y ETA, 
sino que sea un problema 
enteramente asumido por 
las fuerzas políticas 
representativas de Euskadi.

VALLADOLID: 
SE FUGA DE LA 
CARCEL HACIENDOSE 
PASAR POR 
ELECTRICISTA

El recluso de la cárcel de 
Valladolid Moisés 
Magdalena se fugó el 
miercole.s vestido de 
electricistas. El recluso 
estaba internado en el 
centro de clasificación de 
penado como presunto 
autor de un atraco a mano 
armada.

El hecho de la fuga ha 
sido confirmado por el 
director de la prisión que no 
ha querido facilitar mas 
datos sobre las 
circunstancias de la fuga

Moisés Magdaleno fue 
detenido el 1 de mayo de 
1978 junto con presuntos 
anarquistas que habían 
participado en varios hechos 
delictivos.

Al parecer, la fuga se 
produjo a la una de la tarde. 
Moisés Magdaleno salió por 
la puerta principal del 
centro de clasificación de 
penados haciéndose pasar 
por un electricista de ¡os 
que realizan reparaciones 
en el, interior de la prisión. 
Para ello, aprovechó el 
parecido físico con uno de 
ios cuatro trabajadores que 
entraron en la cárcel. El 
fugado se afeitó la barba 
que tenía al ingresar en la 
cárcel, y consiguió pasar los 
diversos controles. La fuga 
se advirtió cuando los 
cuatro trabajadores trataron 
de salir de la prisión, al 
término de la jornada de 
trabajo.

ZAMORA- 
INTENTO DE FUGA DE 
CUATRO MENORES

Sobre las dos de la

ventana de un dormitorio, 
sin que pudieran apercibirse 
de ello los funcionarios del 
centro penitenciario.

PERMISOS A LOS 
PRESOS: LA 
INCIDENCIA DE “FRA
CASOS” ES EL UNO 
POR CIENTO

Un total de 5.220 
permisos fueron concedidos 
a presós de las cárceles 
españolas durante los 
pasados meses de enero y 
febrero, según se ha 
informadó a Europa Press 
en fuentes autorizadas de las 
instituciones penitenciarias. 
Estos permisos se distribuyen 
en salidas “fin de semana” y 
permisos especiales de 1,2 y 
7 dias.

De los 5.220 presos que 
han disfrutado estos 
permisos sólo 59 de ellos no 
han regresado a tiempo o se 
han fugado, lo que 
representa un porcentaje de 
“fracasos” del 1 por ciento.

En enero se autorizaron 
2.821 permisos, de los 
cuales fallaron 39 en el 
regreso, en febrero se 
concedieron 2.399 de los 
cuales sólo 20 no 
Cumplieron exactamente los 
plazos de permiso 
otorgados.

Como dato comparativo, 
a lo largo de 1978 se 
concedieron más de 19.000 
permisos, mientras que en 
los dos primeros meses de 
1979 se autorizaron ya más 
de cinco mil. En medios 
penitenciarios se ha 
expiicadó a Europa Press 
que la operación puede 
considerarse un éxito puesto 
que sólo el 1 por ciento de 
los mismos no han 
respondido a la confianza 
depositada en los presos.

Carrillo es más adolfista que felipista?
-No. El triunfo de ÜCD ha sido una 

consecuencia del conservadurismo de la 
izquierda.

-A ver: explíqueme, por favor, que ahora mi 
confusión es mayor si cabe.

-Para mí lo sucedido es lo siguiente: la 
izquierda, electoralmente hablando, estaba 
formada por las clases menos favorecidas. Durante 
los veinte rheses de gobierno de IICD las clases 
menos favorecidas se han visto favorecidas por una 
serie de mejoras, gracias a las huelgas y presiones 
diversas. Se han visto tan favorecidas, que han 
sacado más (te lo que esperaban. Y, claro, a la hora 
de votar no quieren perder sus ventaos y han 
votado en conserv ador. Por eso ha salido UCD.

-De todas formas quedan todavía 
desfavorecidos...

— Pero en cifras totales hay menos 
desfavorecidos, que favorecidos. Así ganaron las 
candidaturas centristas.

-Su razonamiento, a mi entender, tiene una 
pega. Con una izquierda en el poder, las clases en 
cuestión habrían seguido ganando más.

-Ahí es donde falla usted y donde falló el 
razonamiento de la izquierda política. La izquierda 
susodicha no propugnaba la riqueza de ios pobres, 
sino la distribución más justa de la riqueza. Y así 
como hay ricos que tienen más de lo que les 
corresponde, hay pobres que están percibiendo 
más de lo que estiman que Íes deberían dar por la 

calidad de su ocupación. El resultado del 1-M ha 
sido consecuencia de eso: de que la izquierda 
electoral no quería perder lo que tenía; y de que la 
izquierda idealista no existe a la hora de votar.

-Entonces las elecciones no las ha ganado el 
centro, sino que las ha perdido la izquierda 
política...

-Justo.
-¡Quién lo iba a decir!
-Pues, yo, sin ir más lejos.

Martín Villa se reunió con altos mandos

REGLAMENTO DE LA 
POLICIA NACIONAL

VI ADR II), 10 (Europa Press).— El ministro 
del Interior, Rodolfo Martín Villa, mantuvo el 
jueves una intensa jornada de reuniones con re
presentantes de la Policía Nacional y de los cuer
pos auxiliares y administrativos de su departa
mento. Euentes autorizadas del Ministerio han in- 
fonnado a Europa Press que en las dos reuniones 
.se estudiaron las sugerencias planteadas a los an
teproyectos de reglamento para e.sos dos sectores 
de personal, previstos en la ley de Policía Nacio
nal, y a en vigor.

Por la mañana, Martín Villa se reunió con el 
director general de Seguridad, los coroneles jefe 
de las distintas circunscripciones de la policía y 
el subsecretario de Orden Público. Eos represen
tantes de la Policía Nacional y el ministro estu
diaron las sugerencias al reglamento de la Policía 
Nacional. En líneas generales hubo acuerdo en las 
partes esenciales del reglamento, aurntue surgie

ron algunas diferencias de matices. Se acordo 
constituir una comisión con dos representantes 
del Ministerio y otros dos de la Policía Nacional 
para hacer la redacción definitiva.

Este reglamento será remitido, posteriormen
te, al .(íonsejo de Ministros, que lo aprobará por 
decretó de manera provisional, puesto que luego 
ha de pasar al Consejo de Estado, cuando este 
organismo de su dictámen, el reglamento se apro
bará con carácter definitivo.

Por oro lado, el cuerpo administrativo y auxi
liar pidieron una ampliación de plantillas, ilici
tud que el ministro atendió por estar en el ánimo 
de su departamento facilitar que el Cuerpo Su
perior de Policía se ocupe de funciones específi
camente policiales. Ello implica un incremento 
de plantillas en el personal auxiliar y administra
tivo que se hará cargo del volumen de trabajo, 
hasta ahora desarrollado por personal del Cuerpo 
Superior de Policía.
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TRABAJADORES DE ENSEÑANZA PRIVADA

"Plantaremos cara"
MADRID, 10 (Agencias). 

"La huelga de la enseñanza 
no estatal es el único recur
so que les queda a los traba
jadores de este sector para 
mantener sus puestos de

trabajo. Se sabe, aunque el 
Ministerio de Educación no 
se haya atrevido a publicar
lo y algún director general 
lo tenga en un documento 
encima de su mesa, que hay

LOTERIA 
NACIONAL

m "Hay 513.000 puestos vacíos mientras 
nuestros salarios son injustos"

■ Algunos colegios de religiosos piensan 
en el "lock-out" como medida para 
pedir subvenciones

Ofrecida par

CafésORUS
«LOS MEJORES!!

MYA-9

PREMIO DE 16.000.000 DE PESETAS

44.518
PREMIO DE 8.000.000 DE PESETAS

66.370
PREMIO DE 4.000.000 DE PESETAS

52.171

en este momento 513.000, 
puestos escolares del Estado 
vacíos, se sabe^ y eso si que 
se ha hecho publico, que se 
van a usar 21.000 millones 
de pesetas para construir 
más centros estatales, se 
sabe que el Ministerio de 
Obras Públicas dispone de 
un superávit del ejercicio 
anterior de 25.000 millones 
de pesetas... pero, no hay 
dinero para aumentar, ni 
siquiera lo correspondiente 
al coste de la vida, las sub
venciones a los centros no 
estatales" ha declarado a 
Logos el presidente de la 
FSIE, don José Luis Negro, 
respecto de la huelga con
vocada para el próximo día 
26.

"Se ha dictado un laudo 
—añade el presidente de la 
federación sindical— raquí
tico e inadmisible con un 
doce por ciento de aumento 
salarial que ni siquiera pue
de ser afrontado por ios cen
tros con las subvenciones 
congeladas y con la falta de 
posibilidades económicas de 
las familias. ¿Qué se inten
ta? con la presión de unos y 
la complejidad de otros, pa
rece que la desaparición del 
centro no estatal y, con 
ello, la supresión de la edu
cación dentro de idearios 
cristianos. Pero, se intente 
lo que se intente, los traba
jadores no podemos cruzar
nos de brazos mientras pre
paran dejarnos en la calle. 
Como padres de familia nos 
preocupa la agresión a que 
somos sometidos en nues
tros derechos fundamenta
les, como cristianos —algu
nos de nosotros— vemos qué 
se nos pretende anular, 
pero, como trabajadores el 
desprecio a nuestros dere
chos y la discriminación que 
sufrimos es vergonzosa para 
quienes nos la imponen y 
para nosotros si la admiti
mos pasivamente".

El Sr. Negro señala que la 
huelga del día 26 tiene co
mo objetivo plantar cara a 
esta lenta asfixia de los cen
tros, “porque nuestros son 
si trabajamos en ellos y nos 
dan de comer, aunque sirvan 
en la nueva sociedad españo
la, pero cambiarlos no es 
destruirlos".

"LOCK-OUT"

la inmediata etapa parla
mentaria a una segunda fase 
de actuación sobre varios 
proyectos de ley en materia 
educativa —su defensa en las 
Cortes— y a la finalización 
de la primera fase en el caso 
de otros proyectos legales

En el primero de los ca
sos, los proyectos que ya 
hayan sido elevados al Parla
mento son cinco: educación 
especial, condicionamiento 
del orden constitucional, fi
nanciación de la enseñanza

obligatoria, estatuto de cen
tros docentes no universita
rios y autonomía universita
ria, de ellos, los tres últimos 
son los que plantean más 
graves problemas, en los dos 
primeros casos, porque son 
el punto de confrontación 
de dos opciones generaliza
das y mayoritarias de la so
ciedad y de los partidos po
líticos, y plantean la teoría 
y la practica de dos filoso
fías sociopolíticas absoluta
mente divergentes.

APROXIMACIONES DE 800.000 PESETAS 
44.51 7 anterior y 44.519 posterior

APROXIMACIONES DE 400.000 PESETAS 
66.369 anterior y 66.371, posterior

APROXIMACIONES DE 241.000 PESETAS
52.1 70 anterior y 52.172 posterior

PREMIO DE 200.000 PESETAS 
A los números terminados en: 

4.809 y 2.288

PREMIO DE 20.000 PESETAS
A los números terminados en:

652 - 957 - 059 - 856 - 787 -478 - 950 -451 - 123
500 - 050 - 572 - 805 - 788 - 738

CENTENAS DE 20.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre: 

44.501 al 44.600, excepto el número: 44.518

CENTENAS DE 20.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre: 

66.301 al 66.400, excepto el número: 66.370

CENTENAS DE 20.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre: 

52.101 al 52 J200, excepto el número: 52.171

PREMIO DE 20.000 PESETAS
A los números terminados en: 1 8

REINTEGROS DE 2.000 PESETAS 
A los números terminados en: 8 y 6

ADMINISTRACION 
N’ia

Calvo Sotelo, 36 
Tel 235769

Algunos colegios de reli
giosos de Madrid piensan ha
cer un "lock-out" en el caso 
de que el Estado no ayude 
más a la enseñanza privada.

Las mismas fuentes han 
señalado que estudian esta 
posibilidad, ante los fuertes 
déficits por los que atravie
san estos centros que hace 
que la enseñanza privada sea 
cada día menos viable.

En esta línea, los citados 
medios han señalado que los 
centros escolares de religio
sos no son elitistas y que es
tán abiertos a todos, aunque 
el Estado otorgue cada día 
menos ayuda y haga que los 
costes de ios mismos sólo 
puedan ser pagados por fa
milias adineradas.

Por su parte, medios cer
canos a la FERE han afir
mado a "Europa Press" que 
una decisión de este tipo 
nunca será tomada por esta 
federación y si por parte de 
la Confederación Española 
de Centros de Enseñanza 
(CECE), en la que se inte
gran algunos cqlegios de reli
giosos. En todo caso —aña
dieron—, sería tomada con
juntamente en la CECE.

ELMEC TIENE 
QUE TERMINAR 
LAS REFORMAS

Con o sin cambio en la 
titularidad del Ministerio de 
Educación y Ciencia, el Go
bierno se va a enfrentar en

AVISO 
COMERCIAL 

MILLAN
Comunica al público y a sus clientes que ha
biendo terminado la reforma de su estable
cimiento de Independencia, 18, continúan 
las ventas a precios excepcionales, con mo
tivo de su inauguración, tanto en su casa 
central de Independencia, 18, como en sus 
sucursales de San Vicente de Paúl, 1, Zara

goza, y plaza de España, 8, Ejea

Muy agradecidos a su colaboración

Electrodomésticos. Aparatos de luz. 
Regalos. Cuberterías. Cristalerías 

Vajillas. Cuadros. Esmaltes

ATENCION, POR FAVOR...

“LIQUIDAMOS”
ALTA PELETERIA - ANTE - N.APPA - NOVAK, ETC.

Industrial Peletera Aragonesa
N F i ¡SOLO PIELES DE CALIDAD!’

INDÚPESA 14-esquina c/. burgos - TEL. 250149
Y EN PRECIOS... VEALOS UD. MISMO
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MADRID, 10 (Agencias).— Ayer tarde concluyeron las conversaciones sobre pesca 

con la CEE y según ha sabido Logos en fuentes de los armadores, la oferta de la Comu
nidad es de 190 licencias (50 menos de las actualmente en vigor), reduciéndose también 
el esfuerzo pesquero a Ï5.000 toneladas de merluza y 30.000 de especies asociadas.

sión Europea y la Administración españo
la terminaron con un entendimiento para 
regular durante el año 1979 la pesca de 
ios barcos españoles dentro de las 200 mi
llas de la CEE (Comunidad Económica

Desde la Federación de Armadores de 
Buques de Pesca se está realizando una 
consulta urgente a los distintos puertos 
del Cantábrico y Galicia para ver si se 
acepta o rechaza esta oferta aunque ño 
es previsible que tal decisión sea torna
da hoy mismo. De las 190 licencias, diez 
son para la pesca de palangre, por lo que 
únicamente quedarán 180 licencias para 
los pesqueros de arrastre. Actualmente 
hay en la lista de licencias de la Comuni
dad 409 barcos que con las 240 lice^ncias 
podían faenar unos siete meses al año te
niendo en cuenta que los barcos de mas 
de 700 caballos de potencia necesitan mas 
de una licencia para salir a faenar. Este 
tiempo de trabajo se verá notablemente 
reducido en el caso de que se firme la nue
va propuesta comunitaria por lo que la 
decisión, según han asegurado a Logos los

La Comunidad reduce en 50 el 
número de licencias para faenar, 
así como el volumen de capturas

armadores, ha de ser muy meditada.
En el caso de que no se obtenga un 

acuerdo entre ios armadores de los distin
tos puertos afectados, volverán a reanu
darse las negociaciones hacia el día 20.

Por su parte, la agencia "Efe” en un 
despacho fechado en Bruselas informa 
que las consultas técnicas entre la Comi-

Europea).
El acuerdo de los expertos, en.el mar

co del acuerdo-marco rubricado por am-' 
bas partes el pasado mes de octubre, de
berá ser aprobado por los Consejos de Mi
nistros de la Comunidad y España para 
ser operativo.

Los derechos de pesca de altura y ba-

jura concedidos por la ¿omisión ejecutiva 
comunitaria resultan inferiores a las peti
ciones de partida de la delegación españo
la.

El presidente de la delegación comuni
taria, Raymond Simonnet, declaró al final 
de los dos días de discusiones técnicas 
que "la comunidad ha pedido a España 
um sacrificio razonable y, sin duda, me
nos importante que el que vienen hacien
do los propios pescadores comunitarios”.

El embajador Raimundo Bassols, que 
presidía la representación española, puso 
de manifiesto la importancia de haber ne
gociado por primera vez un régimen anual 
de pesca con la CEE "porque se introduce 
así un factor de seguridad en los pescado
res españoles”.

SUSPENDIDA LA VISITA
DEL MINISTRO MARROQUI

mallorca
l£€SP€RA

VISITANDO:

PALAAA
MALLORCA

Porto Cnsto
Manocor

sorteo 
de 146
viajes

»MANACOR 
♦ PORTO CRISTO 

♦ CUEVAS DEL DRACH 
♦ ACUAR lUM 
♦ POLLENSA 

♦ BENISALEM 
♦ FORMENTOR 

♦ INCA

CAJA DE 
AHORROS 
LA INMACULADA

Aragón, hoy y mañana.

El ministro de Pesca de Marruecos no 
vendrá el lunes a Madrid, tal como estaba 
previsto, para iniciar las negociaciones 
con Salvador Sánchez Terán sobre el tema 
de las multas a los pesqueros apresados 
durante el pasado mes (23 en total).

Según fuentes cercanas a los armadores 
de la zona sur, los más afectados por las 
dificultades que últimamente ha planteado 
Marruecos a la flota española, la visita ha 
sido pospuesta "sine die”, sin que haya si
do posible conocer las razones concretas 
de esta decisión marroquí. No obstante, 
fuentes bien informadas relacionadas con 
el sector pesquero apuntan la posibilidad 
de que la cancelación de la visita esté re
lacionada con la situación interna que 
atraviesa Marruecos, donde ha crecido no
tablemente la tensión a consecuencia de 
la cuestión saharaui que ha originado la 
propuesta de crear un Consejo Nacional 
de Seguridad, formulada por Hassan II. 
NO obstante también ha trascendido un 
cierto optimismo en cuanto a que pese a 
no venir el ministro de Pesca, podría re
cibirse la autorización escrita, solicitada 
por la Administración española, para que 
nuestra flota pueda volver a faenar en 
aguas marroquíes con garantías hasta la 
ratificación por el Parlamento de aquél 
país del tratado pesquero.

IMPACIENCIA EN EL LITORAL 
ONUBENSE

El litoral marítimo onubense está con
mocionado con los últimos incidentes del 
sector pesquero y se espera con ansiedad 
las decisiones que se adopten en la asam
blea masiva prevista para hoy. Más de dos 
mil marineros se encuentran en paro y to
das las fuerzas pesqueras se han unido pa
ra robustecer sus decisiones ante la pro
blemática del sector. Las últimas noticias 
agravan 1a situación y se espera con ansie
dad los acuerdos que el ministro Salvador 
Sánchez Terán pueda concretar en sus in
minentes viajes a Portugal y Marruecos.

El gobernador civil Ezequiel Jaquete 
ha comunicado que el Ministerio de Trans
portes y Comunicaciones está habilitando 
un sistema de pago y prestaciones de de
sempleo, y a la vista de que las entidades 
gestoras lo abonen a final de cada mes, 
se gestiona ante diversas entidades finan
cieras el adelanto del necesario fondo eco
nómico.

En otra reunión a la que también asis
tieron los partidos políticos y centrales 
sindicales, se acordaron las acciones a rea
lizar ante las próximas visitas del minis
tro de Transportes.

MUCHOS PESCADORES, AL PARO

Un portavoz de la Asociación de Ar
madores de Buques de Pesca Fresco ha 
desmentido a Logos que se esté proce
diendo a desenrolar a las tripulaciones de 
la flota suratlántica, amarrada desde casi 
una semana en espera de que los acuerdos 
pendientes con Marruecos y Portugal les 
permitan faenar con plenas garantías.

Según él, lo que sí está ocurriendo es 
que la tripulación de los buques de más 
de 150 toneladas de registro (unos 40 en
tre Cádiz y Huelva), se están acogiendo, 
de mutuo acuerdo con sus patronos, al se
guro de desempleo hasta que puedan vol
ver a la mar. En todo caso, la cifra de pes
cadores que está pasando a esta situación 
sería, como máximo, de 400 y no 4.000 
como se ha dicho en algunas informacio
nes.

EL MARISCO EMPIEZA A 
AUSENTARSE DEL MERCADO

No hay desabastecimiento de pescado 
fresco en el mercado central de Madrid, 
han informado a Logos a primeras horas 
de la mañana en fuentes del propio mer
cado. Los precios de estos productos fres
cos se mantienen similares a los de la se
mana pasada, e incluso se cree que no se 
registre un descenso en las entradas.

Pero, sí se advierten ciertas deficien
cias en la entrada de mariscos, que pue
den aumentar en fechas próximas.

La solución al enigma de la flota ama
rrada queda pendiente para la próxima se-^ 
ma na. _________________ _

(Más información en pag. 8)
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MILLARES DE 
MARINEROS EN PARO
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una lancha 
servicio de

Cristina, en la 
Huelva, por 
portuguesa del

apresamiento de dos barcos 
pesqueros de la localidad de Isla 

provincia de

La crisis pesquera se agudizó por momentos

HA s geHiwii
MADRID, 10 (Efe).— 

Solucionados momentáneamente 
los problemas de nuestra flota 

' pesquera en Marruecos los últimos 
acontecimientos con Portugal 
han vuelto a colocar al sector 
pesquero en crisis aguda.

A primeras horas de la tarde 
de ayer, la Ayudantía Militar 
de Marina confirmaba el

guardacostas.
El "Orta Marín” y el "Mas 

Fíor” se hallaban faenando en 
aguas portuguesas cuando fueron 
sorprendidos por la embarcación 
del servicio de guardacostas 
portugués, desde la cual fueron 
efectuados algunos disparos de 
intimidación para que se 
detuviesen los barcos españoles, 
que al principio intentaron huir.

EP "Orta Marín” y el "Mas 
Flor’’ fueron conducidos al 
puerto de Tavira, donde serían 
desembarcadas las tripulaciones 
para prestar declaración. Unas 
horas después se autorizó a los

¡SE ACABO EL PETROLEO! 
SE ACABO LA ELECTRICIDAD! 

:SE ACABO EL CAS...!
PERO NO SE ACABO LA ENERGIA POR AMOR

HACER 
BEN 
EL.. AM

PRODUCE PLACER...

PRODUCE ENERGIA ,!!

Por eso

CONVEN

LA MAQUINA DEL AMOR

6-7-9-10,46 (MAYORES DE 18 AÑOS)

DRECíOd: PASQUALE FESTA CAMPANLE

( K f e - y 
<1U i c re 
occiden 
declaró 
.loincini 
Islam II 
Jodo", 
leherâr

PALE 
democris 
3sesinadc 
que mà! 
"Primera

Miche 
companfi

'slámicí 
<1 c m o ( 
f e p ú b 
■slámií 
duran 
tuadrila 
de la 
eement»

■ Millares de marineros se 
acogen al paro

pescadores españoles v al patrón 
de uno de los dos barcos a 
regresar a España, 
permaneciendo el otro patrón en 
Tavira junto a las embarcaciones 
apresadas.

Por otra parte, otros dos 
pesqueros del mismo puerto, el 
"Virgen de Palma” y el “Quico y 
Loli”, ambos marisqueros, 
fueron tiroteados el jueves por 
una lancha del servicio 
portugués de guardacostas.

Afortunadamente no fueron 
alcanzados y sus tripulantes se 
encuentran sin novedad en Isla 
Cristina. Las dos embarcaciones 
emprendieron la huida poniendo 
rumbo al puerto de Isla Cristina, 
al que llegaron sin novedad,

Estos incidentes- han tenido 

una repercusión en la flota 
pesquera del Sur, que continúa 
amarrada en sus respectivas 
bases. En algunos puertos, como 
el de Ayamonte, la inactividad es 
total, dado que ni los barcos que 
suelen faenar en el litoral 
español han salido hoy a la mar.

También la de Ayamonte ha 
sido una de las primeras bases en 
las que se ha iniciado el 
desenrolamiento de las 
tripulaciones, lo que va a agravar 
la situación, al dejar en paro a 
millares de marineros en todo el 
litoral.

Según medios pesqueros, la 
situación ha comenzado ya a 
tener un reflejo importante en 
los mercados delSu£, la mayoría 
de los cuales se encuentran 

desabastecidos de muchas 
variedades habituales, 
encontrándose tan sólo pescados 
del litoral español traídos por las 
pequeñas embarcaciones que 
faenan en el mismo y que no han 
suspendido sus actividades en 
puerto de Santa María, Algeciras, 
Motril y otras localidades 
costeras.

Sin embargo, fuentes 
próximas a la Administración 
han mostrado su extrañeza 
acerca de las noticias alarmantes 
que están circulando sobre un 
posible desabastecimiento de 
incremento de precios, 
manifestando su sospecha de una 
posible manipulación del tema, 
en contraste con la realidad del 
momento, dijeron, que puede ser 
comprobada por los 
consumidores.

A fin de buscar soluciones a 
esta situación, el próximo martes 
viajará a Lisboa el ministro de 
Transportes señor Sánchez 
Terán, para entrevistarse con su 
colega portugués de Pesca, señor 
Bas Portugal, y tratar sobre la 
reciente comunicación por parte 
de aquel pais, de no permitir 
faenar a nuestros pesqueros en la 
zona comprendida entre las 12 y 
200 millas.

En torno a esta decisión por 
parte portuguesa, fuentes del 
Ministerio español han 
manifestado a "Efe” que la 
medida se considera provisional, 
y se espera que en la entrevista 
del próximo martes en Lisboa se 
pueda sancionar el acuerdo 
verbal a que llegaron ambos 
ministros en la anterior ronda de 
conversaciones en Ciudad 
Rodrigo.

POR EL MINISTERIO 
DEL INTERIOR

VEINTICUATRO 
BANCOS 
SANCIONADOS 
CON UN MES 
DE CIERRE

MADRID, 10 (Europa 
Press)— El Ministerio del Interior 
ha sancionado con un mes de 
suspensión de actividades 
profesionales a un total de 24 
entidades bancarias, según se ha 
informado a Europa Press en 
fuentes competentes del citado 
Departamento. El motivo es no 
haber utilizado las normas de 
seguridad previstas para evitar 
robos de dinero en dichas 
entidades.

Los establecimientos cerrados 
pertenecen a Madrid, Barcelona, 
Valencia, Palma de Mallorca y 
Burgos, entre otras poblaciones. 
El mayor número ae sanciones 
corresponde a Cataluña y País 
Vasco. En todas ellas han sufrido 
atracos, y se afirma que no usaron 
las normas de seguridad con 
arreglo a las instrucciones 
recibidas de las autoridades de 
orden público

Asimismo, durante los días 
transcurridos del mes de marzo, 
han sido cursadas otras diez 
órdenes para sancionar a otras 
tantas entidades bancafias con 
cierre de un mes en sus 
actividades. Las razones son 
idénticas a las que motivaron los 
cierres de las 24 anteriores 
entidades.

El Ministerio del Interior 
dispuso una serie de normas de 
seguridad para todas las entidades 
bancarias, en evitación de posibles 
atracos con sustracción de 
elevadas cantidades de dinero. 
Aunque la mayor parte de los 
establecimientos ahora 
sancionados contaban con los 
corresDondientes dispositivos de 
se^riaad, el Ministerio indica que 
tal dispositivo no fue aplicado con 
arreglo a lo previsto en las normas 
elaboradas al efecto.
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Crece e/ 
'jiunfa/ismo 
b Vietnam Pekín ha pinchado Prisionera desde hace 

más de dos años

B HANOI, 10 (Efe-AFP).— China se 
encuentra en la situación del que se ha 
montado a horcajadas en un tigre para 
probar sus fuerzas y su valor, y no pue
de bajar sin arriesgarse a ser devorado, 
escribe hoy "Nhan Dan”, órgano del 
Partido Comunista vietnamita.

El diario intenta demostrar que Pe- 
l(in ha perdido la iniciativa de las ope- 

* raciones debido a sus errores políticos 
'ya sus debilidades estratégicas. China, 

como todos los agresores —explica
ba intentado ocultar sus "vergonzosos 

«objetivos” presentándose como "el jus
ticiero encargado de castigar a Viet-

en hueso
nam”, pero esta maniobra ha fracasado 
y obligado a Pekín a proseguir una 
guerra “impopular” a los ojos de la 
opinión de su país y del mundo.

En el terreno militar, según “Nhan 
Dan”, los generales de Pekín se han 
metido “ciegamente” en un callejón 
sin salida en su estrategia, al adentrar
se en el dispositivo vietnamita de la

La guerra toca a su fin
HONG KONG, 10
Lang Son, la ciudad sobre la que los 

chinos y vietnamitas han medido sus 
fuerzas en esta guerra, ha quedado re
ducida a escombros y cenizas. La arti- 
leria de Pekin la ha machacado de ma
nera sistemática durante más de cuatro 
días. Hanoi admite que Pekin está re
tirando sus tropas, pero le reprocha el 
hacerlo muy despacio y en número 
muy reducido”.

La agencia Nueva China acusa al 
ejército vietnamita de bombardear con 
baterías de largo alcance a las tropas en 
retirada, incluso a algunas que ya ha
bían cruzado la frontera y se hallaban 
en territorio chino, en las provincias 
deGuangxi y Yunnan.

Según Radio Hanoi, entre el jueves 
y el viernes por la tarde los vietnami
tas han acusado más de 400 muertos al 
ejército chino. El llamado “paso deja 
amistad”, (por donde llegaba antaño 
la ayuda de China a Vietnam durante 
la guerra contra los norteamericanos es 
hoy tumba de muchos soldados de Pe
kin, víctimas de la artillería vietnami
ta, que el viernes ha bombardeado en 
tres ocasiones a las tropas chinas en re
tirada.

Pekin asegura que en el Vietnam no 
ha habido problemas con la población 
civil, a la que las tropas chinas han tra

tado de reparar los daños ocasionados 
por la contienda y entre las que han re
partido arroz. Vietnam desmiente tan 
“escandalosa mentira” y acusa a los 
chinos de saquear las aldeas: “No han 
dejado ni un pato ni una gallina en to
da la franja fronteriza ocupada”, se do
lía el locutor de Radio Hanoi.

Observadores diplomáticos en la 
capital vietnamita están convencidos 
de que China se está retirando, “de 
manera cautelosa y gradual”. Parece 
que la guerra está tocando a su fin.

guerra popular. Han declarado que su 
acción era limitada en tiempo y en 
espacio, pero el "heroico Vietnam”, 
ayudado por sus "poderosos amigos”, 
no se ha dejado atar de pies y manos. 
La presión permanente ejercida por los 
“agresores” les ha hecho perder la ini
ciativa tanto del tiempo como del 
espacio.

“Pekín —añade “Nhan Dan”— ha 
perdido lamentablemente la primera 
batalla. No ha podido cumplir su obje
tivo y ha sido frenado por nuestra re
sistencia. Hoy, sus tropas se reagrupan 
para intentar recobrar la iniciativa. El 
tigre chino se ha roto ios colmillos al 
intentar morder a Vietnam, pero no ha 
renunciado a su propósito”.

A pesar de las escasas informaciones 
recibidas del frente en las últimas 24 
horas, los observadores en Hanoi esti
man que el conflicto tiende cada vez 
más a un punto muerto. Una fuente 
oficial vietnamita dijo el viernes que 
las tropas chinas se atrincheran en va
rios puntos para prevenir la reacción 
vietnamita. El repliegue chino se detie
ne o avanza lentamente al precio de 
duros combates. Las tropas vietnami
tas “responden”, según Hanoi, "hosti
gan” el ejército chino, según Pekín.

El pesirpismo de los dirigentes viet
namitas respecto a las posibilidades de 
una próxima solución negociada del 
conflicto parece extenderse progresiva
mente en los medios diplomáticos de 
la capital vietnamita.

PALERMO UN LIDER DEMOCRISTIANO, 
ABATIDO A BALAZOS

PALERMO (Italia), 10 (Efe).— El secrntario provincial 
democristiano de Palermo (Sicilia), Michele Reina, fue 
asesinado a balazos en un atentado realizado anoche, 
que más tarde reivindicó el grupo ultraizquierdista armado 
"Primera Línea", próximo a "Brigadas Rojas".

Michele Reina, que se encontraba en su automóvil, en 
compañía de un matrimonio amigo, recibió cinco balazos

en Ja cabeza y el pecho, disparados por uno de los 
miembros de un comando de "Primera Línea* Integrado
por tres personas.

Reina tenía 47 años, casado y padre de tres hijos. Era 
actualmente concejal de Palermo y fue presidente de la 
provincia de Palermo.

ISABELITA QUIERE 
EL APOYD DE LOS 
DERROCADOS

BUENOS AIRES, W(Efe).- 
Diñgentes del Partido Peronistá 
■Argentino apelaron a la 
solidaridad de los ex presidentes 
de Sudámerica, que se reunieron 
en Caracas, en favor de la 
libertad de la ex presidente 
Isabel Martínez de Perón.

La petición fue llevada a la 
capital venezolana por el ex 
dirigente del gremio ‘‘Luz y 
Fuerza” de la Argentina, Juan J. 
Taccone, el cual fue invitado 
por las autoridades vene olanas 
a los actos de asunción del 
nuevo presidente, Luis Herrera 
Camíns, que tendrán lugar el 
lunes próximo.

La solicitud fue remitida por 
los justicialistas (peronistas! a la 
Universidad Simón Bolívar, 
organizadora del coloquio 
internacional sobre ‘‘la 
democracia en América Latina”.

El documento lleva la firma 
de ocho dirigentes y dos ex 
ministros del depuesto reamen 
peronista.

Hace algunos días los 
, peronistas hicieron entrega de 
un documento al nuncio 
apostólico en la Argentina, 

-monseñor Pió Laghi, en el cual

solicitaban que la Iglesia 
intercediera en pro de la 
liberación de Isanel Perón, 
recluida bajo custodia de las 
Fuerzas Armadas el 24 de marzo 
de 1976.
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Bar-Restaurante
SALONES ESPECIALES 

PARA BODAS, 
BAUTIZOS Y CEREMONIAS

Avda. San José, 137 
Teléfono 41 10 53

BENIDORM
Dirección: HNOS. MUR

ESPECIALIDAD 
PESCADO Y MARISCO

Fernando el Católico, 2 
(entrada por Avda. Goya) 
Teléfono 25 1 1 67

Mesón TílWIS
No a la 
democracia 
clásica

JOMEINi:
0 EL 

ISLAM. 0 
EL DILUVIO

T E H E K A N , I « 
(Efe— Afp).— El Irán - no 
quiere la ‘'democracia 
occidental y su ananjuía”, 
declaró ayer el AvaloUáh 
loineini, que reiteró que el 
Islam tenía "respuesta para 
todo", dice hoy la radio de 
leherán.

"Sí a la libertad, no a los 
complots. .Sí a la Hepóblica 
Islámica, no a la república 
democrática, no a la 
república democrática 
islámica”, dijo lomeini 
durante una visita al 
cuadrilate.ro de "los mártires 
de la revolución", en el 
Cementerio de Qom.

El líder religioso, que 
reside en esa pequeña ciudad 
“santa”, al sur de Telierán, 
desde el uno de este mes, 
prosiguió :

‘‘La democracia, es el 
ilecidente, y nosotros no lo 
queremos. Nosotros no 
queremos nada del 
'Accidente ni de su anarquía, 
el pueblo no ha vertido su 
sangre, por Occidente sino 
por el Islam. Cada uno puede 
decir aquí lo que quiera, 
porque la razón y la lógica 
del Islam tiene respuesta 
para lodo”.

Ahora, en Méjico

EL "TEMPLO DE 
DIOS" VUELVE 
A AMENAZAR

COMEDOR CLIMATIZADO 
i_es ofrece a su distinguida clientela su 
especialidad culinaria:

— LENGUADO TOMAS 
— MERLUZA KOSKERA 
— TERNASCO ASADO

No lo piense para abrir el apetito. No hay como 
eU-MESON TOMAS con el ternasco y los fritosi

Camino de las Torres, 92 
(Frente a Colegio Agustinos)

BAR-RESTAURANTE 
ESPECIALIDAD 
ZORONGUITOS 
ENTER ITAS

Fácil aparcamiento 
Teléfono 23 13 02

MERENDERO 
confuí CftSIlLA 
ASADO CON
AJÓLIO 
ESCABECHADO, 
Y CON CARACOLES. 
COSTILLAS A LA 
BRASA. CODORNICES.

Avda. Gómez Laguna, s/n.

MEXICO, 10 (Efe).— Supuestos miem
bros de la secta "Templo de Dios" en Méxi
co amenazaron con asesinar a los principa
les actores de la película "Guayana... El cri
men del siglo", afirmó ayer el director de 
cine René Cardona jr.

Los norteamericanos Jennifer Asiey, Ge
ne Barry y Bradford Dillman, recibieron 
amenazas para que abandonen la filma
ción, añadió Cardona.

Algunos actores mexicanos también 
fueron amenazados por miembros de la 
secta que el año pasado condujo a la muer
te a más de 800 de sus miembros.

Señaló que "debemos tener cuidado, 
son 500 las personas que intervienen en la 
filmación y de ser ciertas las amenazas, en 
cualquier momento se puede producir una 
tragedia".

Añadió que agentes judiciales mexicanos 
y guardaespaldas norteamericanos custo
dian a los actores que participan en "Gua
yana... El crimen del siglo", que se filma en 
esta capital.

René Cardona se especializa en temas

sensacionalistas y anteriormente dirigió 
las cintas "La tragedia de los Andes", "La 
isla de los hombres solos", "El triángulo 
de las Bermudas" y otras de ese tipo.

Por orden de Carter
ARMAS U.S.A. 
PARA YEMEN 
DEL NORTE

WASfllNGTON, 10 (Efe-Afp)..- El 
l/rrsidente Carter jirmd antes de su salida 
hacia el Oriente Medio una dispensa que 
permitirá entregar próximamente a 
Yemen del Norte, sin la aprobación del 
Congreso, doce aviones de caza E-5 , 
dos aviones de transporte “C-130’’, 64 
carros de combate y 50 vehículos 
blindados para el transporte de tropas, 
por un valor global de 300 millones de 
dólares, reveló ayer el portavoz del 
Departamento de Estado, Ken Brown.

C/. Arzobispo Apaolaza, 2 
(Junto Plaza San Francisco) 
Teléfono 25 11 87

BODAS - BANQUETES 
BAUTIZOS 

COMEDORES REFRIGERA
DOS Y CLIMATIZADOS 
HILO MUSICAL 
RESERVAS DE MESAS 
Teléfono 211156 - Centro 
ciudad. Ramón y Cajal, 29 
(Frente Parque Bomberos)

niniAirnp el restaurantePInlllEuS DE COGULLADA
Avda. Alcalde Caballero, 22 (Cogullada)
Teléfono 29 10 92, Amplio aparcamiento
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La IEn defensa de lo que considera 

sus derechos territoriales

la

d e

Zonas económicas

SOMOS COLONIALISTAS

como 
entre

MARRUECOS Y EL 
DERECHO DEL MAR

Gibraltar, abundaron 
referencias a España.

COMPARTIR EL 
ESTRECHO

exclusivas, así como al papel 
de esta zona en el desarrollo 
del país.

base el contencioso 
Marruecos y Argelia”.

La Cámara

agresiones armadas 
repetidas, que “constituyen 
un acto de agresión 
deliberada y tienen

Ahmady dijo que desdi 
su independencia Marrueco

:;;íE1( jurista se refirió a'^las existencia de un corredor di 
iniciativas- legislativas alta mar en los límites de 
nacionales y a la evolución " ' ’
hacia la delimitación de

GRAN TEATRO FLETA
Próximo lunes, día 12 

¡Colosal estreno!
En 1946 se fraguó un asesinato que pudo cambiar el destino de 

América. El objetivo era el general George Patton MARRUECOSI
se MOVILIZ

El Parlamento ha aprobado el derecho 
de persecución cada vez que su suelo 
sea invadido
En un ciclo cultural en Rabat, 
califican a España como potencia 
colonial de la que es preciso defenderse

RABAT, 10 (Efe).- El Parlamento marroquí aprobó 
ayer, por unanimidad una resolución en la que se 
recomienda que se ejerza el derecho de persecución “cada 
vez que el territorio nacional sea objeto de una agresión".

La declaración, aprobada 
en sesión extraordinaria por 
la Cámara de Representan
tes, reafirma que Marruecos 
“no aceptará ninguna 
discusión sobre su soberanía 
y su integridad territorial”.

Los parlamentarios 
marroquíes acusan a los 
gobernantes de Argel de 

preparar y asumir” las

establecimiento al Sur de 
Marruecos de una entidad 
artificial susceptible de 
separarle del país hermano 
de Mauritania constituiría 
una amenaza para su 
estabilidad y su seguridad”.

multa.
En el mismo cid 

“Marruecos y el derecho di 
mar’’ que se desarroll 
desde el pasado lune 
Ahmed Ahmady, de I 
Facultad de Derecho d 
Casablanca, expuso ayerpi 
la mañana la posicio 
marroquí sobre la cuestiO 
de los estrechos.

En esta conferendi 
centrada en el Estrecho d

y 3i 
pró 
nut

-nnWttRCGOlDOMAYER Presenta UWPRCDUCCIDN BERlf MAMS-ARIHURIIWIS 
OBJETIVO; PATTON con SOPHIA LOREN -JOHN CASSAVETES-GEORGE KENNEDY 

ROBERT VAUGHN-PATRlGKMcGOOHAN-BRUCE DAVISON 
■ EDWARD HERflMANN^MAXVONSYDOW

Jctor Ejecutivo SERLE A0AW3-Música de LAURENCE ROSENTHU-MndeAlVIN BORETZ 
Basada en lanove!a"TheA!3onquinProject 'de FREDERICK NOIAH 

Producida por ARTHUR LEWIS- Oingida por JOHN HOUGH
PAN<V)SION-ME7ROCCLOR /Z?

Mayores 14 anos. Sesiones: 6-7-9 y 11

CIIVE DORADO

UN FILM Dt ALAIN CORNEAN EASIMANCOtOR

Próximo lunes, un estrene seleccionado
Aquel suicidio le condenaba. Simuló su muerte y se encontró con 
todos los enormes camiones del Canadá en movimiento, en una 

persecución implacable, escalofriante y de un espectáculo 
inolvidable...

Mayores 14 años. Sesiones: 6-7-9-10,46

Localidades para mañana en contaduría Coliseo Equitativa

LEA TODAS LAS TARDES ARAGON/EXPRES

Representantes declara su 
apoyo a todas las propuestas 
contenidas en- el mensajepT 

: ií|UB le dirigió el Rey Hassan

En el mensaje, se 
reconocía la gravedad de la 
situación en el Sahara, y se 
proponía la creación de un 
consejo de salvaguarda del 
territorio nacional y de 
seguridad del Estado en el 
que. estén representadas 
todas las fuerzas políticas,

SAHARA ES 
MARROQUI

La tensión en el Mogreb 
vuelve a ser crítica, ya que 
las respectivas posturas se 
encuentran nuevamente 
enfrentadas, sin posible 
solución negociadora.

La Cámara de 
Representantes reafirmó “la 
unidad nacional sobre la 
marroquinidad del Sáhara” 
y señaló que ‘‘el

La extensión por 
Marruecos de la zona 
económica exclusiva a 200 
millas fue el tema de una 
conferencia pronunciada 
ayer en Rabat por Mohamed 
Ualalu, profesor de la 
Facultad de Derecho de 
Rabat.

El jurista examinó el 
proyecto de ley sometido a 
la Cámara de Representan
tes marroquí relativo a la 
extensión de la zona 
económica a 200 millas.

Actualmente, la zona 
económica de Marruecos es 
de 70 millas, según un dahir 
(decreto) de 1973.

En febrero, fueron 
apresados 23 pesqueros 
españoles que faenaban sin 
licencia dentro de la zona 
exclusiva marroquí. Los 
barcos fueron liberados tras 
serles impuesta una fuerte

En la Secretaría de Estado vaticana

no ha cesado de declararlas 
aguas del Estrecho comodt 
jurisdicción na clona' 
compartida con el vecini 
del Norte (España).

Marruecos niega li

Estrecho, afirmó Ahmady 
quien recordó que esta es I 
postura marroquí' en I 
tercera conferencia de I, 
“ONU” sobre derecho di 
mar.

Pero 
obras di 
rias y t 
Basílica 

I ra”, se 
; tar —a 

cúpulas 
' están I 

Para ell 
de Salv! 
al paree 
comisió 
la notic 
no gus' 
porque 
da su 
cional 
catalan, 
que de 
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nos de I 
tierra.

DOCTC 
LA IGL

‘‘No obstanti 
— puntualizó Ahmady- 
sufrirá los efectos de sui 
relaciones con España, yi 
que ésta es considerada 
Como potencia colonial y 
Marruecos desea el concurso
de otras naciones en 
empresa liberadora y 
política de defensa de 
integridad territorial”.

su 
su 
su

Esta frase d. 
conferenciante parece uní 
alusión directa a Ceuta, 
situada en el vértice del 
Estrecho de Gibraltar, y 
Melilla.

e

• CASAROLI, POSIBLE 
SUCESOR DE VILLOT

, CIUDAD DEL VATICANO, 10 (Efe-Afp).- 
Iras el fallecimiento del cardenal Jean Villot, 
varios son los nombres que se barajan desde hace 
tiempo para ocupar el cargo de secretario de 
Estado del" Vaticano. Entre estos, el que suena 
Con mayor insistencia es el de monseñor Agostino 

del Consejo para los Asuntos 
Públicos de la Iglesia y padre de la “ostpolitik” 
vaticana.

El nombre del cardenal Sebastiano Baggio, 
prefecto de la Congregación para los Obispos y 
presidente de la reciente Conferencia Episcopal 
de Puebla, es otro de los nombres que se citan a 
menudo para el mencionado cargo.

Los nombres de los cardenales Opilio Rossi 
presidente del Consejo de Laicos- Giovanni 
Kenelh, arzobispo de Florencia; Paolo Bertoli y 
Sergio Pignedoli, presidente de la Comisión para 
los No Cristianos, se escuchan más o menos 
regulanti en le.

Lo único que parece seguro es que el sucesor 
del cardenal Jean Villot será italiano.

KL PADRE ARROPE, ENEER.MO

El padre Amipe, prepósito general de los 
jesuítas, se encuentra actualmente afectado de 
gripe y debe guardar cama, se supo de fuente 
jesuíta.

El padre Arrupe cuenta 71 años de edad.
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[Zaragoza viva
La pintura de las cúpulas del Pilar, a debate

. Albareda

A/E -10-3-79

l¡ ¡irs BB estsr
terminsita antes is m ) ibsIíb l ’

erse

L tema de /a pintura de /as cúpu/as de/ P//ar está en /a ca//e. Porque se trata de 
una cuestión que, iógicamente, interesa a todos /os zaragozanos. Como es sabido 

y ante /ospróximos congresos re/igiosos que se avecinan en Zaragoza para ei 
próximo mes de octubre, se van a rea/izar obras de reparación y adecentamiento en 
nuestro primer temp/o mariano. Como anunciábamos en estas mismas páginas de 
"A/e", ya ha comenzado /a co/ocación de/ andamiaje.
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Pero además de estas 
obras de reparación, necesa
rias y urgentes, para que la 
Basílica presente “buena ca
ra”, se ha pensado en pin
tar —artísticamente— esas 
cúpulas y cupulines que 
están todavía en blanco. 
Para ello surgió el nombre 
de Salvador Dalí, con guien 
al parecer se entrevistó una 
comisión del Cabildo, pero 
la noticia, esa es la verdad, 
no gustó a los aragoneses, 
porque reconociendo en to
da su medida la excep
cional categoría del pintor 
catalan, parece más lógico 
que de la pintura del Pilar 
se encargue alguno o algu
nos de los artistas de nuestra 
tierra.
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A Miguel Angel Albareda 
director de la Escuela de Ar
tes y Oficios Aplicados, 
prestigioso crítico de arte, 
pintor... le hemos planteado 
esta cuestión y nos ha res
pondido así:

— En realidad no sé nada 
positivamente, si va a ser 
Dalí quien se encargue de 
pintar el Pilar. Las únicas 
referencias que tengo son las
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ZARAGOZA, 10 (ARA- 
GON/expres por B.B.R.).— 
En la provincia de Zaragoza 
hay 291 municipios, con 
820.831 residentes, a los 
que corresponden 2.044 
concejales y 27 diputados 
elegidos entre esos conceja
les.

Por cabeceras de comar
ca, a Calatayud le corres
ponden 72 municipios, con 
55.402 residentes, 480 
concejales y 5 diputados.

En Caspe hay 10 muni
cipios con 22.019 residen
tes, 92 concejales y 3 dipu
tados.

En Daroca se contabili
zan 54 municipios con 
22.703 residentes, 315 con
cejales y 3 diputados.

En Ejea de los Caballeros 
hay 38 municipios con 
39.172 residentes, 250 con
cejales y 4 diputados.

En Tarazona, con 31 
municipios y 27.125 resi
dentes, les corresponden 
209 concejales y tres dipu
tados.

En Zaragoza hay 86 mu
nicipios, con 654.410 resi
dentes 698 concejales y 
9 diputados.

En los nuevos munici
pios no habra tenientes de 
alcalde y entonces un ter
cio de cada concejo se cons
tituirá en comisión perma
nente.

Los alcaldes de cada lu- 
9ar se elegirán por mayoría 
absoluta en la primera vota
ción y si no se lograra esa 
mayoría sería nombrado el 
primero de la candidatura 

que he leído en la Prensa. 
Además en este caso, mi 
opinión no cuenta, ya que 
en el Pilar y concretamente 
en el Cabildo existen perso
nas autorizadas, con los su
ficientes conocimientos ar
tísticos para asesorar en 
cualquier materia que con
cierne al ornato del templo.

— ¿No hay ningún asesor 
técnico?

— Hay un arquitecto di
rector de obras que es el 
señor Ríos, hombre experto 
y conocedor como nadie de 
los problemas que puedan 
presentarse en la Basílica, 
puesto que a él le incumbe 
dar la última palabra. Tam
bién hay que contar con 
don Eduardo Torra, direc
tor del Museo Diocesano.

— El Pilar es monumento 
histórico artístico, ¿no?

— Efectivamente el tem
plo del Pilar goza de la de
claración de monumento 
histórico artístico y para 
ello hay una comisión o co
misaría de monumentos, de
pendiente del Ministerio de 
Cultura, cuyo consejero de-* 
legado, don Antonio Beltrán 
Martínez y demás miembros 
que la componen, han de 
emitir su fallo definitorio en 
este aspecto. 

que obtuviera mayor núme
ro de votos.

En proporción a los vo
tos obtenidos, en cada co
marca se asignaran a cada 
partido los diputados que le 
correspondan y los conceja
les designaran a su vez entre 
los de su grupo a los elegi
dos. Los veintisiete diputa
dos elegirán después al pre
sidente de la Diputación 
Provincial.

Es curioso el caso del 
partido de la Organización 
Revolucionaria de Trabaja
dores que ha presentado se
senta y siete candidaturas 
en la provincia y sesenta y 
cinco de ellas son unitarias, 
en lugares de menos de 
250 habitantes, en donde 
se pueden presentar listas 
abiertas. Las dos listas ce
rradas que ha presentado 
han sido en Villanueva de 
Gallego y en Zaragoza. De 
los candidatos que ha pre
sentado —107 en total—, 69 
son varones y 38 mujeres, 
mas tres mujeres y un hom
bre que van como suplen
tes.

En tres pueblos —Almo- 
chuel, Cálcena y Purujosa) 
no se ha presentado ningu
na lista. En setenta y siete 
pueblos no habrá elecciones 
puesto que sólo se ha pre
sentado una candidatura 
por cada uno. Dos candida
turas se presentan en 122 
municipios. En 65 luchan 
tres candidaturas y en once 
pueblos cuatro.

En tres municipios—Cas- 
pe, Tauste y Calatayud— se

"Los nuevos materiales, están 
acabando con la pintura al fresco

“Para realizar la obra “in situ 
se necesita vigor físico y una 
cierta juventud”

— ¿Y si a los Albareda le 
piden su opinión?

— Por supuesto que noso
tros los hermanos Albareda, 
en nuestra calidad de cola
boradores asiduos, en las 
obras del templo del Pilar y 
como académicos de Bellas 
Artes, aportaríamos nues
tras ideas al Cabildo en el 
caso de ser consultados.

— ¿Qué pasaría si vinie
ra Dalí a realizar el trabajo?

— Creo que nada esta de
cidido, ya que pienso que, 
en su momento, interven
drían las personalidades an

•* Se presentan seis candidaturas
a las elecciones municipales

En 291 municipios hay que 
elegir 2.044 concejales

tes citadas para emitir su 
opinión, no por dudar de la 
indiscutible calidad artística 
del maestro, sino por ver si 
el particularísimo estilo de 
Salvador Dalí, encajaba en 
las especiales características 
del Pilar, ya que antes de 
concretar nada, se examina-

rían los bocetos del genial 
pintor.

LA SUPERFICIE 
A PINTAR

— Pero en realidad ¿cuál 
es la superficie que hay que 
pintar?

— Serían unos ochenta o 
cien metros cuadrados, en 
un espacio casi plano. Es la 
parte central de una bóveda 
de medio cañón.

— ¿Y eso es fácil o difícil 
de realizar?

— Para realizar una pintu-

PAG.

ra mural “In situ’’ al fresco, 
hace falta un vigor físico y 
una cierta juventud.

— ¿Si el artista no reúne 
esas condiciones?

— La solución está en 
pintar en lienzos y luego 
adosarlos a ese trozo de bó
veda.

— ¿Qué pasos hay que 
dar o cuál es el proceso a 
seguir para efectuar una 
obra de este tipo?

— Desde luego la realiza
ción no puede ser inmediata_ 

presentan cinco candidatu
ras, mientras que La Muela 
bate el record con 6 candi
daturas. Sólo le gana Zara
goza, que suma doce candi
daturas.

Con respecto a las últi
mas elecciones generales, en 
La Muela hubo 516 votos 
válidos que se repartieron 
entre trece partidos diferen
tes. De los que presentan lis
tas para las municipales hay 
que señalar que hay un gru
po de Independientes que 
puede qué se repartan ios 
votos de los partidos minori
tarios, mientras que los 
otros cinco son Coalición 
Democrática, que obtuvo 60 
votos. Coalición por Aragón 
(PSA—PSDA), con 29 votos, 
Unión de Centro Democráti
co, con 2-1 votos. Partido 
Aragonés Regionalista, con 
138 votos y Partido Socialis
ta Obrero Español, con 59 
votos. Hay que hacer notar 
que casi el diez por ciento 
de los votantes se presenta 
a las elecciones municipales.

Por lo que respecta a la 
tendencia de la población 
hay que señalar que se incli
na al centro derecha en úna 
proporción de cuatro a uno, 
aunque es de suponer que la 
gran batalla la planteen 
UCD y el PAR, que casi han 
cuadriplicado y triplicado 
respectivamente los votos 
del PSOE. En fin, ahí esta el 
pueblo mas politizado de la 
provincia y ahí están los da
tos de lo que va a ser en 
números las elecciones mu
nicipales.

se requieren unosporque 
estudios previos muy am

ia presentación deplios y - 
dos o tres bocetos por lo 
menos.

— ¿Nos quiere explicar 
los pasos concretos que hay 
que dar?

— Primero, como ya he 
dicho, ios bocetos, lo que 
llevaría un tiempo de tres o 
cuatro meses. Después la 
realización de los cartones 
con los dibujos, ya a tamaño 
natural, lo que supone seis 
meses por lo menos. Final
mente la ejecución de la 
obra, en lienzos o en el sitio, 
lo que llevaría Otros cuatro 
meses de trabajo. Total año 
y medio aproximadamente. 
Así que antes de las fiestas 
del Pilar, no de este año, 
sino del que viene, no creo 
que pudiera estar.

— ¿Cree que se ha pensa
do en algún determinado te
ma pictórico?

— No creo, pues ya será 
la comisión la que se preo
cupará de que los bocetos 
que se admitan encajen en 
el estilo del Pilar, para que 
haya una unidad.

NO HAY ESPECIALISTAS 
DE PINTURA MURAL

— El último que pintó 
nuestra Basílica fue Stolz 
¿verdad?

— Así es y es una pena 
que no exista ahora porque 
se adaptó perfectamente. 
Sobre todo en su pintura 
mural titulada “Alegoría de 
la música” que está encima 
del Coro.

— ¿Tan bueno era Stolz?
— Era un especialista de 

pintura mural. Toda su vida 
la dedicó a la pintura mural 
por la técnica de pintura al 
fresco que muy pocos cono
cen. Artistas que pinten al 

en Es-fresco actualmente 
paña es muy difícil 
trarlos.

— ¿Por qué?

encon-

nuevos— Porque con los 
materiales plásticos, acríli 
eos, etc., que son muy có
modos de manejar, se han 
abandonado los métodos de 
pintura al fresco.

El tema de la pintura del 
Pilar está en la calle. Hoy 
hemos recogido la opinión 
de Miguel Angel Albareda, 
artista de cuerpo entero.y 
un gran entendido en la ma
teria.

José Luis ERCILLA
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FIESTA FINAL 
DE CARRERA

L a X Promoción de in

genieros Técnicos In
dustriales de la Escuela Uni

versitaria de La Almunia de 
Doña Godina celebra hoy sá
bado, día 10, la Fiesta Final 
de Carrera a la que asiste 
como Madrina de Honor, do
ña María Paz García Mayo, 
esposa del Ministro de Ha
cienda y parlamentario elec
to por Zaragoza, don Fran
cisco Fernández Ordoñez. A 
la Madrina de la Promoción 
le acompañarán como Damas 
de Honor, las señoritas, Ma
ría José Diez Lapuerta, Rei
na de las Fiestas de la Villa 
y María Amalia Garnola Pe
tit, alumna de la Escuela 
Universitaria.

El programa de actos pre
parado por los alumnos que 
finalizan sus estudios en el 
pr^nte curso académico 
19r8-79 se inician a las ocho 
db la tarde con una recep
ción en la Residencia Don 
Bosco a lo largo de la cual 
serán proclamadas la Ma
drina y Damas, entregándose 
a continuación por el Cole
gio de Peritos e Ingenieros 
Técnicos Industriales las in
signias a los futuros titula
dos. Seguidamente actuará 
el Grupo de Jotas "Galo
chas", tras lo cual se girará 
una visita a la Escuela Uni
versitaria, inaugurándose la 
ampliación de la misma des
tinada a la especialidad Agrí
cola.

Siguiendo la huella de Altamira

PROFESOR BELTRAN:
'^NOS PREOCUPA LA 
ARQUEOLOGIA ARAGONESA"

^ABA’ de regresar de 
Santander, donde han 

sido citados todos los profe
sores especializados. En las 
grutas de AKamira un hom
bre de la valía en su cátedra 
como este aragonés nacido 
en Sariñena, ha sido, nom
brado para ocupar uri pues
to en la Comisión designada 
entre los reunidos. Un arago
nés de reconocido prestigio. 
Y un aragonés muy aficiona
do al fútbol que ha tenido 
tiempo para llegar a presen
ciar el último partido del 
Real Zaragoza. Este es don 
Antonio Beltrán, cuya per
sonalidad es bien conocida.

LAS GRUTAS DE 
ALTAMIRA, RICO 
PATRIMONIO 
HISTORICO

La reunión fué convoca
da por el Patrimonio de 
Conservación de las grutas 
célebres en el mundo.

—¿Para qué la convocato
ria?

—Era necesario ver la 
conservación y los proble
mas que planteaban. Eviden
temente el cierre ha sido 
conveniente. Se ha creado * 
una comisión de Técnicos, 
varios catedráticos de Ar
queología, entre los cuales 
tengo la satisfacción de con
tarme, para ver de resolver y 
estudiar los problemas que 
se plantean cara al futuro. Si

A las diez de la noche, en 
el Restaurante El Patio ten
drá lugar la tradicional Cena 
Final de Carrera en el curso 
de la cual actuará la Tuna de 
la Escuela, subastándose 
unas obras de arte entre los 
asistentes.

FIESTA PATRO- 
NAL DE LOS A.TS.

M
añana domingo, ce

lebran su fiesta patro
nal, en honor de San Juan de 

Dios, los Ayudantes Técni
cos Sanitarios. Los actos se 
iniciarán con una misa, a la 
que seguirá una asamblea ex
traordinaria, para terminar la 
jornada con una comida de 
hermandad en un céntrico 
hotel. Según el presidente 
del Colegio Oficial de A.T.S 
D. Antonio Miñana Remacha 
la asamblea promete estar 
muy animada, por cuanto en 
ella, independientemente de 
otros interesantes temas, se 
debatirá la grave problemá
tica de la profesión, acen
tuada últimamente por cir
cunstancias que en su mo
mento comentaremos. Segu
ramente tos debates asam- 
blearios "traerán cola", ya 
que los A.T.S. "de verdad", 
no están dispuestos a acep
tar ni intrusismos desapren
sivos ni arribismos improvi
sados. Pero como esto es al 
margen de la fiesta, ya lo 
trataremos, cuando la con
memoración festiva y la 
asamblea se hayan declebra- 
do.

será posible abrirlas, etc. etc 
Ya que las pinturas están vi
vas. Se va a conmemorar el 
centenario de las grutas, con 
concursos, conferencias etcw 
Era una reunión obligada.

—¿Es el monumento más 
rico que tenemos en Espa
ña?

—En el arte rupestre uni
versal quizá no lo haya tan 
valioso. Hay cuevas tam
bién preciosas que algún 
día habrán de cuidarse, tu
telar y vigilar.

—¿Existe un baremo in
ternacional del nivel que 
ocupa la enseñanza españo
la en este aspecto y en gene
ral de la cultura de nuestro 
pa ís?

—No existe. Pero pode
mos decir que es bueno.

REGIONALISMO

—¿Y en Aragón? ¿Hay 
monumentos de éste tipo?

—Sí que los hay. Y nos 
preocupan. Como todo lo 
aragonés que pueda conver
tirse en universal monumen
to.

Se ha celebrado un ciclo 
de conferencias para exaltar 
el regionalismo aragonés. 
Don Antonio Beltrán ha te
nido un éxito en la partici
pación de las mismas.

—Yo me he limitado a 
asesorar al Excelentísimo 
Ayuntamiento en la organi

FIESTA DE 
EXALTACION 
RFC ION AL

E
sta noche, a partir 
de las 10,30, en el pa
lacio de la Lonja, la Casa de 

Valencia en Zaragoza cele
brará un brillante acto de 
exaltación regional, con mo
tivo de su XXV aniversario 
fundacional. Con tal motivo 
le será tributado un homena
je a las distintas Casas Regio
nales afincadas en nuestra 
ciudad, así como a las enti
dades culturales, que de una 
u otra forma, han brindado 
su colaboración desinteresa
da y valiosa, cuando la oca
sión lo ha requerido. En e^te 
acto le será impuesta la ban
da de "Gayetera Mayor" a la 
señorita Consuelo Rangel 
Gaseó, quien representará a 
la Casa de Valencia en Zara
goza durante las próximas 
fiestas .de la Magdalena en 
Castellón de la Plana. Esta 
vetada de hermandad regio
nal finalizará con una fiesta- 
baile, amenizada por un con
junto musical.

OTROS ACTOS
PARA EL 
DOMINGO

CONTUNUANDO con 

la celebración de las 
IV Jornadas Nacionales de 

Medicina de Montaña, dirigi
das por la cátedra de Patolo
gía Quirúrgica de la Facul
tad de Medicina de la Uni
versidad de Zaragoza y pa
trocinadas por la Federación 
Española de Montañismo y 
la Sociedad "Montañeros de 
Aragón", en sus "bodas de 
oro", mañana, domingo, a 
partir de las nueve de la ma
ñana, será debatida la tercera 
ponencia del programa cien
tífico, previamente plani
ficado y que tratará de la 
"Evolución y estado actual 
del tratamiento de las conge
laciones". Posteriormente 
tendrá lugar la comida de 
clausura.

Asimismo, a las 12 del 
mediodía de mañana, en el 
Centro Mercantil será inau
gurada la exposición del pin
tor G. Ranera Ereza, artista 
cuyo prestigio es reconocido 
por los amantes de las artes

zación y en pronunciar dos 
conferencias en este ciclo en 
el cual han participado va
rios conferenciantes. Una de 
las que he pronunciado ha 
sido introducción en el cos
tumbrismo aragonés” y otra 
sobre "Literatura popular”. 
No creo que de un ciclo de 
conferencias puedan obte
nerse unos resultados con
cretos e inmediatos. Ha exis
tido siempre un interés en 
las gentes por lo propio, por 
lo aragonés, por el conoci
miento de nuestras costum
bres y nuestros medios de 
vida. Nuestras canciones. Pe
ro por desgracia estas confe
rencias no tienen una asis
tencia multitudinaria. Lo 
que sucede es que se reco
gen también en la Prensa y 
se divulgan con bastante in
tensidad para su conoci
miento. La prensa hace en 
ello una labor positiva. 
Muestran mayor interés por 
la lectura.

¿POR QUE COBRA UN 
FUTBOLISTA MAS QUE 
UN CATEDRATICO?

La misma pregunta que 
le hicimos a don Santiago 
Bernabeqque en'paz descan
se, hemos querido hacérsela 
a don Antonio Beltrán.

—¿Por qué cobra un fut
bolista más que un catedrá
tico, profesor? 

plásticas. Esta muestra podrá 
ser visitada diariamente de 
siete a nueve de la tarde y los 
dias festivos, también de 12 
a 14 horas.

PROGRAMA 
ACCION'’

E
l programa cultural 

"Acción", surgido de 
la inquietud que anida en la 

Agrupación Artística Arago
nesa, está realizando una es
tupenda labor de promoción 
literaria y musical, que se 
concreta en los ciclos pro
gramados para el viernes de 
cada semana y que se desa
rrollan en el salón de actos 
del Colegio Mayor Universi- 
taruo "Virgen del Carmen”.

Tras el concierto ofreci
do ayer por el Cuarteto Clá
sico de Zaragoza, se anuncia 
para el próximo viernes un 
recital de guitarra a cargo del 
concertista zaragozano Javier 
Quevedo. El programa inclu
ye obras de Pujol, Sor, Tu ri
ña, Brouwer, Moreno Torro- 
ba y Tarraga.

En este mismo local y or
ganizado por el Conservato
rio de Música de Zaragoza el 
pianista Giuseppe Terraccia- 
no dará el martes, a partir de 
las siete y cuarto de la tarde, 
un concierto, en el que inter
pretará a Liszt, Pou ene, 
Rachmaninoff, Infante y 
Suárez.

TELEFONO 
DIRECTO

1^ QNTINUANDQ con 
su programa de auto

matización internacional, la 
Compañía Telefónica ha 
puesto en servicio, a partir 
de las 24,00 horas del día de 
ayer, la comunicación telefó
nica directa con la red euro
pea automatizada y cuenca 
mediterránea (Austria, Bel
gica, Dinamarca, Francia, 
Monaco, HIanda, Irlanda, 
Italia, Ciudad del Vaticano, 
San Marino, Luxemburgo, 
Marruecos, Noruega, Polo
nia, Portugal, Reino Unido, 
República Federal Alemana, 
Suecia, Suiza y Liechtens
tein) de tos abonados de la 
localidad de Mequienza, per
teneciente a la provincia de 
Zaragoza.

—Yo creo que eso no hay 
que desorbitarlo. Es fruta de 
todos los tiempos. El traba
jo de un catedrático o un 
profesor, es dar sus clases, él 
investiga, en tanto que el 
futbolista es un falso ídolo 
creado por multitudes, mo
viendo resortes económicos 
muy importantes. Y esto ha 
ocurrido siempre, desde el 
mundo clásico. Los griegos 
tenían para los atletas triun
fadores el privilegio, las esta
tuas que los glorificaban, el 
primer puesto en los ban
quetes, en las representacio
nes teatrales. No h^ que 
desorbitar. Lo que si tene
mos que lamentar que la in
vestigación u otras expresio
nes del misrno tipo en el 
país tienen menor atención 
en la parte económica. Pero 
vamos, yo a esto no le doy 
mayor importancia.

Es la hora de su clase. 
Y don Antonio Beltrán 
atraviesa los pasillos para 
llegar ’lula de su clase. 
Entrt alumnos, un por
tavoz de la cultura, un ara
gonés —que acaba de ser 
elegido para una importan
te misión como es la aten
ción a esos monumentos 
prehistóricos que están dan
do mucho que hablar uni
versalmente,— y un aficio
nado de calidad.

Antonio MOLINOS

IIIZGAIHI 
de

GlhIRINA

E/ 09 í /legó tarde
1^ E alegro de no haber tenic/o hijas contigo. Así,, 

el día de mañana, no serán unas esclavas como 
su madre.

—Pero si hasta casarte conmigo no habías comido 
caliente, Herminia.

—Tendrás valor de decir una cosa así. Precisamente 
desde que nos casamos, y por no cocinar, comemos 
siempre latas de conserva y embutidos. Todo lo con
trario que en casa de mi madre, ^ue allí siempre co
men cocidos y guisos.

—Pues vuelve a casa de tu mamá, aprende a guisar 
y regresa cuando ya espas.

—Y todo porque te he sacado para comer un poco 
de queso, jamón y mermelada.

—Pero es que eso más que comer, me parece me
rendar. Y el estómago me agradecería algo caliente. 
Un potaje de garbanzos, o una simple sopica de esas 
de sobre, que se echa y ya está.

■^Y después hay que hervir el agua. Y esperar a que 
se cuezan los fideos. Luego se te enredan en el bigo
te y tengo que apartarlos cuando me besas.

—Sólo te digo que quiero comer como Dios man
da comer. Que estoy de longanizas, quesos, mermela
das y porquerías, hasta encima del coco. Hazme un 
guisico de bajos de cordero con zanahorias y esparra
go inos y me tendrás feliz.

—Eres un egoísta. Sólo piensas en comer. Pero en 
comer cosas que a mí me cuesta tiempo hacerlas. Me 
quieres hacer prisionera de la cocina y no estoy dis
puesta a soportar tus exigencias de marido capricho
so.

—A todos los maridos les echan de comer calien
te sus mujeres. ¿Cuánto hace que no hemos olido 
un cocido en esta casa, con sus garbanzos gordos, su 
morcillica, su jarrete y su verdura de huerta?

—Esas cosas engordan y no quiero ser un saco de 
grasa.

—Pero si estás hecha un pellejo.
—Eres un asqueroso, David. Cómete ahora mismo 

ese quesico de cabra y esa mermelada de ciruela. Te 
tienes que alimentar. Es la hora de comer y estás con 
la taza del café con leche del desayuno.

—Te digo que yo no me como esas porquerías.
—Bueno, pues si quieres variar las comidas, te saca

ré un poco de pan con chocolate, y mantequilla con 
galletas.

—Te repito que eso no es comer. Es merendar. Y 
yo lo que quiero es llenar de jala caliente el estómago.

—El tuyo es pecado de gula. Sólo piensas en co
mer. No he visto un marido más comilón que tú.

—Lo que te pasa es que eres una chandra y no te 
gusta la cocina. ¡Confiésalo!

—No levantes la voz, que como se entere la Toma
sa de que estamos riñendo hará lo que dijo el otro 
día. Y ya estoy harta de sus amenazas.

—¿Y con qué te amenazó?
—Con llamar ai 091 cuando^mpezamos a reñir y a 

tirarnos los trastos a la cabeza. Dice que cualquier día 
vamor a morir cualquiera de ios dos.

—En en eso tiene razón. Sólo que el muerto seré 
yo. ¡Y de hanibre!

-Si tuvieras apetito ya te hubieras comido la mer
melada de ciruelas Claudias y el queso de cabra orde
ñada a mano. Pero si están riquísimos. Hazlo por mí. 
Come un poco, mi amor.

—¿Y tampoco serás capaz de hacerme un par de 
huevos fritos con chorizo?

—No seas ordinario, por favor. Esas cosas son co
midas de pueblo. Además se ensucian las sartenes, se 
estropean las manos y se. gasta aceite, fuego, jabón y 
tiempo.

—El caso es no hacer nada. Y la culpa la tengo yo 
por dejarte leer novelas.

—Eso es lo que tú quiseras, que yo fuera una anal
fabeta y me pasara el día en el fogón y en la fregade
ra.

— ¡A que te sacudo, Herminia! Cuida con lo que di
ces, que se me va la mano.

—Y tú cuida como levantas el vozarrón, que la To
masa ya nos tiene amenazados. Con lo mucho que me 
vas. Anda, tonto, ven al sofá un ratico. ¿O es que ya 
no te gusta lo que tengo debajo de la blusa y que es 
sólo para ti?

—Claro que sí, Herminia. Sí no me gustases tanto 
iba a pedir el divorcio para comer caliente todos los 
días.

—También yo te ofrezco cosas calientes, tontico, 
ven aquí a calentarte las manos.

Tomasa, de 46 años, casada, denunció al 091 a sus 
vecinos Herminia y David, casados, porque se estaban 
arreando una "paliza mortal". Y ocurrió que cuando 
llegaron los agentes del 091, observaron desde el mi
rador de la casa de la denunciante, que la pareja es
taba haciendo el amor sobre un sofá, por lo que, na
turalmente, no tuvieron que intervenir. J

BRUNET J

SGCB2021



/>,/E - 10-3-79 Zaragoza viva PAG. 13

La Cooperativa de la Pequeña y Mediana Empresa lanza la idea

llBiaf AraHn a tala el miiiila
ZARAGOZA, 10 (ARAGON/exprès). - La remodelación territorial aragonesa, la con

quista de su plena identidad regional y el desarrollo social, económico y cultural son los 
grandes propósitos de la idea lanzada hace unas horas en Zaragoza por el presidente de la 
Cooperativa Industrial de la Pequeña y Mediana Empresa Aragonesa, Eduardo Aguilar 
Roger.

La idéa —según el programa previo esbozado 
por la Cooperativa— se asienta en la organiza
ción de dos acontecimientos aragoneses de re
levancia universal: una “Rxpo-Aragón” y un 
Congreso de Cultura Aragonesa.

Este objetivo que ahora sugiere la Coopera
tiva industrial a todos los ámbitos aragoneses 
es fruto del resurgimiento del sentido aragonés 
sista que —como se indica en su informe— tie
ne lugar a partir de la presente década, con las 
miras puestas en la defensa del territorio y en 
la identificación regional de lo aragonés.

Todas las deficiencias que el centralismo y el 
sentido insolidario de Aragón imprimen a la vi
da cotidiana regional, son denunciadas en este 
informe, puestas en evidencia como elementos 
desechables a la hora en que se pongan en mar
cha las iniciativas sugeridas.

Según el informe, los objetivos más impor
tantes a conseguir, tanto con la “Expo-Aragón” 
como con el Congreso de Cultura Aragonesa 
serían los siguientes:

1 .- Solidarizar e ilusionar a todos los aragone
ses: En primer lugar, a las tres provincias 
hermanas, entre sí. Acercar a las comarcas a 
sus capitales. Que Aragón sea conocido por 
los aragoneses, sin olvidar a sus emigrados.

2 .- Reinversión del capital y del ahorro arago
nés, con una rápida y necesaria reactivación.

3 .- Inmediata creación de puestos de trabajo y 
conservación de los actuales.

4 .- Promoción de nuestros productos, fabrica
dos, tecnología, servicios y sobre todo, po
sibilidades:-
4.1 —Entre los propios aragoneses, favore

ciendo pragmáticamente el “consuma 
productos aragoneses”.

4.2 — A nivel nacional, estimulando a posi
bles clientes hoy demasiado concen
trados en Cataluña, País Valenciano y 
Madrid-Centro.

4.3 — En Europa, Hispanoamérica, Nortea
mérica, Africa y resto del mundo.

Los promotores de la iniciativa de “Expo- 
Aragón” se han fijado fundamentalmente en el 
efecto renovador que produjo la Exposición 
Hispano-Erancesa, celebrada en Zaragoza hace 
más de setenta años. Destacan asimismo los 
logros paralelos que, junto a una reactivación 
de nuestro comercio con Francia, quedaron 
definitivamente plasmados aquí, como son la 
remodelación de un amplio sector urbano de 
Zaragoza, la construcción de edificios singula
res, la apertura de calles y plazas... En tal senti
do, la Cooperativa asegura en su informe que 
“si 1908, con limitadas posibilidades organiza
tivas y económicas, marcó una etapa clave en 
el devenir histórico zaragozano, en la actual épo
ca las realizaciones de las propuestas “Expo- 
Aragón” y Congreso de Cultura Aragonesa pue
den suponer un hito en la consecución de una 
auténtica autonomía económica y cultural en 
Aragón”.

sectores no presentes hasta ahora.
Los comienzos de la “Expo-Aragón”, podrían 

ser a principios del año en que se determine rea- 
ÜZK» con una promoción de nuestro turismo de 
invierno: mini-olimpiada blanca, juegos de in
vierno, universiada, una olimpiada blanca del 
trabajo, —que reuniese a trabajadores de todo el 
mundo—...

El informe añade que, para echar a andar 
por este complejo camino de organización, sería 
preciso crear un patronato con una comisión 
ejecutiva a nivel regional, y en el que deberían» 
figurar las principales entidades económicas de 
b región y aquellas otras de carácter nacional 
que deseen una cobboración auténtica de cara 
al progreso aragonés.

IDEAS SOBRE EL CONGRESO 
DE CULTURA ARAGONESA

Sobre el tema del Congreso de Cultura Ara
gonesa, la Cooperativa de la Pequeña y Mediana 
Empresa sugiere los siguientes puntos de refle- 
xión:

“Nuestra propuesta de un Congreso de Cul-

EDUARDO AGUILAR, presidente 
de la cooperativa empresarial, ha 
lanzado al aire la iniciativa. Ahora 
faltan quién o quiénes la recojan.

IDEAS-BASE SOBRE LA 
"EXPO ARAGON"

En el citado infonne se incluyen, a título 
de sugerencias por parte de la. Cooperativa de 
pequeños y mcaíanos empresarios, las siguientes 
ideas necesarias para organización y contenido:

Deberían comenzarse o incrementarse, se
gún los casos, la construcción de ohms vitales 
para la Región: Túnel de Monrepós, comunica
ciones con Francia, mejora de las comunicacio
nes con Teruel y País Valenciano, puentes sobre 
el río Ebro... Viajes especiales desde Europa en 
un Canfranc renovado...

Las diferentes Exposiciones darían lugar a 
la utilización de edificios antiguos de recomen
dable conservación.- Antigua Facultad de Me
dicina, adecuación del mercado de Lanuza...

Podría construirse o habilitarse un Palacio 
de Congresos en Zaragoza, —aprovechando las 
actuales instalaciones de la f eria dcMuestras.

Sería imprescindible la utilización de la nue
va Feria de Muestras, —por la (¡ue tanto ha bata
llado Eduardo Blanchard.

AMBITO

Sería auténticamente Regional. Proponicn- 
(lo como coordinación a Zaragoza, podrían es- 
t^lecerse !•' ER1 ASE XPOS1G10 N ES sem i-sim ul- 
táneas en Teruel y Huesca.

Teruel: Minería, Forestal, recursos natura
les...

Huesca: Ganadería, Agricultura, maquinaria 
agrícola...

La “Expo-Aragón” delæria cubrir todas las 
posibilidades, con especial inclusión de aquellos

Se sugiere el montaje de una 
exposición industrial aragonesa 
a alto nivel, y de un congreso de 
cultura

tura Aragonesa, no quiere ser, ni mucho menos, 
un proyecto acabado. El primer distintivo de la 
cultura actual es su espontaneidad y nacimiento 
natural. Cualquier organismo que hoy trate te
mas de cultura sabe que tiene que dejar al libre 
y espontáneo crecimiento de los organismos y 
personas la materialidad de esa cultura y que lo 
unico que se puede hacer por bs entidades es, 
canalizar, propiciar, financiar, y ayudar el creci
miento de esas manifestaciones.

Por eso, esta propuesta no tiene nada de 
acabado, sino sólo el inicio, el esbozo primario 
y se detiene ante los contenidos y bs propias 
organizaciones que delineen estos organismos.

En un momento de búsqueda de una iden
tidad cultural, histórica y humana que permito 
encarar la autonomía con elementos básicos de 
cohesión, parece preciso e incluso necesario b 
convocatoria de un Congreso de Cultura Ara
gonesa en el que se buscasen los elementos que 
constituyen b identidad colectiva e individual 
de los aragoneses. Lo que se intento es una re
flexión sobre b vida comurtitoria de los arago
neses en los variados aspectos que esta puede 
tomar, tanto en bs manifestaciones más espiri
tuales, cómo en las más materiales. Por éllo, el 
Congreso debe ser una manifestación de la len
gua, pensamiento, conducto y formas de vida 
que pueden configurar b personalidad de nues
tra región.

CONTENIDO

Masw*

ZARAGOZA y Aragón deberían y podrían ser algo más que sedes de simples certáme
nes comerciales.

Parece adecuado el realizar el Congreso en 
partes bien definidas en ponencias, las cuales 
operen por separado y por separado elaboren 
sus conclusiones. Estas conclusiones no deben 
de ser sólo peticiones, sino que deben de partir 
de un examen detenido de la situación en la que 
se encuentran cada una de esas facetos.

Estas partes podían ser, en principio:

La ordenación del territorio; la economía; 
los recursos naturales de Aragon, la agricultura, 
la industria; la energía; las comunicaciones ; el 
sistema financiero; el turismo;la leri^a; la edu
cación; la universidad; la investigación; el dere
cho; la estructura social; el mamo institución J; 
el paisaje; el clima; la geología; la historia; la 
antropología y el folklore;el arte; Iqs medios de 
comunicación públicos; el hecho religioso.

—Nuestra protección cultural.
—Nuestra protección económica.

ORGANIZACION

PEDRO CABEZA SJV

El congreso debería de tener la iniciativa del 
Departamento de Cultura de la Diputación Ge
neral de Aragón, pudiendo incluso ser elevada 
por acuerdo tomado en Consejo de Gobierno.

La Diputación General de Aragón debe de 
hacer pública esta decisión y con ello permitir 
la vinculación de adhesiones de aquellas perso
nas o entidades que quieren contribuir al desa
rrollo del Congreso.

Una vez que se hayan recibido estas adhesio
nes, se debe de convocar un pleno para tratar de 
definir cuál es la estructura definitiva que toma
rá el Congreso.

En principio, esta estructura defimtiva debe 
de contar con un Patronato y de una Comisión 
Ejecutiva que tiene que tener la representación 
de todas las ponencias que forman el Congreso.

Dentro de la Comisión Ejecutiva debe de ha
ber una Comisión Permanente en la que estén 
representadas las ponencias y en las que sean 
miembros entidades culturales de la región.

UN CONCURSO DE IDEAS

A esta propuesta de la Cooperativa de Pe
queña y Mediana Empresa, quiere contribuir 
con la creación de una Cámara Aragonesa de 
ideas.

Para su eficaz desarrollo, se abre un Concur
so de Ideas, estableciendo inicialmente dos cla
ses de premios:

Expo-Aragón y Congreso de Cultura Arago
nesa. Proyecto de Ideas y Realización.

Primer premio ................. 100.000.—ptas.
Segundo premio.............. 50.000.— ptas.

Serie de artículos periodísticos en los me
dios de difusión regionales y nacionales.

Primer premio
Segundo premio

100.000.- ptas.
50.000.- ptas.
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AMADOR

E
l partido Hércules-Za- 
ragoza, que se disputa 
mañana por la tarde, con 

una semana de retraso por la 
huelga de futbolistas del pa
sado domingo, en el estadio 
“Rico Pérez”, se presenta 
como transcendental para 
ambos cuadros. El conjunto 
alicantino, con diecinueve 
puntos y tres negativos, tra
tará por todos los medios de 
evitar la catástrofe que le su
pondría aumentar su cuenta 
negra. El Zaragoza, por su 
parte, después de la escanda
losa goleada que hizo enca
jar al Español y del empate 
conseguido en “San Marnés” 
en partido de ida de la Copa 
del Rey, intentará tomarse 
la revancha ante el Hércules, 
que le venció en “La Roma- 
reda” por dos goles a uno. 
Tomarse la revancha y restar 
negativos, claro está, consi
derando que los cuatro que 
arrastramos pesan como losa 
de granito. Así queda plan
teada la cuestión: Dos equi
pos que luchan por la per
manencia en la categoría, 
dispuestos a ventilar un par
tido por demás dramático.

CON MORAL 
DE VICTORIA

El Zaragoza, que pareced 
recuperado de su peligroso 
bache, y ai que ha podido 
favorecer este retraso en la 
celebración del* encuentro, 
se desplazó a tierra alicanti
na con moral de victoria. 
Boskov y sus muchachos sa
ben de sobra que en el “Ri
co Pérez” van a encontrar 
serias dificultades, pero tam
poco ignoran, y esto es muy 
importante, que en terreno 
herculano tienen mucho a 
ganar y muy poco a perder. 
Los hombres de Benito Joa
net también juegan nervio
sos, por el peso de los nega
tivos y el detalle sirve de es
timulante para el cuadro 
blanquillo. Salvo complica
ciones de última hora, así 
puede formar el Zaragoza: 
Nieves; Lasa, Oñaederra, 
Antich e India; Pérez Ague
rri, Amorrortu y Víctor; 
Alonso, Arrúa y Juanjo. El 
conjunto de gala, con la baja 
de Camus por acumulación 
de tarjetas.

JOANET, PRECAVIDO

Benito Joanet, mister 
herculano, se muestra seria-

PIRAGUISMO

PRIMER CROSS DE 
LA TEMPORADA

Mañana domingo día 
11, a las 11 horas y en el 
tramo comprendido entre el 
barrio de Ranillas y la arbo
leda de Macanaz, tendrá lu
gar el primer cross de la 
temporada de pira^güismo, 
con participación de los tres 
clubs de I? provincia: C.N. 
Helios, Náutico de Mónzal- 
barba y Náutico de Zarago
za.

Este primer cross, progra
mado para el mes de febrero 
pasado, no fue posible su 
realización ya que las licen
cias deportivas de los palis
tas se encontraban tramitan
do en la Federación Españo
la de PiragUismo en Madrid; 
una vez subsanado este, se 
llevará a cabo dicho cross.

MANANA, EN EL "RICO PEREZ

2IUIIIU1
Dtvn Q m

mente preocupado ante el 
partido de mañana por la 
tarde, considerando la trans
cendencia que encierra este 
choque y las consecuencias 
que podría acarrear una 
derrota al conjunto que diri
ge. A la hora de ofrecer ali
neación se muestra precavi
do, quizá esperando a cono
cer la formación del Real 
Zaragoza. De todas formas, 
los colegas alicantinos, entre 
los que también he observa
do una buena dosis de mal 
disimulada preocupación, 
apuntan como once inicial 
uno muy parecido a este: 
Amador; Carcelén,Giuliano, 
Baena y Ernesto; Lattuada, 
Juan y Charles; Verde o 
Abad, Kustudic y Macanás. 
Quizá hayan tratado de des
pistarme un tanto, pero no 
concedo al detalle mayor 
importancia. Sí*habré de re
saltar que la ausencia de 
Saccardi en este once alican
tino, está motivada por ha
ber causado baja definitiva 
en el Hércules y, a estas 
horas, encontrarse en su 
tierra argentina. Tampoco 
estará de más recordar que 
Kustudic fue nuestro verdu
go en “La Rómareda”.

DE SOSA MARTIN

Dirigirá este difícil en-
cuentro el polémico cole
giado castellano De Sosa 
Martín, quien de no surgir

If

complicaciones, puede salir 
airoso de la prueba. De Sosa 
Martín sabe el oficio y no se 
encoge ante ambientes pa
sionales; detalles que siem
pre representan una garantía 
para el cuadro visitante. Los 
jugadores del Real Zaragoza, 
para templar los nervios y

esperar tranquilos este dra
mático encuentro, deben de 
pensar que el Hércules ha 
perdido tres partidos en casa 
y empató dos, frente al Real 
Madrid (1-2), Barcelona (0-2) 
Athletic de Bilbao (0-1), 
Atlético de Madrid (0-0) y 
Español de Barcelona (3-3).

Ganó a Las Palmas y Burgos 
por uno a cero, al Huelva y 
Celta de Vigo por dos a cero 
y al Valencia, vecino y eter
no rival por tres a cero. Ca
torce goles a favor y ocho 
en contra. Resumiendo: 
Que el Hércules no se ha 
comido a nadie, que el Za-

ragoza debe __________  
para puntuar en el “Rico Pé-

mentalizarse

rez” y que yo “me confor
maría” con ganar, aunque 
fuese de penalty injusto y 
pasado el tiempo reglamen
tario. ¡Fíjense si soy con
formada...!

Gloria ARIAS

MUESTROS ËQUP0S H AGIONñLCó

HiiBsca-SBStaa. gg y
HivFaSADA la jornada de 
™ huelga futbolística, cual 

nube tormentosa de verano, se 
reanuda el torneo de Liga en las 
divisiones superiores del 
balompié' patrio. A escala de 
Segunda División “B”, categoría 
en que milita el Huesca se 
repite el partido con el Sestao, 
por no haberse disputado hace 
siete días. Muy cercanos en el 
tablero clasificatorio Huesca y 
Sestao, décimo y doceavo, 
respectivamente, lo más lógico y 
natural será que ganen los 
propietarios del terreno, -por 
aquello de que los factores 
ambientales siempre ayudan.

Los pupilos de Lasa, que 
consiguieron un valioso empate 
en “San Mames” en la última 
jomada que se ha celebrado, 
suponemos que habrán elevado 
considerablemente su moral y 
tratarán de ofrecer espectáculo a 
sus incondicionales. Conviene 
retener los dos puntos en litigio 
y en ello deben de estar los 
jugadores del Huesca. ¡Cuidado 
con los excesos de confianza!
ya que j^más deparan 
bueno.

TERCERA DIVISION, 
GRUPO 11

nada

Aragón Almazân, por la mañana barrena. No obstante, el 
conjunto que dirige Pedro 
Aróstegui encajó frente al Gavá 
un cuatro a uno que nos da que 
pensar, por cuyo motivo 
recomenuamos calma a los 
montisonenses y deseamos la 
victoria de su equipo. Un® 
derrota en casa en este 
momento clave hundiría al 
Monzón en la cola, con el 
Consiguiente riesgo de descenso. 
Una victoria, sin embargo, lo 
dejaría por el centro de la tabla. 
Lo que son las cosas...

TERCERA DIVISION, 
GRUPO IV

WA el 
■ cem 
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El Tolosa, equipo de media 
tabla y en cuya trayectoria 
tíredomina la regularidad, es 
ógico y natural que se presente 

como favorito ante el 
Sabiñánigu, a pesar del cinco a 
cero que los altoaragoneses 
hicieron encajar al Guccho hace

.<4ele días. EÍ partido puede ser 
disputado e interesante, pero, a 
la hora de pronosticar, la 
cátedra se inclina por el cuadro 
local. Marcha mejor clasificado 
y además juega en casa. El 
Tudelano recibe en la Ciudad de 
la Mejana al Aurrcrá, conjunto 
al que supera en todos los 
aspectos. iJna victoria local, 
pues, a nadie podría extrañar.

TERCERA DIVISION, 
GRUPO III

E1 Endesa de Andorra, en 
línea ascendente después de su 
empate en Monzón y de su 
brillante victoria en Mahón, 
puede y debe vencer al Reus en 
sus instalaciones del “Luis 
Arias”, a pesar de la potencia y 
reconocida valía que acredita el

conjunto catalán. Partiendo que 
puede entusiasmar a la 
Sarroquia, considerando que los 

os equipos saben jugar al 
fútbol, y, aunque con 
dificultades, victoria local. El 
Atlético de Monzón, mientras 
tanto, también puede y debe 
vencer al Mahonés conjunto 
que dirige Martín Vences y que 
parece haber entrado en

Duelo entre hermanos en este 
cuarto grumo, ya que se 
enfrentan el Deportivo Aragón y 
AJmazán en “La Rómaredaen 
choque matinal. Favorito 
indiscutible el Aragón, b^o 
Cualquier punto de vista que se 
mire, ya que en este caso 
concreto se enfrenta al farolillo 
rojo de la tabla. Cualquier 
resultado que no suponga 
victoria local, y además clara, 
nos parecerá realmente 
sorpresivo. El Numancia, que 
también juega en casa, recibe al 
Argand a, víctima propiciatoria 
del conjunto soriano, si 
consideramos su momento de 
juego y clasificación actual. Así 
vemos la jomada de mañana, 
aunque, a lo peor, los equipos se 
empeñan en dejarnos mal y nos 
quedamos con el pompis al aire. 
Son los riesgos a que está 
sometido el pronosticador...

Enrique PEYRONA
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Por unas dec/aradones 
contra Boskov Alonso

llamado al orden
el año pasado todo el cuerpo le olía a gol. Los del 

■ cemento se quedaban de pif^dra al comprobar su 
'^¡íciiídad rematadora. Siempre pstaba donde el gol se hace. 
Y así su fama goleadora fue subiendo enteros una tarde tras 
otra y a punto estuvo de proclamarse "Pichichi” de su 
catsgon'a.

Procedente del Castellón 
Gil Lecha lo trajo al 
Zaragoza', aunque ios 
enterados aseguran que 
Zalba ya le había echado el 
ojo. El fichaje tardó en 
Hogar, pues aunque los 
informes eran buenos se le 
"acusaba” de tener una 
Constitución física del peso 
quisquilla y hasta hubo un 
directivo ’graciosón que se 
opuso a su fichaje diciendo 
que si se formalizaba el 
Vaspaso podría decirse de 
Chaves que había pescado 
on el mar de Benicarló un 
'Ongostino vestido de 
futbolista.

Pero sí, sí. Llegó al 
Zaragoza el “Pichi”, 
seguramente asf llamado por 
'0 que castiga a las defensas 
y a poco agota los números 
do todos marcadores.
. Con Angel Alonso, este 

’ño ha ocurrido lo mismo 
en Primera División, sólo 
que corregido y aumentado.

Sus goles se reproducen 
Como los hongos y es una 
maravilla verlo jugar de cara 
al gol.

La Prensa nacional le ha 
dedicado sus mejores 
piropos y espacios. Ya es un 
futbolista en olor de 
multitudes y de él se dice 
que puede ser, con su 
traspaso, la solución 
económica del Zaragoza.

Pues bien, a este ídolo 
zaragocista, no se le 
perdona que haya sido 
sincero al hacer unas 
valientes declaraciones a 
“Don Balón” soltándose el 
pelo y la lengua al hablar de 
Boskov, diciendo cosas gue 
nos parecen razonables, 
sinceras, exactas y fuertes.

Ya pueden imaginarse 
cómo han sentado estas 
palabras en Vujadín Boskov. 
Ha debido montar en colera 
y como no se trata de un 
futbolista de relleno al que 
puede sancionar y apartar

|Su mister no se atreve a 
apartarlo del equipo, pero 
se especula con que va a 
sancionarlo económicamente

del equipo sin más, ha 
decidido “arreglar” e| 
asunto con el presidente 
Sisques. Y así fue como 
ayer, a las siete y veinte 
minutos de la tarde, Boskov 
y Manolo Vil la nova se 
personaban en el í despacho 
del presidente para hablar 
sobre el asunto. De lo que 
en tal reunión se dijo, no ha 
habido declaración del club, 
pero se especula con que el 
futbolista va a ser 
fuertemente sancionado por 
criticar la gestión de su 
"mister” del mismo modo 
que Boskov critica 
públicamente la actuación 
de sus jugadores después de 
los partidos;

Poco después dos nuevos 
personajes aparecían en la 
reunión. Ricardo de Felipe 
y el propio Alonso. ¿Qué les 
parece? El entrenador 
pone a parir a sus hombres

delante de los informadores 
y la directiva no (o llama al 
orden. Pero ¡ah! , si un 
jugador sale respondón y se 
permite hacer lo mismo 
¿Esto es justo? Creo que 
no. Aquí quiero yo ver a la 
AFE defendiendo a sus 
futbolistas. Porque señor 
Boskov, o hablan todos o 
todos se callan, y usted el 
primero.

¿Qué habré pasado? 
¿Habrá sanción para Angel 
Alonso? Se anuncia que si y 
que fuerte. ¿Se desmentirá 
éste de sus declaraciones? 
La cosa va a dar mucho 
que hablar y ya les 
contaremos. Mucha mesura, 
señores directivos. No 
estrangulen ustedes el 
polluelo de los goles de oro. 
Además de peligroso sería 
del genero tonto,

M. Angel BRUNET

1
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FUTBOL: MAIER SEGUIRA EN ACTIVO
MUNICH (R.F.A.), 10 (Efe).— A sus 35 años, el arque

ro de la selección nacional de fútbol de Alemania Federal 
y del Bayern Munich. Sepp Maier, renovó ayer contrato 
con su club.

En las dos próximas temporadas Maier seguirá perci
biendo del conjunto bávaro 250.000 marcos (950 000 pe
setas anuales).

Maier se convierte así en el “superviviente” de la tri
pleta bávara que llevó a Alemania Federal, en 1974, en 
Munich, a la conquista del título mundial.

UN HUNGARO ARBITRARA
EL CHECOSLOVAQUIA-ESPAÑA

PRAGA, 10 (Efe).— Un trío húngaro, se había decidi
do en un principio en lugar de uno austríaco como dirigi
rá el encuentro internacional amistoso de fútbol que dispu
tarán las selecciones de Checoslovaquia y España el próxi
mo día 14, a las cinco de la tarde, en Bratislava.

El juego será dirigido por el árbitro húngaro Laszlo Ra
dar, auxiliado por sus compatriotas Koeoros y Marton, co
mo jueces de línea.

LOS BARCELONISTAS JUANJO Y BIO, 
APARTADOS DE LA PLANTILLA

BARCELONA, 10 (Efe).— El Barcelona ha apartado 
de su plantilla a los jugadores Juanjo y Bio, a los que ha 
abierto expediente para estudiar cada caso en particular y 
determinar las sanciones correspondientes.

PORTA Y DOMINGUEZ VIAJARAN 
A ZURICH

MADRID, 10 (Efe).— El presidente de la Real Federa
ción Española de Fútbol, Pablo Porta, y el secretario ge
neral de este organismo Agustín Domínguez, saldrán hacia 
Zurich el próximo día 12, para asistir, al día siguiente, a 
las reuniones de las comisiones de televisión y publicidad 
estática del Mundial de España 82.

El día 13, por la tarde, Pablo Porta presidirá la Comi
sión de Protocolo de la F.I.F.A.

AUTOMOVILISMO: GRAN PREMIO ~ 
DE ITALIA EN MONZA

ROMA, 10 (Efe).— El comité ejecutivo del Automóvil 
Club de Italia (ACI) dió su conformidad ayer, viernes, a la 
organización del Gran Premio de Fórmula 1 en el autódro
mo de Monza.

BOXEO: GOMEZ RETUVO EL MUNDIAL 
SUPERGALLO

NUEVA YORK, 10 (Efe).— El puertorriqueño Wilfre- 
do Gómez revalidó su título mundial de los supergallos, 
versión del Consejo, al vencer anoche aquí por K.O. técni
co en el quinto asalto al aspirante Nestor “Baba” Jiménez, 
de Colombia.

El campeón se mostró superior desde el primer asalto, 
mientras que el aspirante sólo acreditó valentía en los pe
ríodos segundo y tercero, en los que Gómez dió la impre
sión de no emplearse demasiado a fondo.

En el cuarto asalto, Gómez ejerció un claro dominio. 
Situado en el centro del cuadrilátero, mantuvo alejado a 
Jiménez a base de golpes de izquierda, que doblaba fre
cuentemente con la derecha.

El quinto asalto tuvo las mismas características que el 
anterior. Jiménez, a consecuencia del castigo recibido has
ta entonces, no ofreció muchas dificultades para que el 
campeón siguiera colocando sus puños. Así, a los 2 minu
tos y 51 segundos, una serie de izquierda-derecha-izquier
da del campeón envió a la lona a Jiménez, quien se levan
tó en malas condiciones, instante en que el árbitro detuvo 
la pelea, al-4iempo que del rincón del colombiano lanza
ban la toalla, por lo que el juez decretó la victoria del 
puertorriqueño.

Constituido el Consejo ProyincialdeDepor^

Alfonso Mateo Blanco, presidente
ZARAGOZA, 10 (ARAGON/expres).- Anoche 

quedó constituido el Consejo Provincial de Deportes 
(CPD) con la elección de su presidente en una reunión 
que los representantes del deporte zaragozano 
mantuvieron en el polideportivo Salduba. FuC elegido 
presidente del CPD el cíe la Federación de Deporte 
Universitario, don Alfonso Mateo Blanco.

El Consejo Provincial de Deportes lo componen 
sesenta miembros, entie los cuales se elige al presidente, 
que designa vicepresidente. Son miembros natos del 
Consejó de Profesores de Educación Física, un 
representante del Ayuntamiento y otro (’e la Diputación 
Provincial, los presidentes de las Federaciones 
provinciales o delegados de Federaciones Nacionales, un 
representante de la Agrupación de Periodistas deportivos 
y otro de la Agrupación de Informadores de radio y 
televisión y seis representantes- de las Corporaciones 
locales. Como miembros electivos, cinco. í’eportistas 
elegidos entre los propuestos por las federaciones, y 
cinco clubs de entre los propuestos por las Federaciones.

A la presidencia del nuevo Consejo Provincial de 
Deportes se presentaron cinco candidatos: Morías, de 
Boxeo, Alfonso Mateo, de Deporte Universitario, 
González Fando, de Socorrismo, Eduardo Ruiz, de

Atletismo y José Antonio Sanz de Broto, deportista. 
Tras una breve discusión sobre si era procedente o no 
elegir el presidente, se acordó que procedía y después de 
un breve descanso se votó en completo orden dando el 
escrutinio los siguientes resultados: Morías, dos votos, 
Alfonso Mateo, veintirés , González Fando, ninguno, 
Eduardo Ruiz, diez votos, José Antonio Sanz,siete 
votos. En total votaron cuarenta y cuatro personas y dos 
votos fueron en blanco.

Como don Alfonso Mateo había obtenido en la 
primera votación mayoría simple y se necesitaba 
mayoría absoluta, se imponía una segunda votación, 
pero el presidente de la federación de Atletismo propuso 
que no se hicieran más votaciones porque el resultado 
era claro y él se retiraba. Le secundó en esta postura el 
señor Sanz de Broto, con lo que se evitó la votación y 
fue proclamado presidente Alfonso Mateo Blanco, que 
dirigió unas palabras a los asistentes, quedando la 
designación de vicepresidente pospuesta.

Por otra parte el* señor Escanilla, delegado provincial 
de Deportes en funciones, anunció que se han cumplido 
casi todas las promesas del señor Noriega y que éste no 
vendrá el lunes como se había anunciado, pero que 
visitará nuestra ciudad dentro de la próxima semana.
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Acusada de 
explotar una 
red de 
"cali - girls"

"MADAME

CLAUDE",
«■■■■■■■hhhbbb"

DETENIDA

A ''SERVIA" A 
HOMBRES DE 
NEGOCIOS DE 
PARIS, BRUSE
LAS, GINEBRA 
Y MUNICH

BRUSELAS, 10 (Efe); 
La famosa "celestina” 
“Madame Claude” ha si
do detenida en Bélgica. 
“Madame Claude” se hi
zo célebre como “celesti
na” de hombres de nego
cios a raíz de la publica
ción de un libro y de la 
realización de una pelícu
la sobre sus actividades.

Lydia Montaricourt,de 
treinta y ocho años de 
edad, más conocida por 
el sobrenombre de “Ma
dame Claude”, parece 
que fue detenida en un 
piso de la capital belga 
en febrero, cuando esta
ba a punto de abandonar 
Bélgica.

La información no ha 
podido confirmarse por 
el laconismo de los me
dios judiciales, que se li
mitan a comentar que, 
efectivamente, se detuvo 
a una francesa y se la ha 
acusado de explotar una 
red de “call-girls”.

Según “Het Volk”, 
diario belga, la red de 
“chicas” que se extien
de por numerosas ciuda
des europeas como París, 
Bruselas, Ginebra y Mu- 
rrich.

Los clientes, según to
das las informaciones, son 
principalmente hombres 
de negocios o funciona
rios que pueden pagar los 
precios que fija “Madame 
Claude”: unos 10.000 
francos belgas (cerca de 
40.000 pesetas).

El libro sobre su vida 
y actividades, que se lle
vó más tarde a la pantalla 
consagró la fama mundial 
de “Madame Claude”, an
tigua prostituta dedicada 
a regentar la versión más 
“cara” de la profesión 
más antigua del mundo.

Según ciertas revela
ciones del libro sobre 
“Madame Claude”, entre 
sus clientes que intercam
biaban cuidadosa y dis
cretamente el teléfono 
para los contactos, se en
contraron algunos perso
najes bien conocidos de 
la opinión pública.

Esta mañana, en Zaragoza

MANIFESTACION DE LOS
ALUMNOS DE A.T.S.

ZARAGOZA, 10 (ARAGON/ex- 
pres).— La casi totalidad de ios alum
nos de A.T.S., de las escuelas de nues
tra ciudad se han manifestado pacifica
mente a partir de las once de esta ma
ñana, en un número aproximado de 
trescientos. En Zaragoza existen tres 
escuelas de A.T.S., la Autónoma, la de 
la Seguridad Social y la de la Facultad 
de Medicina.

La concentración se ha iniciado en 
la plaza de España junto al Palacio Pro
vincial y luego, en silencio y respetan
do los semáforos, se han dirigido, en 
formación, por el Paseo de la indepen
dencia, plaza de Aragón, plaza de Pa
raíso, paseo de Calvo Soteio, plaza San

Francisco, paseo Fernando el Católico 
y avenida de Isabel la Católica, hasta la 
sede de la delegación del Ministerio de 
Educación y Ciencia donde han expues
to sus reivindicaciones.

Delante de la manifestación, cuyos 
componentes iban vestidos, ellos con 

, batas blancas y ellas con los uniformes 
de enfermeras, portaban dos pancar
tas en las que se leían: "No a la con
validación de Medicina por A.T.S.” 
y “Asegurado, exige una Sanidad por 
auténticos profesionales”.

Los manifestantes, entienden que 
Medicina y A.T.S., son dos carreras 
diferentes y por eso están en contra

de la convalidación del título por 
quienes tienen cuatro cursos de Me
dicina. Ahora se someten a un examen 
pero antes, ni siquiera eso. El incon
veniente, según ellos, es que los estu
diantes de Medicina apenas hacen prác
ticas, mientras que los alumnos de 
A.T.S., realizan cinco horas diarias. Es
to de la convalidación sólo ocurre en 
Santiago de Compostela y Zaragoza.

Los manifestantes nos anunciaron 
que van a instalar mesas en lugares es- 
tratéticos de nuestra ciudad, para la re
cogida de firmas y para informar a la 
opinión pública de sus aspiraciones.

(Foto: García Luna) ,

HABLO SOBRE LOS 
NUEVOS ACUERDOS 
IGLESIA - ESTADO

MONSEÑOR
YANES, EN
EL ATENEO

ZARAGOZA, 10 (ARAGON/expres).— Monseñor Elfas 
Yanes, arzobispo de Zaragoza, pronunció ayer una conferencia 
en la tribuna del Ateneo sobre el tema relaciones Iglesia-Estado, 
ante numeroso publico, entre el que^se podía observar la 
presencia de numerosos sacerdotes y religiosas.

El arzobispo de Zaragoza explicó los últimos acuerdos 
suscritos entre la Iglesia y el Estado, que habrán de ser 
ratificados por las nuevas Cortes, y que sustituyen el antiguo 
Concordato haciendo referencia a la independencia que debe 
presidir las relaciones entre los dos poderes, la libertad religiosa y 
disintps aspectos concretos de los acuerdos. Señaló Monseñor 
Yanes que los acuerdos, con ser clarificadores de las relaciones, 
no agotan en su contenido otras posibilidades de cooperación y 
relación entre la Iglesia y el Estado.

P Sala LUIAN *
INDEPENDENCIA, 10

EXPOSICION DE OLEOS Y DIBUJOS

LUIS SAE2
Del 7 de marzo al 10 de abril de 1979

Laborables, de 19 a 21 horas.

CADIZ: 
Ü.C.D¿pUEn£

PERDER 
UN ESCAÑO
CADIZ, 10 (Europa 

Press).— UCD puede perder 
un escaño en el Senado en la 
provincia de Cadiz, a favor 
del PSOE, según publica hoy 
"Diario de Cádiz".

Las cifras de votos 
facilitadas en un primer 
momento por el Gobierno 
Civil otorgaban como 
número uno al Senado a 
Pedro Valdecantos, de UCD, 
con 122.825 votos'. 
Posteriormente, una nueva 
cifra situaba tos votos 
obtenidos por el señor 
Valdecantos en 115.267, lo 
que le coloca en el cuarto 
puesto.

"Diario de Cádiz" 
informa que, al parecer, el 
escrutinio oficial todavía no 
hecho público, desplaza del\ 
cuarto puesto al candidato] 
de UCD, en favor de\ 
Jerónimo Sanchez Blanco, | 
del PSOE. El señor 
Valdecantos es candidato a 
la Alcaldía de Cádiz.

EXPLOSION DE 
UN ARTEFACTO 
EN LA SEDE 
del P.S.A.

LOS BARRIOS (Cádiz), 
10 (Efe).— Un artefácto ha 
hecho explosión esta 
madrugada, en la sede del
Partido Soclallsta de 
AndalucfaT’artido Andaluz, 
en la localidad gaditana de 
los Barrios.

La explosión despertó a 
Una gran parte del vecindario 
(la sede del P.s.A. esa 
ubicada en el centro del 
casco urbano). No se han 
producido desgracias 
personales.

Según ha podido saberse, 
an tes de la explosion se 
había asaltado la sede del 
P.S.A. y destrozado la 
bandera de Andalucía. Por el. 
momento, se desconoce la' 
Identid^delos asaltantes.

<s<í!>RECUPERADAS JOYAS
POR UN VALOR DE MAS

DE UN MILLON DE PESETAS
ZARAGOZA, 10 (ARAGON/expres).- En la 

Comisaría del Distrito del Centro se formularon 
diversas denuncias en-,los días primeros y primera 
quincena de enero y febrero respectivamente, por 
distintos industríales del ramo de Joyería, por 
apropiación indebida de alhajas cuyo valor 
ascendía a más de un millón de pesetas contra 
MANUEL PUEYO SEGARRA, de 44 años, 
natural de Hecho (Huesca) casado, relojero, con 
domicilio en la calle Daroca, 77, quien prevalién
dose de su condición de industrial del citado 
ramo, había solicitado le facilitasen joyas y 
artículos de relojería para su posterior venta, 
las cuales pagaría en un plazo señalado, pero 
transcurrido el cual, no se había sabido nada del 
individuo en cuestión.

Encargada la Brigada Regional de Policía 
Judicial de investigar los hechos que nos ocupan, 
pudo consétar tras las pertinentes gestiones que 
dicha persona se encontraba ausente de Zaragoza 
por lo que, se montó el oportuno servicio que 
cristalizó en la detención, el pasado día 6, com
probándose que las joyas apropiadas habían sido

vendidas en Palma de Mallorca, a donde se 
desplazaron funcionarios de la mencionada Briga
da, recuperando todo lo sustraído que asciende 
a 1.100.000pesetas.

LADRONES DE HERRAMIENTAS

Diversas empresas constructoras, han venido 
formulando denuncias en distintas Comisarías 
de Distrito de esta capital, por sustracción de 
diferentes herramientas y gran cantidad de cable 
eléctrico.

Las gestiones activas que inspectores de le 
Brigada Regional de Policía Judicial han venido 
desarrollando, han dado como resultado le 
detención^ de ALFONSO GIMENEZ MORENO, 
de 17 años, natural de Villamayor, quien en 
unión de otros individuos que actualmente se 
encuentran ingresados en el Centro Penitenciario 
de Detención de esta ciudad por la comisión de 
otros delitos, había sustraído material de obra 
por valor superior a las 750.000 pesetas, habién
dose recuperado parte de lo robado.

El director de la 
Oficina de 
Turismo Búlgaro, 
en Zaragoza

'"Bulgaria, muy atractiva 

para los españoles"
ZARAGOZA, 10 

(ARAGON/expres).— El 
director de la Oficina de 
Turismo Búlgaro, 
representante para España y 
Portugal, concedió ayer a los 
medios informativos una 
Hieda de Prcn.sa en la que 
explicó las relaciones 
turísticas entre España y 
Bulgaria v díó a conocer 
algunas características de 
aquel país, dentro de un 
programa de promoción en 
España del turismo búlgaro.

Boris Sim cono V, que era 
Ir aducid o por Mariana 
Kalclieva, explicó que el 
pasado año visitaron Bulgaria 
diecisiete mil turistas 
españoles, nueve mil de ellos 
en viajes organizads por la 
Glicina de Turismo Búlgaro, 
«jnc tiene relación con 
distintas agencias de viajes

españolas. El señor 
Simeonov dijo que su país 
tenía muchos atractivos para 
los españoles, entre otros 
que el coste de la vida es más 
bajo. Puso el ejemplo de que 
un viaje a Bulgaria con 
peJisión completa y catorce 
días de duración cuesta 
catorce mil pesetas, y señaló 
que su país servía de paso a 
numerosos turistas que se 
dirigen a Grecia o Egipto.

l no de los atractivos de 
Bulgaria son sn-s inmensos 
bosques y siis playas, donde 
hay construidas varias 
urbanizaciones de hoteles, 
explicando que no hay gran 
dificultad con el idioma ya 
(|uc en aquel país se estudia, 
además del niso, que es 
obligatorio, inglés, francés o 
alemán, a elección, y desde

hace unos años también se 
estudia filología española en 
la Universidad.. Abundando 
en las similitude^ de España 
y Bulgaria explicó que Ir'» 
turistas no se s" -..tr.

extraños, dado el carácter 
búlgaro y que la con)id* 
consiste en carne a 
plancha y pinchos de carnc> 
'úTirfamentalmente, y vino Y
cerveza.
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ZARAGOZA, 10 (ARAGON/expres, por 
L.E.).- Mientras las francesas se están desga- 
ñitando intentando conseguir un mejor puesto 
en la sociedad, ("los más ilustres personajes 
nos reclaman"), las españolas,concretamente 
las del distrito V de Barcelona, se van a mani
festar el lunes para protestar sobre el caso de 
las extranjeras que les están quitando el pan 
de mala manera.

No hace mucho una cantidad considera
ble de prostitutas españolas han sido expul
sadas de Francia, tras las presiones ejercidas 
por sus colegas franceses, quienes conside
raron que ya tenían suficiente competencia 
con las negritas y asiáticas, frutos preferidos 
hoy por hoy por los franceses. Sin embargo 

las prostitutas francesas en España, según han 
denunciado las de aquí, tienen todas las fa
cilidades en nuestro país. Parece ser que los 
clientes prefieren la mano de obra francesa 
para ciertos menesteres.

ANTIGUO PROBLEMA

Fue en noviembre de 1976 cuando se 
realizó en Barcelona la primera manifesta
ción de "trabajadoras del amor" para pro
testar por la presencia de extranjeras en 
España. Ya por aquellos tiempos se forma
ron piquetes en todo el distrito V, más 
conocido popularmente por el Barrio 
Chino. Siguieron las manifestaciones a las 
que se unieron los "gays" en apoyo de las 

primeras. Aunque no consiguieron total
mente sus propósitos, al menos, tras la 
petición del carnet de identidad, se per
suadía a las intrusas para que abandona
ran la zona.

Pero las intrusas eran muchas. Poco a poco 
el negocio de la trata de blancas se ha ido 
imponiendo y centenares de filipinas, portu
guesas, etc, ha entrado en nuestro país con 
falsos contratos de trabajo como bailarinas, 
las más afortunadas físicamente, y como 
domésticas las otras. Esta multinacional ha 
ido extendiendo por todo el país las más diver
sas razas y algunas, por miedo (las amenazas 
son constantes) no denuncian su actual situa
ción.

MANIFESTACION CALLEJERA

Las nacionales que también sufren en su 
propia carne las amenazas se han armado de : 
valor y van a denunciar públicamente, en ma
nifestación que recorrerá las calles Robadors, 
Conde de Asalto y San Pablo, la situación 
en la que se encuentran por culpa de la "ma- í-- . 
no de obra" extranjera. Ni siquiera les queda 
el consuelo de acogerse al paro. Y es que, por 
si fuera poco, hasta la zona alta de Barcelona, v/ y" : 
reducto cerrado para las más especiales, ha su- 
frido la invasión internacional.

A la amenaza de nuevas huelgas en Barce- , 
lona la semana próxima se une ahora la huelga 
de''trabajadoras del amor7Sólo faltaba ésta y 
la de ministros. Ya . va quedando menos.

Pepe Ortiz, un humorista serio

E/ hombre
me se ne

de si mismo
L conocido axioma de que 
el humor debe empezar 

por uno mismo, son muy pocos 
ios que lo ponen en práctica, por 
la sencilla razón de que es más 
socorrido ridiculizar al otro que 
hacerlo con uno mismo.

. Pero este no es el caso de Pe
pe Ortiz, reciente ganador del 
premio “Canaletas” de1 humor, 
quien confiesa que el lo que pre
tende es, precisamente, parodiar
se a sí mismo, sacarse la lengua 
hacia adentro, ridiculizarse y 
reirse de él, que es lo honesto y 
difícil.

Nuestro Pepe Ortiz es mala
gueño y empezó cantando fla
menco en Véiez-Málaga en los 
años cincuenta. Pero en 1960, 
haciendo la “mili”, ganó un pre
mio de humorismo en Las Pal
mas de Gran Canaria, hasta que 
hace poco le dieron en Barcelo-

ina el mencionado Premio Fuen
te de Canaletas, también llama
do Premio Granate. Y le fue con
cedido por su buen quehacer hu
morístico en diversas salas de es
pectáculos barcelonesas.

—Me río de mí mismo. Hago 
un humor en el que no me meto 
con nadie. Y creo que me ridicu
lizo de una forma bastante per
sonal. ¿Por qué voy a reirme de 
los demás, podiendo reirme de

—Sepamos cuál es su estilo.
—Canto, cuento chistes y me 

caracterizo de personajes surti
dos. También hago una parodia 
para reirme del sexy. Soy, sin 
dejar de sej yo, una mezcla de 
Paco Gandía, Pepe da Rosa y 
Fernando Esteso. Más o menos 
algo así.

. — ¿Dónde está y cómo el hu
mor español?

—Ni por los suelos, ni en el 
tejado. El público está mentali- 
zado políticamente y esto se ha 
de acabar al^ún día feliz. La gen
te se cansara y los humoristas no 
tendremos más remedio que vol
ver al chiste antiguo o clasico, a 
la sal más gorda o más fina. No 
creo que exista una escuela más 
o menos española en cuanto al 
humor, Aquí es muy difícil ha
cer reir a la gente porque cada 
español lleva dentro un humoris
ta y cree que él siempre tiene la 
gracia o el chiste mejor que con
tar.

— ¿Tus preferidos?
—Podría decir que Tip y Coll. 

O Fernando Esteso. O Pajares. 
Todos son buenos.

—¿Qué opinas del humor po
lítico?

—Que ya no es político hacer 
humor político. Ni necesario.

Ningún líder tiene la suficiente 
talla protagonística para poder 
hacer humor con su figura. O así 
me lo parece,vamos. Las cosas de 
cinco años a esta parte han cam
biado mucho para los humoris
tas. Ahora es más fácil hacer hu
mor que antes, pero también es 
más delicado porque sin darte 
cuenta puedes abusar del públi
co. Antes el taco era peligroso, 
pero ahora no, porque to^o el 
mundo sabe utilizarlo. Y asi, mi
ra qué gracia.

—¿Has visto perder los estri
bos a algún humorista?

—Ya lo creo. He visto a algu
nos enfrentados con el público y 
esto siempre es muy desagrada
ble. Pero el humorista, por lo ge
neral sabe evitar estas cosas y ca
pear el temporal; en caso contra
rio puede liarse la marimorena.
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DANDO entramos en 
^■0una joyería a adquirir 
una alhaja más o menos cos
tosa, más o menos artística, 
tal vez no estamos calibran
do en toda su verdadera di
mensión, la labor creativa, 
el valor de una obra pensa
da y ejecutada por el hom
bre, aplicando a la materia 
prima preciosa los quilates 
de su profesionalidad y ofi
cio. Hoy el joyero es nues
tro protagonista. Y salta a la 
letra impresa en forma feliz, 
no como en otras ocasiones, 
demasiado numerosas por 
desgracia, en que aparece el 
nombre de tal o cual profe
sional de la joyería en las

TELEFONO 25 73 80

ZARAGOZA

ESCOSURA, 46

RELOJERIA

EL ORO Y BRILLANTES ES UNA INVERSION SEGURA...
...PERO A LA HORA DE ADQUIRIRLOS ACUDA A UN PROFESIONAL

Joyería R9IZ
Bernardino Ruiz
GARANTIA ABSOLUTA

Exposición y venta:
VIA IMPERIAL NUM. 18 ENTLO. - TELEFONO 21 08 42

General Franco, 7 
Teléfono 31 18 72 
ZARAGOZA

páginas de sucesos de los 
diarios, por haber sido 
víctimas de un atraco, o por 
haber pagado con su sangre 
el más alto tributo que un 
hombre puede ofrecer a su 
profesión. Hoy quisiéramos 
sacar a la luz, las virtudes 
que adornan a todos los pro
fesionales de este sector en 
nuestra región, hoy quisiérá- 
mos hablar con todos ellos y 
conocer de su voz las ale
grías, los problemas y las 
inquietudes que les afectan 
como joyeros, pero eso es 
imposible. Por eso nos va
mos a conformar con hablar 
con el hombre que los repre
senta, con don Vicente Ba-,

JOYERO ARTESANO
TRABAJOS DE ENCARGO

zán Ruiz, presidente de la 
Asociación de Joyeros de 
Zaragoza y vocal nacional 
de la Junta de Gobierno de 
la Asociación. Nacional de 
Joyería, que es quien los re
presenta ante los más altos 
organismos españoles e 
internacionales, luchando 
con entusiasmo por solucio
nar los mil y un problemas 
que afectan a este sector.

Don Vicente Bazán, arte
sano joyero, lo sorprende
mos en su establecimiento 
de Unceta 99 en plena labor 
creativa, dando rienda suelta

a su vocación y rodeado a 
ambos lados de su mesa de 
trabajo, por sus dos hijos y 
discípulos aventajados que 
han heredado de su progeni
tor su vocación y amor a la 
joyería. Don Vicente hace 
un alto en el trabajo y en 
un instante se produce la 
metamorfosis y responde a 
nuestras preguntas en su ca
lidad de presidente de la 
Asociación y de los profe
sionales joyeros zaragozanos 
en ella encuadrados.

— ¿Cómo está la situa
ción de la joyería actual
mente en Zaragoza?

— Hablando en primer lu
gar de la venta, le diré que 
está actualmente muy baja 
debido a los momentos de 
transición por los que 
estamos pasando. En la par
te técnica los joyeros espa
ñoles nos hemos preparado 
a conciencia y hemos logra
do pertenecer a la Federa
ción Internacional de Joye
ría, Relojería y Platería 
(HBJO) y a la vez a la Con
federación Internacional de 
Bisutería, Joyería, Orfebre
ría, Diamantes, Perlas, Pie
dras del Sector Comercial 
de Detallistas que es la 
C.I.B.J.O‘. Estas organizacio
nes celebran respectivamen
te sus reuniones en Frank- 
fut y en Londres en este 
año y a las mismas asistiré 
en mi calidad de vocal na
cional y nos va a permitir 
que ios joyeros españoles 
logremos entrar en el Mer
cado Común, pero ello obli
ga a la joyería a cambiar 
radicalmente en la forma 
de venta y en la distribu
ción. Tendremos también 
que olvidarnos, de los con
trastes de tipo español para 
entrar de lleno en los corn 
trastes internacioñálés.

— ¿Cómo podemos los 
consumidores tener la cer

JOYERIA 
RELOJERIA

Los frecuentes robos en los 
establecimientos, un grave
problema

teza de que una joya está 
realmente realizaba en oro?

— Existe un método in
falible como es el llamado 
“la piedra de toque" que 
consiste en una piedra con 
la que se raya el oro y se 
pasa un ácido por esa parte 
del rayado y si es oro de ley 
las rayas aguantan, y es oro 
bajo desaparece ese rayado.

— ¿Cómo sabremos cuan
do un joyero reifne las con
diciones mínimas para ejer
cer su profesión y un nivel 
adecuado de conocimien
tos?

— En fechas muy próxi
mas todos los establecimien
tos que hayan pasado por 
un mínimo examen para de
mostrar sus conocimientos 
llevarán un anagrama que 
será garantía de su profe
sionalidad, aparte de que 
tendrán sus diplomas corres
pondientes. Ahora para que 
el consumidor observe el 
afán de superación que mue
ve a los joyeros zaragozanos 
puedo decir que organizado 
en combinación con Inter- 
gold vamos a realizar en este 
mes de marzo un curso para 
vendedores sobre el oro y 
dentro de un par de meses 
y en colaboración con el 
Comité Nacional del Dia
mante el profesor Nicolau 
de la Universidad de Sala
manca va a venir a dar un 
curso sobre el diamante.

— ¿Es interesante una in- 
_ ^versión en diamantes?

estos úítimós años 
han salido un montón de 
empresas que anunciaban a 

los consumidores que garair- 
tizaban la calidad de los dia
mantes que vendían con 
las impurezas de la piedra, 
etc. garantizando una futura 
recompra de la piedra con 
gran revalorización. Por des
gracia esto como es natural 
era una estafa y muchas de 
esas empresas han desapare
cido haciendo perder a Ha
cienda y a los consumidores,

— ¿Qué medidas han to
mado ustedes los joyeros 
para solucionar el problema 
del diamante?

— Ante estos camelos de 
certificados de diamantes 
dado por gente desaprensiva 
y no competente el comité 
ejecutivo de la CIBJO con 
la colaboración de la Asocia
ción Española ha montado 
un laboratorio que dispone 
de “master stones" compa
rados oficialmente con los 
“master stones” de la 
CIBJO y con la supervisión 
del Comité Nacional del 
Diamante.

— ¿Co'mo ante esta ola 
de picaresca se defiende el 
consumidor? ¿Qué van ate
ner que hacer para acabar 
con los descuentos?

— El consumidor tiene 
derechos naturalmente y 
muy grandes que se los re
conoce la Constitución espa
ñola quien garantiza la libre 
economía de mercado y la 
defensa de los consumido
res, mediante la Subdirec
ción General de Defensa 
de la competencia, depen
diente de la Dirección Ge
neral de Consumo y disci
plina de mercado. Respecto 
a la segunda parte de su 
pregunta debo decir que el 
descuento en joyería es un 
auténtico camelo y no está 
acorde con la seriedad que 
desde siempre ostentamos 
los joyeros profesionales. 
Nosotros en la Junta de Go
bierno Nacional hemos ana
lizado ese fatídico factor lla
mado descuento y lo hemos 
comentado con nuestros 
compañeros del resto de Eu
ropa, viniendo todos a coin
cidir de que este factor es 
absurdo e incomprensible. 
En España ya que se han 
vendido por desgracia mu
chas joyas fuera de los esta
blecimientos autorizados, la 
mayor de las veces por culpa 
de los “machacos” y otras 
procedentes de robos, algu
nos comerciantes debido a 
que no existía una Direc
ción General de Consumo 
con amplios poderes, como 
decía anteriormente, para 
promocionar la venta se 
hacía un descuento que es
taba marcado. Esto es pues 
inadmisible pensando en un 
mercado europeo. Quede 
bien claro que no podemos 
prohibir a nadie que ha9e 
los citados descuentos, pero 
si lo que podemos decir es 
que el descuento que se ha-
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’ que ir a una claridad fiscal

habrá que vender obligato
riamente a los precios que 
marca la etiqueta y a su 
precio justo. Puedo afirmar 
sin temor a equivocarme 
que el cliente que pide un

descuento, está gritando que 
lo engañen, por lo que que
da claro que es una “enga
ñifa” que no debemos de 
permitirj, por ser sinónimo 
de engano y la falta de se
riedad y esos factores adver
sos no encajan ni lo más 
mínimo con nuestra profe- 
sionalidad y honradez gre
mial.

Queda claro que este 
control severo, esta labor de 
investigación o de depura
ción beneficiará claramente 
a los consumidores, pues el 
oro refleja sentimientos y 
estos por culpa de unas ove
jas negras no pueden ser sen
timientos de defraudación o 
de engaño.

LOS ROBOS EL 
GRAN PROBLEMA

—¿Qué medidas han to-
mado los joyeros para aca
bar de una forma positiva 
con la oleada, de robos?

—Todos nos hemos con- 
cienzado con el problema 
tan grave y por ello casi to
dos tenemos en nuestros 
establecimientos los más 
perfectos sistemas de alarma 
del mercado, a la vez que 
hemos decidido luchar por 
conseguir que el famoso po
licía de barrio exista, a la 
vez que deseamos que nues
tros sistemas de alarma es
tén conectados con las co
misarías de policía. A nivel 
grupo hemos asegurado nues
tros establecimientos. Todo 
esto es a costa de nuestros 
beneficios, por lo que para 
evitar el caos económico ne
cesitamos que todo se lleve

con una claridad meridiana 
que por supuesto nos bene
ficiará extraordinariamente, 
a todos. También puedo de
cir que la Asociación Nacio
nal de Joyeros, Plateros y 
Relojeros de España, cola
bora con Interpol y en el 
próximo mes de junio nos 
reuniremos en Londres para 
estudiar la más estrecha co
laboración con este organis
mo policial internacional, 
ya que por ser nuestra na
ción en joyería la segunda 
potencia mundial tras Italia, 
nuestra creatividad y la be
lleza y calidad de nuestras 
joyas atrae a los ladrones in
ternacionales profesionales 
y el producto de estos atra
cos en su mayor parte sale 
al extranjero, vendiéndose el 
resto por España en forma 
ilegal y en ventas clandesti
nas, por parte de los “ma- 
chacos”.

—¿Cómo funcionan las 
escuelas de joyería?

—Las escuelas práctica
mente no existían en Espa
ña salvo las de Madrid y Bar
celona, pues algunos profe
sionales no se preocupaban 
más que por vender de for
ma absurda con los des
cuentos. Ahora se va a mon
tar escuelas en colaboración 
con la C.Í.B.J.O. en el más 
puro estilo artesanal y pro
fesional. No podemos per
mitir que se muera una pro
fesión por no saber trans
mitir a las próximas genera

ciones nuestros conocimien
tos.

—¿Existen en los países 
del telón de acero la joyería?

—Pues naturalmente, ya 
que mientras haya mujeres 
habrá joyerías. Nuestra pro
fesión no tiene color políti
co, sabemos que un compa
ñero nuestro ha estado en 
Rusia, y ha visto una fábri
ca de joyería con más de 
5.000 obreros. En Rusia hay 
oro, platino, piedras y todo 
lo necesario para crear joyas 
aunque lo que falta realmen
te es el artesano, el hombre 
o la mujer que sepan plas
mar en la joya sus sentimien
tos, la esencia y extracto de 
su propio yo.

INTRUSISMO Y PRESION 
FISCAL

—¿Puede la presión fiscal 
acabar con gran parte de las 
joyerías españolas?

—Efectivamente y no es 
tontería decir que por esta 
causa va a desaparecer un 40 
por ciento de las joyerías es
pañolas y puedo afirmar que 
con la estimación objetiva 
singular van a cerrar sus 
tiendas muchos miles de pe
queños establecimientos, 
pues el hecho de que esas 
pequeñas tiendas tengan que 
llevar libro de compras, ven
tas y gastos, le supondrá una 
complicación tai que les 
obligará a tirar la toalla. Los 
impuestos son altos y eso no

es una novedad, sabemos 
que los tipos impositivos se 
bajarán casi seguramente ya 
que en las Cortes hay prepa
rados varios estudios e infor
mes.

—¿Se podrá acabar con el 
intrusismo?

—Estamos plenamente 
convencidos de ello pues el 
Departarpento de Industria 
y Energía de la Diputación 
General de Aragón está rea
lizando un gran esfuerzo pa
ra acabar con el intrusismo 
en todos y cada uno de ios 
sectores industriales de nues 
tra región. Nosotros con las 
declaraciones que tendre
mos que hacer de tipo fiscal 
creo que al menos por los 
detallistas, lograremos qui
tar el intrusismo, salvo en 
aquellos casos de ventas de 
productos robados, pero pa
ra evitarlo contamos con la 
eficacia y valiosísima colabo
ración de la policía, que tan
to y tan bien vela por nues
tra seguridad. No temo aho
ra al intrusismo y esa es la 
verdad, lo que realmente me 
preocuparía sería el ver fal
ta de formación o de serie
dad en aigijn joyero profe
sional. Mientras esto no su
ceda no tenemos motivo de . 
preocupación pues afortuna
damente el futuro se vislum
bra brillante para la joyería 
y los buenos joyeros.

Carlos
CEBRIAN GONZALEZ

EN JOYAS

PLATERIA - BISUTERIA

RELOJES

ZARAGOZA-I

Compromiso de Caspe, 63 Teléfono 426276
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FINCAS VIVES
FINCAS VIVES, Alfonso I, 18. 
Tfno..22-09-36. Agente Cole
giado: J. Ubago.

FINCAS VIVES.
LAS FUENTES: 4 habitacio

nes, sin gastos, exterior. Pre
cio total: 1.550.000. Facili
dades.

SANTANDER, 3-5 habitacio
nes. Régimen comunidad, 3 
oportunidades. Total 1.800.000

FINCAS VIVES. Alfonso I, 18. 
ZARAGOZA LA VIEJA, 3 ha

bitaciones, sin gastos, exte
rior, armario empotrado, terra
za. Oportunidad. Precio total: 
1 150.000. Facilidades.

FINCAS VIVES.
FINCAS VIVES, Alfonso I, 18. 
PLAZA SAN MIGUEL-M. SER-' 

VET, calefacción central, as
censor, etc. Precio Total: 
1.900.000. Facilidades.

FINCAS VIVES.
SANTANDER, 3 habitaciones, 

estrenar 1.800.000.
FINCAS VIVES, Alfonso I, 18. 
DOCTOR Horno, Régimen co

munidad. 4 últimas oportuni
dades, 4-5 habitaciones, todas 
mejoras 500.000 pts. entrada.

FINCAS VIVES.
PARQUE HISPANIDAD, 4 y 5 

habitaciones, garage, desde 
3.700.000. Facilidades 10 años. 

FINCAS VIVES, Alfonso I, 18. 
OPORTUNIDAD, San José, 4 

habitaciones, calefacción cen
tral, exteriores, etc. Precio to
tal desde 2.000.000. Facilida-

FINCAS VIVES.
QUIMICA, 4 habitaciones, es

LIBROS

pídanos presupuesto

'(dep»tamento propio de 
creatividad y maquetado)

talleres de
RAGON EXPRES

trenar, exterior, garage. Facili
dades 18 años.

FINCAS VIVES.
PROPIETARIO, si quiere ven

der su piso venga a vernos, o 
llámenos por teléfono.

FINCAS VIVES, Alfonso I, 18. 
Tfno. 22-09-36.

TORRERO, 4 habitaciones, ca
lefacción central, oportunidad. 
Precio total: 2.163.000. Facili
dades 10 años.

FINCAS VIVES.
LE VENDEMOS su piso rápida

mente.
FINCAS VIVES, Alfonso I, 18..
SE VENDE nave en Polígono 

Royales, completamente insta
lada, a precio de ganga.

FINCAS VIVES, Alfonso I, 18.
FINCAS VIVES, le vende su pi

so, infórmese sin compromiso.
FINCAS VIVES, Alfonso I, 18. 

Tfno. 22-09-36.

FINCAS CONDE
J. LUÑO, Agente Inmobiliario. 
J. LUÑO, plaza José Antonio, 12 

pral. izda.
DIAMANTE, 120 m. vistas al 

parque.
MARIA Lostal, 4 habitacio

nes, parquet, 1.850.000.
CAMINO Miraflores, 4 habita

ciones, 1.850.000.
TRES de Agosto, estrenar, 

2.165.000.
PADRE Manjón, 4 habitacio

nes, 2.150.000.
CU ARTE, pisos estrenar, cale

facción, garage, 400.000, en
trada.

CUELLAR, 83 m. 2.790.000.
GIL Morlanes, 4 habitaciones, 

estrenar, 1.960.000.

POSTERS
VISTAS 

FOLLETOS

PERIODICOS 

PROPAGANDAS

Marcial, núm. 2 - teléf. 216983

- ZARAGOZA-

FUERZAS ELECTRICAS 
DE NAVARRA, S. A.

Pone en conocimiento de sus abonados que, si el 
tiempo no impide la realización de los trabajos, maña
na domingo, día 11, por necesidades del servicio, se 
cortará el suministro de fluido eléctrico en los si
guientes lugares y horas que se indican:

PROVINCIA DE ZARAGOZA

De 8 a 14 horas en Tarazona C. T. San Miguel y 
Colegio Sagrada Familia.

De 8 a 9 horas en Tarazona C. T. San Niñez.
De 8 a 12 horas en Tarazona C. T. Virgen del Río.

Pamplona, 10 de marzo de 1979.

J. LUÑO, plaza José Antonio, 
12, pral. izda.

MARTIRES de Simancas, 3 ha
bitaciones.

MARTIRES de Simancas, 4 ha
bitaciones.

MARTIRES de Simancas, cale
facción.

MARTIRES de Simancas, embe- 
ro.

MARTIRES de Simancas, entra
da 600.000.

MARTIRES de Simancas, llaves 
1 5 meses.

MARTIRES de Simancas, garan
tía ley 57/68, Aval/CAMPZAR, 
Urbana 3, c/c. 1.057-29.

J. LUÑO, plaza José Antonio, 
12, pral. izda.

LOCALES, J. Luño: -
SAN Vicente Paúl, 55 m. 

1.500.000.
LATORRE, 65 m. 1.000.000. 
ALMUNIA (Química), 850.000. 
PIGNATELLI, junto Vía Impe

rial, 240 m. traspaso.
FUEROS del Trabajo, 155 m. 

traspaso 650.000.
J. LUÑO, plaza José Antonio, 

12, pral. izda.
GARAJES, J. Luño:
ESCULTOR Salas, 60.000 pts. 

entrada.
JOSE Pellicer, para Renault 5 o 

similar 230.000.
SANCLEMENTE, garage doble.
J. LUÑO, plaza José Antonio, 

12, pral. izda.
ALQUILERES J. Luño:
MARINA Moreno, 3 habitacio

nes, lujo, 27.000.
AVDA. Madrid, 5 habitaciones, 

calefacción, 15.000.
RESIDENCIAL Paraíso, 4 habi

taciones, lujo, 30.000.
PARQUE Hispanidad, 4 habita

ciones, garage.
CASETAS, 4 habitaciones, amue

blado, 14.000.
SANTA Isabel, 4 habitaciones, 

13.500.
SECTQR Mola, 4 habitaciones, 

amueblado, 15.000.
MQNTAÑANA, 5 habitaciones, 

12.000.
DQS de Mayo, 4 habitaciones, 

amueblado, 15.000.
CLAVE, 4 habitaciones, 16.000.
BQRJA, naves desde 800 m.
J. LUÑQ, plaza José Antonio, 

12, pral. izda.

FINCAS CASAMIAN
VENTA DE PISOS.
CASAMIAN A.P.I. San Miguel, 

núm. 9. Tno. 22 28 40.
APARTAMENTO, Sanciemente, 

2 habitaciones, exterior, terra
za, acondicionado.

RESIDENCIAL PARAISO, 4- 
habitaciones. 109 m^ útiles, 
2 baños, garage, cocina equi
pada .

AVDA. MADRID. 4 habitacio
nes, 104 m2, útiles, calefac
ción y agua caliente central, 
exterior, 2 baños, terraza. Es
trenar.

LAS FUENTES. Desde 550.000 
Pts. entrada, 4 habitaciones, 
facilidades 15 años. Acogidos, 
calefacción central, portero 
automático.

SAN JUAN DE LA PEÑA, 4 ha
bitaciones, exterior, calefac
ción individual. Pocos gastos 
comunidad.

CASAMIAN. A.P.I. San Miguel, 
núm. 9. Tfno. 22-28-40 
22-27-68.

ALQUILER PISQS.
CESAREQ ALIERTA. 4 habi

taciones, 84 m2, útiles, cale
facción y agua caliente central, 
cocina completa, 2 baños, ga
rage, trastero, sin amueblar.

VENTA DE LQCALES.
RESIDENCIAL PARAISQ. 263 

y 40 m2.
CANFRANC. 160 m2. Planta 

210 m2 sótano.
LAS FUENTES. 27 -100 m2.
RAMQN Y CAJAL. 260 m2. 
” Acondicionado. 
alquiler LQCALES.
DELICIAS. 165 m2. 5 puertas 
MANIFESTACIQN, 72 m2, 

planta, 72 m2 sótano.
LAS FUENTES. 80 m2, planta 

y 400 m2. Sótano, 2 accesos. 
L^ FUENTES, 40 m2, planta 

32 m2, sótano.
CASAMIAN. A.P.I. San Miguel, 

núm. 9. Tfno. 22-28-40.

FINCAS MARCO
FINCÂS Marco: 429000. Tenor 

Fleta, 57.

FINCAS Marco: Arrienda su pi
so, local, nave, chalet, incre
mentando renta según cost? 
vida.

FINCAS Marco: Administra su 
piso, Evítese problemas.

FINCAS Marco: Vende su piso, 
local, nave, chalet, terreno.

FINCAS Marco: Compra, piso 
contado.

FINCAS Marco: Cambia su pi
so usado por otro nuevo.

FINCAS Marco: Compra parce 
las, casas enteras con inquili
nos.

FINCAS Márco: Asesora, valora 
sus propiedades.

FINCAS Marco: Máxima garan
tía. Seriedad, confianza.

iOCASION! Sarasate, 3. Vendo 
pisos, acogidos, estrenar, cale
facción, garage, baratos, facili
dades, 42.90.00.

SAN JOSE, (próximo) acogido, 
estrenar, calefacción, garage, 
barato, facilidades 10 años. 
42.90.00.

TENOR FLETA, estrenar, cale
facción, parquet, construcción 
lujo, facilidades 42.90.00.

iOCASION! acogido, estrenar, 
5 habitaciones, calefacción, ga
rage, zona verde, piscina, 
2.775.000. Facilidades, 
42.90.00.

ROMAREDA, 4-5 habitaciones, 
calefacción, garage,facilidades, 
42.90.00.

PISOS-ARRIENDO

ELIJA hoy mismo piso amuebla
do desde 10.000 pesetas. 
42.90.00.

¡ATENCION PROPIETARIOS! 
Revalorizamos alquileres de; 
pisos, locales, naves. Gestiones 
gratis. Alquilamos, confeccio
namos sus contratos aumen
tando renta según "Indicecos
te vida". Seleccionamos clien
tes, pagan empresas. Seriedad, 
garantía. Evítese problemas,, 
llevamos administraciones. 
42.90.00.

OFICINAS arriendo, vendo, sin 
muebles, amuebladas, 42.90.00 

SOLUCIONAMOS su problema, 
tenemos pisos, arriendo, sin 
muebles, todos sectores, 
42.90.00.

TERRENOS
¡ELIJA! Terrenos, chalet: La 
Muela, Garrapinillos, Conda
do, Santa Isabel, Montañana, 
Carretera Castellón, Cuarte, Ca- 
drete, María Huerva. 42.90.00.

LOCALES VENTA
LOCALES, naves, vendo, desde 

20 hasta 1.000 metros cuadra
dos, propios: comercio, bares, 
delegaciones, talleres, indus
trias. Fincas Marco. 42.90.00.

ARRIENDOS UNION
PROPIETARIOS: Necesitamos 

pisos de todas clases, precios y 
condiciones, tenemos clientes 
solventes. Informamos total
mente. Gestión gratuita propie
tario?. Arriendos Unión. Isaac 
Peral, 3. Teléfono 228320.

PROPIETARIOS: Tenemos in

quilines dispuestos, bien in
formados. Podemos preparar
le inquilinos según sus deseos. 
Llámenos y consúltenos sin 
compromiso. Gestión gratuita 
propietarios. Arriendos Unión, 
Isaac Peral, 3. Teléfono 
228320. 

PROPIETARIQS: Por favor con
súltenos todo que quieran so
bre arriendos de pisos. Arrien
dos Unión. Antonio Maicas Pa
lacios. Administr-ador de fin
cas, colegiado. Cuando no sa
bemos una cosa. Sabemos 
quién la sabe. Arriendos Unión. 
Isaac Peral, 3. Teléfono 
228320.

INQUILINOS: Para encontrar 
pisos en alquiler Hámenos-visí- 
tenos. Arriendos Unión. Pode
mos servirle pronto y bien. Pa
lacios. Colegiado. Arriendos 
Unión. Isaac Peral, 3-. Teléfono 
228320. 

INQUILINOS; Tenemos gran 
surtido de pisos vacíos, llaves 
mano, estamos esperándole. 
Por favor llámenos’.Arriendos 
Unión. Isaac Peral, 3. Palacios. 
Colegiado. Teléfono 228320.

INQUILINOS; Tenemos gran 
surtido de pisos amueblados, 
llaves mano, estamos esperán
dole. Por favor I lámenos. 
Arriendos Unión. Isaac Peral, 
3. Palacios. Colegiado. Teléfo
no. 228320.

FINCAS PINILLA
FINCAS PINILLA, A.P.I. San- 
clemente, 6 1 -B. 2167 24-210356 

Vende pisos con plaza de gara
ge, llaves mano.

RESIDENCIAL Paraíso, sépti
ma planta, 180 m2 útiles.

RESIDENCIAL Paraíso, tercera 
planta, 116 m2 útiles.

RESIDENCIAL Paraíso, cuarta 
planta, 110 m2, útiles.

PASEO General Mola, sexta 
planta, 220 m2 útiles.

PASEO María Agustín, décima 
planta. 110 m2 útiles.

PASEO Teruel, séptima planta, 
110 m2 útiles.

AVENIDA Calvo Sotelo, sexta 
planta. 130 m2 útiles.

POLIGONO Romareda, sexta 
planta, 140 m2 útiles.

PASEO Reyes de Aragón, (Re
sidencial), grandes zonas ver’ 
des, piscinas, etc. m2 útiles 
80, 160,200.

PLAZA Aragón, siete habitacio
nes, 180 m2 útiles.

OTROS EN DIFERENTESSEC- 
TORES, Y DISTINTAS SU
PERFICIES.

ANUNCIOS POR 
PALABRAS

FINCAS
FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

VARIOS
FILATELIA Sáez, Deli

cias. Colecciones.
FILATELIA Sáez, Deli

cias. Material filatélico 
FILATELIA Sáez, Deli

cias. Domingo Ram, 5 
(Final Sangenis).

■ Carpintería interior en madera barnizada
■ Carpintería exterior de aluminio
■ Portero Automático
■ Aparcamientos
■ Cuartos trasteros
■ Amplias zonas verdes

OESARROLLO URBAMO METROPOLITANO,
SANCLEMENTE. 6. 2» C-TELEF 21-93-87 - 23
ZARAQOZA-1

VENDO

A universitario que 
desee traje militar 
para milicias (nuevo) 
completo. Los inte
resados pueden lla
mar al teléfono nú

mero 251837.

Expíe Z-l-82/77«C.P. 20-04-78’Varios precioS’Cta Aval 12.111-47/*CAMPZAR’Para domicilio permanenle’Twminíclón 19-6-80’Aulorización a cta. 23-11-78-Avaladas 324’Domicilio S. Joro®. 8

Estos anuncios breves 
se publicarán los sába
dos en ARAGON/ex- 
pres y lunes, en “Za
ragoza Deportiva”. Sis
tema duplex, a 3 pese
tas palabra.

interesados llamar ai 
teléfono 216983.

CREATIVOS 
PUBLICIDAD 

ARAGON/expres

PAG. 4 A/E - 10-3-79

SGCB2021



LOSPOLIGONOS INDUSTRIALES DE ARAGON

tie proïEECi^ütBrnaçiiinal
Yel transporte de mer

cancías ha alcanzado 
en la sociedad moderna un 

apogeo e importancia vital, 
para el normal funciona
miento de la misma. Las ca
rreteras del mundo se ven 
surcadas día a día por los 
gigantescos trailers que lle
van de una ciudad a otra, 
mercancías de todas las cia
ses, procedentes' de indus
trias o particulares;!'’•

Mucho se ha escrito a 
través del tiempo glosando 
la figura del camionero, qui
jote de la carretera, hombre 
rudo, curtido por los mil y 
un rayos de sol que entran 
por su cabina y por los vien
tos de los países. Hoy no sé 
por qué me acuerdo del ca
mionero y de su caballerosi
dad, de su espíritu de cola
boración con el automovilis
ta que ha sufrido un percan
ce y al llegar al Polígono de 
Malpica, he creido oportuno 
hablar un poco del transpor
te al ver que está ubicada en 
el mismo una de las mas im
portantes empresas españo
las de transporte de mercan
cías, que en sus años de 
profesionalidad y buenhacer 
ha conseguido un nombre 
de gran prestigio a nivel in
ternacional, gracias al tesón 
de un cada vez ma's numero
so grupo de hombres entu
siastas dirigidos por esos 
hombres de empresa, por 
esos capitanes de la nave, es 
decir los hermanos Mateu, 
que han sabido llevar día a 
día con gran sapiencia, la 
nave de su empresa hasta las 
orillas de la prosperidad y la

evolución positiva, lo que en 
esta época de crisis como la 
actual, es un triunfo que 
merece ser reflejado en las 
pa'ginas de nuestro periódico 
y en la tribuna de nuestro 
suplemento.

Pero para hablar más in
tensamente de Mateu-Mateu 
para conocer algo más de la 
Delegación aragonesa, he- 

j mo^ acudido a Jas.gigantes- 
i cas instalaciones que tienen 
establecidas en el Polígono 
de Malpica y allí nos hemos 
entrevistado con D. Anto
nio Muñoz Gallego Director 
de esta Delegación, hombre 
joven y entusiasta que pese 
a su juventud conoce como 
pocos el mundo del trans
porte y a la vez hemos teni
do el honor de conversar, 
de pasar unos minutos de 
agradable charla en torno al 
transporte y a la industria 
con otro directivo de esta 
firma, aragonés de nacimien
to como es D. Carlos Palla- 
rés. A ambos agradecemos 
su gran colaboración y su 
amabilidad, al dejar por 
unos minutos su intensa la
bor para dedicarlas a esta 
colaboración que agradece
mos muy sinceramente.

En junio de 1977 todos 
los medios de difusión ara
goneses lanzamos a los cua
tro vientos que la gran firma 
de transporte Mateu-Mateu 
llegaba a nuestra ciudad , 
creando nuevos puestos de 
trabajo, a la vez que aporta
ba a los sistemas de transpor
tes aragoneses, los frutos de 
una dilatada y responsable 
experiencia profesional en el 
sector del transporte.

MATEU-MATEU 
REALIDAD ACTUAL

Por unos datos fidedig
nos que obran en nuestro 
poder podemos decir que en 
1976 en la Aduana Tir de 
Barcelona, el tráfico de mer
cancías alcanzó en total las 
643.940 Tms. con un valor 
de cerca de los 100.000 mi
llones de pesetas, que supu- 

. sieron uH/ ingreso para ek Es- 
tado español en conceptp de 
recaudación por derechos 
aduaneros del orden de los 
16.400 millones de pesetas. 
De estos totales de mercan
cías que les citamos un 38 
por ciento fue transportado 
por Mateu-Mateu.

En el raking de las com
pañías de transporte figura 
naturalmente la Compañía 
Iberia, seguida de Renfe, y 
en noveno lugar Mateu-Ma
teu.

Casi 100 terminales tiene 
Mateu-Mateu por toda Espa
ña, dividiéndola en distintas 
zonas a efectos comerciales 
y administrativos. España 
desde luego queda por carre
tera y en el aspecto de trans
portes de mercancías enlaza
da perfectamente con Euro
pa a través de un inmejora
ble servicio, gracias a Mateu- 
Mateu y este firma tiene de
legaciones para un mejor 
servicio con sus clientes en 
las principales ciudades euro
peas. Se realizan también to
da clase de transportes espe
ciales en mudanzas naciona
les e internacionales, transpor
te de mercancías perecede
ras en vehículos isotermos 
dotados de un control de 
temperatura, masas indivisi
bles con góndolas, servicio

de carga aérea y marítima, 
transportes para confeccio
nes en vehículos armario, y 
un amplio etc. de servicios 
que por falte de espacio no 
nos resulte posible el enume
rar.

LAS INSTALACIONES 
DE MALPICA

No vamos a entrar en de- 
i talles minuciosos al enume- 
, rar la situación actual del 
transporte de mercancías 
por carretera en España, en 
el que Mateu-Mateu ha lo
grado un impacto esperado 
por el derroche de entusias
mo y medios por'parte de 
este empresa, tratando de 
aportar su granito de arena 
al desarrollo de esta activi
dad industrial como es el 
transporte de mercancías, 
tan importante y que agrupa 
a numerosos empleados y 
que pese a la crisis, compe
tencia a veces ilicite, “pre
cios regalados’’ por partes 
de algunos piratas o malos 
transportistas, etc. se siguen 
creando nuevos puestos de 
trabajo y fuentes de riqueza 
para el país.

Hoy sin embargo quere
mos aprovechando que esta
mos aquí, en Malpica ver la 
sede de este Delegación ara
gonesa, acompañados por 
estos grandes y magníficos 
guías como son D. Antonio 
Muñoz y D. Carlos Pallarés.

La idea de llegar a Zara
goza no fue una decisión po
co madurada, ni muchísimo 
menos, lo que sucede es que 
por diversas causas se fue 
demorando y ahora hace ca
si dos años, se convirtió en 
realidad tangible.

Hemos ido visitando los 
muelles de llegadas y salidas, 
vemos los palettes apilados, 
los vehículos conocidos por 
“ranas”, la febril actividad 
de una empresa de transpor
te de vitola internacional. 
Hemos visto los despachos 
funcionales, modernos, de
corados en forma elegante y 
práctica. Los sistemas de 
trabajo y de organización 
son de gran empresa. Hemos 
vjvido por unos minutos la 
actividad del transporte, 
visitado el comedor para los 
empleados, con su cocina, 
su televisor en color, lugar 
en donde los esforzados de 
la rute, los empleados de 
Mateu-Mateu hacen una 
pausa en su trabajo diario y 
reponen fuerzas para conti
nuar en la brecha, en la jor
nada de la tarde. Olvidaba 
decir que la nave que ocupa 
en el polígono Mateu-Mateu 
tiene unos 10.000 metros 
cuadrados aproximadamen
te, en ella se ubican las sec
ciones de Llegadas, Salidas 
y Administración, estando 
situada dentro del Polígono 
de Malpica en la Calle D 
parcela 17, ésto es en resu
midas cuentes la División 
Nacional, ya que es en la 
calle General Franco en 
donde está situada la Divi
sión internacional, tam
bién en unas amplias y mo
dernas oficinas.

EPILOGO

Ha llegado la hora de des
pedirnos de los directivos de 
esta importante Delegación 
zaragozana, a la salida de la

nave observamos con deteni
miento este pedazo de na
turaleza que Mateu-Mateu 
ha sabido plantar en la árida 
y fría superficie de un polí
gono industrial y que un 
jardinero cuida con entusias
mo para mimar ese pequeño 
vergel particular.

Es tarde ya, los obreros 
van a guardar el paréntesis 
del medio día, la actividad 
se ha paralizado un poco en 
el polígono de Malpica y 
ahora al volante de nuestro 
automóvil salimos de los 
cuidados y bien señalados 
aparcamientos que la em
presa tiene frente a la puer
ta principal de la nave. El 
sordo ronquido de la boci
na de un trailer nos hace 
volver a la realidad. Un ca
mión procedente de no se 
dónde llega a la Delegación, 
cargado con unas mercan
cías, que unas empresas y 
particulares desde cualquier 
punto de la geografía nacio
nal entregaron y confiaron 
a este empresa de transpor
tes líder en su sector, con 
destino a la Cesarauguste de 
nuestros amores. Pronto, 
muy pronto un pequeño 
ejército de hombres en los 
muelles trabajarán con entu
siasmo para que las mercan
cías lleguen a sus consigna
tarios. Una vez más Mateu- 
Mateu habrá cumplido con 
dignidad y honradez profe
sional con el objetivo prin
cipal de su actividad, que 
es en definitiva, el transpor
te de mercancías.

Carlos CEBRIAN 
GONZALEZ
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POLIGONO
de

vez que tenemos

ción de un polígono cons
truido por un Ministerio, to
do son dificultades pues nadie 
te informa de nada y tienes 
que ir a falta de portavoces 
válidos buscando por tus 
propios medios, los datos, 
las anomalías, encuestando 
a los industriales que están 
establecidos en el mismo y 
de ahí que las informaciones 
no sean lo técnicas que de
searíamos.

El Polígono de Malpica 
es uno de los pioneros en 
Zaragoza junto al de Cogu
llada y fue creado como 
aquél para albergar en su su- 
perficie* las grandes indus
trias que necesitaban mu
chos miles de metros para su 
instalación de acuerdo con 
sus características. La ubica
ción del de Malpica es en el

aseooacWî
PRECIO TOTAL

SAN JOSE

119 VIVIENDAS Gmipo
AMPLIAS FACILIDADES 

DE PAGO
Agua caliente central
Calefacción central
Carpinteria interior en madera barnizada 
Carpinteria exterior de aluminio 
Portero Automático

DUMESA
DESARROLLO URBANO METROPOLITANO, S.A.
SANCLEMENTE. 6, 2» C-TELEF 21-93-87 - 23-28-16
ZARAQOZA-1

38«

Terminación 8-7-80. Autorización a cta. 23-11-78. Avaladas 119. Domicilio San Jorge, 8

kilómetro 18 de la carretera lA CARA POSITIVA
de Barcelona, a un tiro de 
piedra de la autopista, por 
lo que podemos decir que 
está inmejorablemente si- 

.tuado, con acceso a impor
tantes vías de comunica
ción y muy próximo a la 
Universidad Laboral.

Este polígono de Mal- 
pica del que hablaremos 
muy extensamente en su 
fase II, en la próxima sema
na, D.m., tiene dos subdivi
siones la I, que fue el arma
zón del polígono la cual es 
protagonista de nuestro ar
tículo de hoy y la II que es 
una ampliación en muchí
simos metros, lo que hará 
cuando esté concluida la 
misma, que se convierta en 
el mejor polígono con ven
tajas de este Aragón de 
nuestros amores.

Muchas cosas positivas 
tiene este polígono en su fa
se I que es de la que habla
remos hoy y una de ellas es 
la amplitud de los viales que 
permite circular por ellos sin 
problemas a los grandes trai
lers, a la vez que se realizan 
sin agobios las operaciones 
de carga y descarga. Tam
bién es muy bonita la cons
trucción de las gigantescas 
naves que ocupan como he
mos dicho ya muchos miles 
de metros y aunque aquí 
existen una diversidad de es
tilos. predominan las cons
truidas en un estilo moder
no, funcional, con bellos de
talles ornamentales,con sun
tuosas entradas a las ofi
cinas, pues no en balde estas 
empresas aquí ubicadas tie
ne un potencial económico 

superior, por lo general y 
aglutinan numerosos pues
tos de trabajo.

Positivo es el hecho tam
bién de que la mayor parte 
de las empresas disponen de 
medios propios de transpor
te, lo que hace que este pro
blema de ir y venir al polí
gono quede sensiblemente 
solucionado. Por otra parte 
las empresas disponen de 
amplios comedores pára que 
los obreros no tengan nece
sidad de desplazarse a otros 
lugares (restaurantes, bares, 
etc.), e incluso a sus hoga
res, pues por la distancia y 
de no hacer la empresa jor
nada intensiva no resulta 
rentable hacerlo.

En parte positiva hemos 
de citar también obligato
riamente el hecho de que 
existan en el Polífono de 
Malpica, unas magniTicas ins- 

lalaciones de alumbrado, fa
rolas que se alzan niajestuo- 
sas y tienen una bonita es
tampa, aunque la lástima es 
que por la noche no funcio
nen, convirtiéndose en figu
ras meramente decorativas, 
apropiadas para servir de 
víctimas propiciatorias de 
los camiones que sin piedad 
las tumban sobre las aceras 
y allí se pudren sin que el 
organismo correspondiente 
se moleste en quitarlas de su 
lecho de muerte y las alce 
de nuevo para cumplir con 
su misión que no es otra que 
la de alumbrar por la noche.

Cuando queramos que un 
polígono industrial funcione 
es preciso que pertenezca o 
haya sido construido por 
una empresa particular, tal 
es el caso de San Valero, 
Pignatelli de la Pequeña y 
Mediana Empresa, El Aguila

construído por E.I.Z.AS.A« 
el del Portazgo creado por 
Arrabal, S.A., el de Las Vías 
surgido gracias al esfuerzo 
de D. Luis Casalod y su In; 
mobiliaria Las Vías, etc. Si 
la construcción y la organi* 
zación corre a cargo de al
gún organismo léase Cogu
llada o Malpica I, las cosas 
cambian y todo deja mucho 
que desear. Sin embargo es
tamos satisfechos pues la 
próxima semana esperamos 
sacar Malpica II construido 
por Nacinsa, una empresa lí
der y con gran experiencia 
en la construcción de naves, 
y así podremos ofréceles to
dos los datos que precisen 
amigos lectores para realizar 
ese análisis que todos desea
mos, pues aunque alguien 
suponga lo contrario, todo 
lo referente al desarrollo in
dustrial de Aragón, interesa 
a los que sentimos y cree
mos en la regionalidad o re-
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gionalimo y a los que desea
mos el mayor apogeo econó
mico para la región que nos 
vió nacer.

Hablando de partes posi
tivas hemos de decir que es 
muy elogiable el gesto de al
gunas empresas que han de

cidido sembrar un poco de 
naturaleza en la frialdad ar
quitectónica de un polígo
no industrial y allí han co

locado parcelas de hierba, y 
el contrapunto bonito y ro
mántico de unas flores, que 
contribuyen eficazmente a 
dar un toque de belleza al 
lugar, hecho éste que debe
mos elogiar y elogiamos.

Como nota positiva que 
hacemos extensiva a todos 
los polígonos industriales 
que hemos conocido a tra
vés de nuestro recorrido por 
esta sección “Los polígonos 
industriales de Aragón” es
tá el valor de unos industria
les que trabajan intensamen
te por colaborar con su pe
queño gran grano de are
na al desarrollo de Aragón y 
crean puestos de trabajo de
jándose llevar por los nobles 
sentimientos de sus corazo
nes, aunque la razón y la cri
sis actual tal vez aconsejen 
cerrarse de banda y echar 
persianas. Aquí y en otros 
polígonos hemos visto ver
daderos industriales foguea
dos por una lucha sin cuar
tel para no dejar que se hun
da su nave industrial, trazan
do planes de supervivencia 
en una época catastrófica y 
a los que por si sirve de algo 
enviamos nuestro deseo sin
cero de que sigan pase lo 
que pase imbuidos en este 
derroche de esfuerzos, pues 
la tarea de salvar Aragón es 
el más noble empeño que 
podamos trazar. ¡Animo y... 
adelante!

Como parte elogiable que
de también nuestra felicita
ción a los señores industria
les del polígono que han sa-

bido crear un servicio pro
pio de vigilancia para evitar 
la ola de robos y atracos, 
que por desgracia afecta en 
forma masiva a los comer
cios e industrias españolas y 
Aragón no podía ser una ex
cepción.

Por si sirve de algo nues
tra voz quede ahí nuestro de
seo de que en Malpica surja 
un bar, un restaurante, un 
centro cívico, una zona de
portiva que fue proyectada 
y que hoy por hoy es un 
coctel de escombros y deso
lación.

LO NEGATIVO, 
LO FEO Y LO TRISTE

El principal problema 
que nos han comentado los 
industriales del polígono de 
Malpica, ha sido la falta de 
servicio de limpieza y reco
gida de basuras lo que obli
ga a algunos empesarios a 
transportar sus basuras i otra 
parte para que no se con
vierta el polígono en un ver
tedero, nido de ratas y otros 
roedores, hecho éste que 
por frecuencia no nos asom
bra pues ya saben amigos 
lectores que hemos estado 
durante muchas semanas ha
blando de las ratas que ame- 
n'’zan con ser azote para 
nuestra ciudad y que por 
falta de medios municipales 
siguen campando por sus 
respetos por esta Zaragoza 
Inmortal. El caso es que al
gunos menos escrupulosos 
tiran en el polígono sus ba
suras y la limpieza ya no es

tan perfecta como los in
dustriales desearían.

Nos han dicho también 
los industriales que por cul
pa de la falta de ilumina
ción en muchos puntos, se 
han producido violaciones y 
otros abusos deshonestos 
por parte de desaprensivos 
pero esperamos y deseamos 
que la luz invada el polígo
no y el servicio de vigilancia 
pueda terminar con este pro
blema grave.

De infraestructura poco 
hay que criticar, pues hay 
agua y vertido y lo que no 
nos gusta tanto es el estado 
lamentable que tienen algu
nas aceras, a las que no han 
llegado los cuidados de los 
señores empresarios, pues 
otras gracias a la iniciativa 
privada son inmejorables.

Malpica I necesita de una 
mejor señalización, hay que 
concienzar a los automovi
listas a que circulen por su 
derecha, respeten las priori
dades en los cruces, circu
len a velocidades normales y 
así evitaremos accidentes de 
consecuencias en ocasiones 
muy graves.

El Polígono de Malpica 
hoy, cuando ya está en mar
cha Malpica ti es una espe
ranza viva para Aragón y su 
desarrollo, esperemos y de
seemos que D. Quien sea de
cida trabajar con entusiasmo 
por la mejora de este polígo
no que para sí quisieran mu
chas regiones españolas. Me
rece la pena intentarlo.

Carlos CEBRIAN 
GONZALEZ
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REClIVSA, una firma fíílo"
ción, pues por causa de las 
filtraciones se perdía mucho 
dinero.

— ¿Qué garantía dan us
tedes con sus productos 
Rubson a los constructores 
que los incorporan a sus 
ed if icios?

— Nosotros damos una 
garantía de 10 años, someti
dos estos productos a unas 
condiciones atmosféricas to
talmente adversas, incluso a 
30 grados bajo cero.

— ¿Hay un producto 
Rubson para cada clima?

— No para cada clima, 
pero si para cada situación 
del tratamiento al que que
remos someter. Según se tra
te de aplicarlo sobre una 
terraza, fachada o para tapar 

adaptaba perfectamente a 
sus necesidades.

— ¿Tienen algunos otros 
artículos aparte del Rubson 
dentro del campo de recu
brimiento?

— Tenemos las siliconas 
que son variedades del ante
rior y otra cosa muy intere
sante, pues también distri
buimos el papel Recinsa de 
celulosa, que sirve para lim
piar, absorber, pulir, lijar, 
etc., de aplicación en el sec
tor industrial y del automó
vil que sustituye con ventaja 
a los trapos, toallas, espon
jas, hilachos, paños, bayetas, 
algodones, plumeros, estro
pajos, gamuzas, virutas, 
serrines, etc. Este tipo de 
papel se utiliza frecuente-

wVel hombre construyó 
unas viviendas capaces 

de albergar en ellas, los ho
gares de sus semejantes y 
fruto de sus esfuerzos han 
sido los bloques de cemen
to, los chalets y otras cons
trucciones en las que trató 
de introducir la técnica más 
avanzada a fin de lograr las 
mejores y más positivas con
diciones de confort y de ha
bitabilidad. Y así hemos 
podido Jeer en todos los 
folletos, y anuncios referen
tes a la construcción de edi
ficios, la mención expresa 
de la utilización en la misma 
de los materiales de prime- 
rísima calidad, materiales 
nobles y un sinrín de venta
jas para atraer la atención 
del comprador. ¿Pero ha ha
blado alguien de los recu
brimientos...?

Hoy hemos querido ha
blarles amigos lectores de 
los hombres y de la empresa 
como Recinsa que han vol
cado -SUS esfuerzos en lograr 
que las viviendas nacionales 
estén protegidas de la hume
dad ascendente, de las mo
lestísimas goteras y así un 
buen día esta empresa Re
cinsa, ubicada en el polígo
no de Malpica, en la calle 
E, número 36, se decidió a 
traer hasta nuestra región 
un importantísimo avance 
de la tecnología internacio
nal, concretamente de pa
tente francesa como son los 
productos Rubson, mundial
mente famosos y de una fir
ma barcelonesa que ha su
puesto un auténtico 
“boom” en el campo de la 
construcción, por las incom
parables ventajas que pro
porciona. Pero para hablar 
con propiedad de un tema 
tan apasionante como es el 
del recubrimiento y de Re
cinsa líder nacional en dicho 
sector, hemos visitado las 
instalaciones de la fábrica 
ubicadas en el polígono de 
Malpica, en donde con gran 
amabilidad nos reciben su 
presidente D. Fernando Ari
za Longás y el gerente apo
derado de la firma D.‘Mi
guel Membiela, quienes nos 
acompañan a realizar el re
portaje en vivo, a través de 
las amplísimas naves, con
virtiéndose en unos atentos 
y capacitadísimos cicerones, 
que nos explican todas y 
cada una de las fases de que 
consta este apasionante pro
ceso de fabricación.

— ¿Cuándo fue fundada 
Recinsa?

— Se constituyó en 1 966, 
aunque el consejo de admi
nistración que la dirige ac
tualmente se hizo cargo de 
ella, hace ahora unos 3 años 
y medio. Este consejo está 
presidido por D. Fernando 
Ariza Longás, siendo conse
jero delegado D. Alvaro Ari
za Longás —hermano de 
nuestro presidente— nos di
ce çl Sr. Membiela.

— ¿Cuáles son las activi
dades principales y secunda
rias de Recinsa?

— La principal indudable
mente está centrada en los 
recubrimientos industriales, 
aunque dentro del organi
grama de la empresa, existen 
dos ramas perfectamente di
ferenciadas como son: una 
la de fabricación y acabados 
a terceras empresas y por 
otra parte una segunda que
PAG. 8 A/E - 10-3-79

en los rBcubrimiBntos y 
ampios imlustrialBs

es la división comercial la 
cual se encarga de comercia
lizar una serie de productos 
y a distribuir los mismos, los 
cuales tienen mucho que ver 
con el campo de los recu
brimientos. En ambos secto-: 
res Recinsa ha conseguida, 
un renombre y categoría in
discutible, fruto lógico a los 
esfuerzos y buen hacer pro
fesional, amén de una inten
sa labor investigadora.

— ¿Qué ventajas propor
ciona en la construcción el 
mundialmente famoso pro
ducto Rubson que distribu
yen en exclusiva en Aragón?

— En primer lugar es pre
ciso señalar que el Rubson 
es un recubrimiento para 
aplicación en todo tipo de 
fachadas, terrazas, etc., con 
el que se termina de una vez 
para siempre con el proble
ma de las goteras y de las 
filtraciones de agua. En defi
nitiva todos los elementos 
de la construcción pueden 
protegerse con la hiper-capa 
Rubson. Hablando de las 
ventajas que proporciona el 
Rubson, hemos de citar que 
asegura la hermeticidad late
ral de una cimentación, lo
grando detener en más de 
un 80 por 100 la penetra
ción de la humedad. Resulta 
interesante señalar que 
aconsejamos que se socaven 
los muros de los cimientos 
lo más profundamente posi
ble, por lo menos en unos 
30 ó 40 cms., a la vez que se 
cepillan y limpian las super
ficies e impermeabilizar me
diante cepillo de acero, de
jando 1as mismas a secar 
posteriormente. Esto que 
mencionamos se refiere a los 
edificios que ya están cons
truidos.

— ¿Y en los edificios que 
se están construyendo?

— En este caso y para evi
tar la capilaridad ascendente 
de la humedad en las pare
des basta con interponer 
una capa impermeable entre 
el suelo y la elevación en el 
momento de la construc
ción. Cuando los cimientos 
salen de la tierra se va im
pregnando el hombro de la 
bóveda con una capa espesa 
de Rubson Liquid Rubber al 
tiempo que se va enarenan
do, a medida que se realiza 
su aplicación, tras unas ho
ras de espera para secado se 
continúa elevando el muro. 
Con este producto hemos 
vencido a la tela asfáltica y 
a los problemas que aquélla 
acarreaba al tener que levan
tarla a los tres años aproxi
madamente de su coloca- 

unas grietas habrá que elegir 
una de las variedades Rub
son específicas para tales 
casos. Nos atreveríamos a 
definir el Rubson Especial 
Techumbres como una 
verdadera hoja de.caucho lí
quido que se aplica muy fá
cilmente en frío, sobre cual
quier soporte en frío, aun
que estuviera ligeramente 
húmedo, y decimos esto 
pues al secarse forma como 
una hoja perfectamente im
permeable, adherente y elás
tica que es comparable a la 

del caucho vulcanizado, rea
lizando una protección a 
medida, sin juntas y adapta
ble a todas las formas (te
rrazas, chimeneas, cantos, 
voladizos, etc.).

— ¿Existen muchas obras 
en Aragón en los que apa
rezca el producto Rubson?

— Son muchas las empre
sas en que hemos instalado 
el producto y en Astún una 
obra de urbanización que 
tendrá una duración de unos 
10 años, dándose el caso de 
que en la mencionada esta
ción invernal habían proba
do con resultado negativo 
una serie de productos de 
revestimiento hasta que en
contraron el Rubson que se

mente en las mejores empre
sas europeas para limpiar y 
desengrasar las piezas, etc., 
además de aplicación en la 
utilización personal.

— ¿Qué ventajas tiene es
te papel que distribu yen por,^ 
Aragón a través de Sarríó?

— Las ventajas de este pa- 
'pel son enormes en las in
dustrias pesadas o de servi
cio pues es un gran aliado 
por su resistencia a las gra
sas, líquidos, ácidos, pastas 
abrasivas, polvo, etc. Este 
producto ocupa muy poco 

espacio pues caben en un 
metro cúbico 27.000 me
tros de tissar lo cual hace 
que no se produzcan proble
mas de almacenamiento, es 
además muy resistente a la 
humedad, cómodo, no raya, 
es higiénico, absorbente, 
protege y no se descompo
ne. Como puede vér estas 
son unas de las muchas cua
lidades que tiene, pero las 
ventajas se aprecian cuando 
se usa.

— ¿Qué tal han impacta
do en Aragón, sus equipos 
de pulverización de pinturas 
sin aire?

— El impacto ha sido to
tal, pues son unos equipos 

que permiten reducir ios 
gastos y aumentar la pro
ducción de las secciones de 
pintura en las empresas. Sus 
principales características 
son la gran rapidez para po
der efectuar las.operaciones, 
logrando los mayores espe
sores de pintura, los mejores 
acabados y especialmente 
ahorrar pintura en la aplica
ción. Son equipos con una 
pintura de distintos tamaños 
según la compresión como 
son los modelos 30/1,40/1, 
60/1 y se han instalado en 

varias empresas con gran 
éxito, lo que hace vislum
brar unas perspectivas hala
güeñas, es de fabricación na
cional y se reducen muchos 
costos de importación, re
sultando más económico.

VISITA DETENIDA
A LAS INSTALACIONES 
DE RECINSA

Esta empresa que cada 
año asiste a las mas impor
tantes ferias nacionales, in
cluida la FIMA, tiene la casa 
central en Zaragoza, en este 
polígono de Malpica una gi
gantesca nave de unos 6.000 
metros cuadrados totalmen

te cubierta y la primera sec
ción con la que nos encon
tramos es una cadena de 
pintura de 28 metros de lar
go, que por sus gigantescas 
dimensiones no es frecuente 
encontrar este modelo en las 
industrias nacionales del sec
tor. Aquí se someten a un 
tratamiento en epoxy de 
distintas piezas que deben 
Stevar un determinado recu
brimiento y a las cuales se 
les puede aplicar el color 
que se desee. Este trata
miento entra dentro del 
campo de ios recubrimien
tos termoendurecibles y 
consta de resinas en polvo 
epoxi,i poliester y poliure- 
tano. Unos robots automáti
cos pintan las distintas pie
zas colgadas que hay que so
meter al tratamiento, las 
mismas pasan por el túne! 
de polimerización y salen ya 
secas.

Vemos también cómo es
tas piezas que citábamos an- 
teriormente^ antes de pasar 
por la cadena de pintura,- 
han de limpiarse y desen
grasarse convenientemente, 
con lo que se les quitan las 
impurezas, mediante el 
cloretileno tras lo cual ya 
pueden ser pintadas. Pasa
mos también por la sección 
de recubrimientos termo- 
plásticos para la aplicación 
de la poliamida 11 y del Ril
san. Son aplicaciones de ril
san, P.V.C. y polietileno so
bre metales mediante lecho, 
fludificado minicoat y pisto
la electrostática. Observa
mos con curiosidad la forma 
en que se tratan los serpen
tines que irán colocados en 
los frigoríficos SUPER SER 
de Pamplona, a fin de que 
no se quiebren y puedan so
portar los esfuerzos a que 
son sometidos dentro del 
hogar, con lo que su dura
ción es muy larga.

Llegamos a la sección de 
pulidos electrolíticos de me
tales, encontrándonos con 
los pulidos del aluminio y 
del acero inoxidable. Otras 
secciones que forman la 
empresa Recinsa (Recubri
mientos y acabados indus
triales) son las de Cromo 
dura, Zincado electrolítico. 
Fosfatado, Granadallo, Plas- 
tisoles y un gran laboratorio 
de comprobación y análisis 
químicos con medidores de 
espesores dermitron y ko- 
kour.

Dejamos Recinsa y nos 
sumergimos en la actividad 
del polígono de Malpica- 
Atrás quedan unas horas pa
sadas en una industria neta
mente aragonesa, que en el 
campo del recubrimiento ha 
logrado muy merecidamente 
un prestigio nacional, por su 
intento de presentar en Ara
gón, los mejores productos 
internacionales de plena ga
rantía para el consumidor, a 
precios netamente competi
tivos y en exclusiva. ¿Hay 
quién pueda ofrecer más? 
Recinsa afortunadamente 
nos demuestra que la indus
tria aragonesa no está a bajo 
nivel sino todo lo contrario. 
Con muchas empresas como 
esta, estamos seguros de que 
la industria aragonesa habría 
alcanzado ya las más aítas 
cotas de calidad y categoría.

Carlos CEBRIAN 
GONZALEZ
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Hoy y manana

'RA/CES" SE ACERCA AL FINAL

PROGRAMAS
HOY MAÑANA

PRIMERA CADENA
11,46
El recreo
Programa infantil.
13,00
Torneo
14,00
Tiempo libre 
14,30 
El canto de un duro 
15.00
Noticias del sábado 
I^imera edición 
15,30
El bosque de Tallac 
“Las avispas" 
16,00 
Primera sesión.
“La hija de Neptu

no”

El primer espacio que 
podremos ver esta tarde 
será “Aplauso”, con sus 
habituales secciones de 
concursos y apartados 
dedicados a las figuras 
del momento de la can
ción. Seguirán “Los ánge
les de Charlie ”, con el te
lefilm “La sesión”, en el 
que una señora contrata 
a las chicas para que ave
rigüen quién robó dos de 
sus joyas. Pronto recaen 
las sospechas sobre la 
consejera espiritual de és
ta Kelly y Jill asisten a 
una de sus reuniones que 
casi les cuesta la vida.

Ya en el programa de 
noche, “Sábado cine” 
ofrecerá la pelicula de 
Charles Jarrot, “Ana de 
los mil dias”.

Mientras, por UHF se 
emite “Retransmisión de
portiva, con el encuen
tro de atletismo desde las 
pistas de Anoeta de San 
Sebastián, entre las selec-

dones de Italia, Gran 
Bretaña y España. Segui
rá “La clave” que toca 
un tema muy interesante, 
como es “La fuga de ce
rebros”, que será ilustra
do con una pelt'cula que 
tuvimos ocasión de ver 
no hace mucho tiempo: 
“Calabuch”.

Mañana, el programa 
matinal no cambia nada 
de lo habitual domingo a 
domingo. “Concierto”, 
con la Orquesta y Coros 
de RTVE; “Gente joven” 
con otro espacio de éste 
concurso de jóvenes mú
sicos y cantantes; y “So
bre el terrena”.

La sobremesa es ocu
pada de lleno por “Fan
tástico”, hasta la hora de 
“625 lineas”, que empal
mará con el “Fútbol”.

Mientras, por el UHF, 
se ofrece: “Curro Jimé
nez”, “Destino: Améri
ca”, con el episodio titu-

lado “Ve al Oeste, escan
dinavo”, donde se nos 
cuenta la ruta emigrato
ria de los europeos nórdi
cos, que iban a parar casi 
todos a W is consis y Min
nesota, entregándose por 
entero a labrar la tierra. 
“Las calles de San Fran
cisco” ofrecerán el tele
film “Sostente firme”: 
Dos miembros de la bri
gada de narcóticos detie
nen a un drogadicto. Uno 
de ellos le golpea y le co
loca una navaja en la ma
no, para justificar este 
hecho. Stone se encarga
rá de resolver el caso. 
Completan el programa 
de tarde: “Panorama mu
sical”; “Concierto con 
“Homenaje a García Lor
ca”, y, coincidiendo con

elfútbol, “Filmoteca TV” 
con la película de Basil 
Dearden: “Danza para 
los amantes muertos”.

Las emisiones de no
che son breves; por UHF 
ofrece: “La danza” y “A 
fondo”, con el filósofo, 
escultor y poeta Lanza 
del Vasto, como invita
do.

Por el Primer Progra
ma: “Raíces” con su epi
sodio número ocho, en el 
que Georges sigue entre
nando gallos de pelea y 
gracias a este trabajo es 
comprado por Mr. James. 
Se traslada con él a Lon
dres, tras haber intentado 
asesinar a su antiguo amo. 
Se completa esta emisión 
con “300 millones”. .

•3

18,00
Aplauso
19,30
Erase una vez... un 

hombre
“Las conquistas del 

Islam”
20,00
Los ángeles de Char

lie
“La sesión ”

21,00
Informe semanal
22,00
Noticias del sá

bado
Segunda edición
22,30
Sábado noche
“Ana de los mil

días” (1969)
01,00
Ultimas noticias
Buenas noches, des

pedida y cierre.

9,15
Carta de ajuste. Mú

sica española contempo
ránea.

9,30
Apertura y presenta

ción.
9,31
Hablamos. Programa 

informativo dedicado a 
los sordomudos.

10,00 
El día del Señor. San

ta Misa.
10,45 
Concierto. “La bata

lla de Vitoria”.
11,45 
Gente joven.
12,30 
Sobre el terreno.
14,00

- Siete días 
15,00 
Noticias del domin

go. Primera edición.
15,30 
Fantástico.
19,00
625 líneas.
20,00
Fútbol. Encuentro 

At. Madrid-R. Vallecano
22,00 
Noticias del domin

go. Segunda edición.
22,30 
Grandes relatos.

“Raíces” (episodio 
núm.8).

23,30 
300 millones.
00,30
Ultimas noticias. 

Buenas noches. Despe
dida y cierre. .

SEGUNDA CADENA
15,00
Carta de ajuste. Ban

da original de la pelícu
la “El coloso en llamas”

15,30
Presentación y avan

ces.
15,31
Curro Jiménez. “El 

bosque de las brujas”.
16,30
Destino: América. 

“Ve al Oeste, escandina
vo”.

17,30
Las calles de San 

Francisco. “Sostente fir
me”.

18,30
Panorama músical.
19,00
Concierto
20,00
Filmoteca TV. “Dan

za para los amantes 
muertos”.

21,50
La danza. Vittorio 

Biagi.
22,30
A fondo.
00,30
Buenas noches. Des

pedida y cierre.

15,00
Carta de ajúste
Folklore: Jotas de 

Aragón.

15,30
Presentación y avan

ces.

'COYOTECURRO, DE LAS ELECCIONES AL

La programación de 
sobremesa-tarde de UHF 
de los domingos no deja 
de ser curiosa, aunque la 
verdad e.s que son pocos 
los que la siguen, ya que 
el omnibus de Iñigo, 
“Fantástico”, (a pesar de 
los palos que van y vie
nen), sigue acaparando a 
esas horas la atención de 
la mayoría de los telepa
cientes.

che, ha pasado a ser el 
primer espacio de la so
bremesa, donde los niños 
se pueden recrear viendo 
las gansadas del Algarro
bo, rompiéndole la cabe
za a más de uno, al “Cu
rro” con su irónica sonri
sa mientras acuchilla a 
otro y el resto de la cua
drilla pegando tiros y to
mándoselo a “chufla”.

Novela
“El conde de Mon- 

tecristo” (cap. V)

16,00
El perro de Elandes 
“Patrash ”

16,30
Zarzuela
“Gigantes y cabezu

dos”

18,00
Retransmisión de

portiva

Y es curiosa por las 
tres series que se emiten, 
una tra.s otra, y sin des
canso: “Curro Jiménez”,

Digo yo que será porque 
la violencia con gracia es 
menos violencia, ¿o qué?

19,30
La clave.
Tema: “Fuga de ce

rebros” Película: “Cala
buch” (1956)

Buenas noches. Des
pedida y cierre.

“Destino: 
“Las calles 
cisco”.

América” y 
de San Fran

Vain os, que parece
una ruta turística; de las 
sierras españolas a una 
promoción de la historia 
de los EE.UU, para cul
minar con un viaje a las 
calles de San Francisco, 
donde todo son crímenes 
violaciones y droga dictos. 
La ruta no es muy didác
tica (si exceptuamos 
“Destino: América”, que 
consideramos de más ca
lidad y fondo), pues con 
navajas empieza, (las al- 
baceteñas de “Curro”), y 
con navajas acaba, (las 
automáticas de los “yan- 
quees”).

La cuestión está en 
que la violencia domina 
esa hora tan adecuada pa
ra que los niños vean la 
tele. “Curro Jiménez” 
que tan acosado fue por 
las críticas, precisamente 
por esa violencia, emitién
dose en la emisión de no

La cosa es que no 
creemos que ésto se arre
gle, pues “Las calles de 
San Francisco”, así como 
“Curro Jiménez” son se
ries que ya se han emiti
do por TVE con anterio
ridad, la primera con 
otros episodios, la segun
da con los mismos que 
ahora se ofrecen. Y no 
creemos que la americana 
precisamente por ser eso, 
( ¡qué pocas series ameri
canas se han retirado an
tes de su final!), y la es
pañola por tratarse de 
“Curro”, vaya a ser reti
rada tampoco, que para 
eso el hombre se ha tra
bajado la campaña elec
toral, con lenguaje de 
“barrio-bajero”, que a al
gunos Ies sonaba bastante 
mal; pero a la mayoría, a 
lós que gustan de las na
vajas de “Curro”, les en
cantaba. Y esos votaron 
el día 1-M. “Curro” siem
pre gana y sobre todo 
ahora que además va a 
hacer de “Coyote”. Cu
rro o el “Covote de UCD”.

Las películas de la tele
“LA CLAVE".—Es <1 primer espacio con emisión cinemato

gráfica que veremos a partir de la tarde de hoy. Se tratará el te
ma “La fuga de cerebros", que será ilustrado con la película “Ca
labuch", dirigida por Luis García Berlanga en 1956, con guión de 
Martín, Soria, Falano y el propio Berlanga y protagonizada por 
Edmund Gwenn, Valentina Cortese, Franco Fabrizi y Juan Cal
vo.

Un profesor de ciencia nuclear ha desaparecido. Todo el mun
do lo busca temiendo un posible rapto, que ponga en peligro la 
existencia del plantea. Pero no ha sido raptado, sino que se en
cuentra en Calabuch, un pueblecito de la costa española. El pro
fesor es feliz entre aquellas gentes y su obra maestra es un cohe
te de feria de ese pueblo, que lo acoge'con los abrazos abiertos.

Quizás sea la mejor película de Berlanga. El tema sigue vivo 
en nuestros días, como re confirmará en el coloquio que seguirá 
al largometraje. La narración y sus rasgos de humor son espléndi
dos así como la interpretación que hace la la película Una gran 
obra.

"ANA DE LOS MIL DIAS".—Película de producción ingle
sa de 1970, que se emitirá esta noche en "Sábado, cine". Con 
argumento basado en la obra de Maxwell Anderson; guión de Ha
le y Boland, está dirigida por Charles Jarrot y protagonizada por 
Richard Burton, Genevieve Bujold, Irene Papas y Anthony 
Quayle.

Enrique VIII se enamora de Ana Bolena; pero ésta rehúsa a 
ser su amante y le incita a separarse de Catalina de Aragón. La 
petición de separación rechazada por el Papa y el rey proclama 
la ruptura con la Iglesia y se nombre Jefe de la Iglesia de Ingla
terra. Se casa con Ana que le da un hijo que nace muerto, por 
lo que cae en desgracia y poco después es ejecutada.

El asunto siempre interesa. La reconstrucción es sugestiva. 
Falta emoción en la narración de los hechos, que se ve compensa
da oor una realización espectacular y una interpretación superior

5 
O

“DANZAS PARA LOS AMANTES MUERTOS”.-Este el ti
tulo de la película que se emite mañana en el espacio de UHF, 
“Filmoteca TV". De producción inglesa, del año 1947, fue diri
gida por Basil Dearden; con guión de Dighton y Markendrick, 
y protagonizada por Stewart Granger, Joan Greenwood y Fran
çoise R osa y.

El principe heredero de Hannover acepta los servicios del con
de Felipe, (un aventurero en toda la regla), como coronel de su 
guardia personal. Pronto se enamora de la esposa del heredero y 
se sabe correspondido; pero tendrá que callar pues el trono está 
en juego.

La película no es conocida en España y tiene mucho interé^ 
por cuanto su director es un hombre con fama de correcto en 
su trabajo, por lo que cabe de esperar una obra sin complica
ciones, apoyada en una interpretación bastante buena.
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CINES DE ESTRENO

ARGENSOLA. 5-7,15
10,30 (Mayores 18). 3.'^ se
mana: Las 1001 noches. Un 
film de Pier Paolo Pasolini.

CERVANTES. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 16). 2." semana: 
Sonata de otoño. Technico
lor. Un film de Ingmar Berg
man, con Ingrid Bergman, 
Liv Ullmann.

COLISEO. - 5-7,15 y 10,30 
(Mayores 14). 4.^ semana: 
Juego peligroso. Goldie 
Hawn, Chevy Chase.

■COSO. - 5-7-9-10,45. (Mayo
res 18). El gallo y sus alum
nas. Eastmancolor. Lando 
Buzzanca, Rossana Podesta.

DON QUIJOTE. - 4,30-6,45-9 
y 11. (Mayores 18). 5.^ se
mana: El expreso de media
noche. Technicolor. Brad 
Davis, Randy Quaid.

DORADO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Trampa mor
tal. Un film de Tobe Hooper, 
con Stuart Whitman, Ca
rolyn Jones. Mañana mati
nal 11,45. (Todos públicos). 
EI camaval de las águilas. 
Robert Redford.

ELISEOS. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). Hoy estreno: Con
viene hacer bien el amor. 
Eastmancolor. Luigi Proietti, 
Agustina Belli.

FLETA. - 5-7-9 y 10,45 (Todos 
públicos). 2.® semana: Gala
xias año 2000. Technicolor.

GOYA. - 5-7-9 y 10,45 (Mayo
res 16). 2.^ semana: Interio
res. Un film de Woody Allen, 
con Diane Keaton, Geraldine 
Page.

GRAN VIA. - Tarde: 4 y 6,30. 
Noche: 9 y 11,15 (Todos pú
blicos). Superman, el film. 
Panavisión-Technicolor. 
Marlon Brando, Gene Hack
man, Christopher Reeve.

LATINO. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 18). Lisztomanía, de 
Ken Russel, con Sara Kestel- 
man y Paul Nicholas. Clasifi
cada «S». Mañana matinal 
11,30.

MOLA. - 5-7,15-10,15 (Mayo
res 14). Fuerza 10 de Nava- 
rone. 2.^ semana. Robert 
Shaw, Barbara Bach. Tech
nicolor.

MULTICINES BÜÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: 5-7-9 y 10,45 (Mayores 
18). La ternura de los lobos, 
de Ulli Lommel, con Kurt 
Raab.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2. 11,30-5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Mustang, el 
prostíbulo del desierto, con 
Joe Conforte. Clasificada «S».

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3. 11,30-4,45-6,45- 
8,45 y 10,45 (Mayores 14). 
2.° semana; El cielo puede 
esperar, con Warren Beatty, 
Julie Christie y James Ma
son.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4. 11,30-4,45-6,45- 
8,45 y 10,45 (Mayores 18). 
2.® semana: Vicios privados, 
públicas virtudes. Un film de 
Milkos Janeso, con Lajos Ba- 
lazsovits y Pamela Vilbresi. 
Clasificada «S».

PALACIO. - 5-7-9-10,45. (Ma
yores 18). Cariño mío, ¿qué 
me has hecho? Vicente Pa
rra, Raquel Evans, Lynn En- 
riersson. Clasificada «S».

PALAFOX. - Tarde: 4 y 6,30. 
Noche: 9 y 11,15 (Todos pú
blicos). Superman, el film. 
Panavisión-Technicolor. 
Marlon Brando, Gene Hack
man, Christopher Reeve. 
Mañana matinal a las 11,15.

PAX. — 5-/-9 (Todos públicos). 
Oscar, Kina y el laser. 2.^ se
mana. José M.'’ Alonso, Mó- 
nica García. Technicolor. Ul
timos días.

HEX. — 5-7-9-10,45. (Mayores 
18). 2.® semana: Ruta suici
da. Technicolor. Clint East
wood, Sondra Locke.

RIALTO. - 5-7,45 y 10,30 
(Mayores 18). 2." semana: 
Solaris, más allá del 2001. 
Gran Premio del Festival de 
Cannes. Mañana matinal
11,30.

VICTORIA. 5-7-9-10,45
(Mayores 18). Las que em
piezan a los 15 años. East- 
mancolor. Sonia Blanca, Pa
tricia Becker.

CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 5-7-9 (May. 14). 
La chica del adiós. Technico
lor. Richard Dreyfuss, Mars
ha Mason.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9- 
10,45. (Mayores 18). Clasifi
cada «S». El maravilloso 
mundo del sexo. Eastmanco- 
lor. Susana Estrada, Richárd 
Yesteran.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9- 
10,45 (Todos públicos). Un 
hombre en casa. Eastmanco- 
lor. Richard O'Sullivan, Pau
la Wilcox, Sally Thomsett.

NORTE. - 5-7-9-10,45 (Todos 
públicos). Dos superpolicías. 
Bud Espencer, Terence Hill.

OLIVER. — 5-7 y 9 (Mayores 
18). El hotel de las delicias. 
Philippe Gaste, Nanette Co
rey. Clasificada «S».

PARIS. - 5-7-9-10,45. (Mayo
res 18). La carrera de una 
doncella. Eastmancolor. Vit
torio Gassman, Agostina Be- 
lU.

ROXY. — 5-7-9-10,45. (Mayo
res 18). Clasificada «S». La 
or^a. Eastmancolor. Juanjo 
Puigeorbé, Alicia Orozco.

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Zombi (El regreso de los 
muertos vivientes). Gaylen 
Ross, David Emge.

VENECIA. - 5-7-9^10,45 (Ma
yores 18). El ginecólogo de la 
Mutua. Renzo Montagnani, 
Paola Senatore.

CASINO MONTESBLANCOS 
Alfajarín (Zaragoza). Jue
gos: Ruleta francesa, Ru
leta americana, Black-Yack 
y Baccara. Carretera N-2, 
Km. 343,250 (Dirección 
Barcelona) por Autopista 
A-2. Salida 1. Horario, de 
6 a 3 de la madrugada. 
(Festivos hasta las 4).

siRm moiniTiiEL
nple hoy 51 años

de 
51

lación en 1977. Desde entonces 
permanece unida sentimental
mente a José Tous, periodista

MADRID: Hoy día 10 
marzo, Sara Montiel cumple
años. Nació en Campo de Crip- 
tana (Ciudad Real) en 1928, en 
el seno de una familia de labra
dores. Interna en un convento de 
dominicas y luego en el Jesús 
Marfa de Orihuela, es descubierta 
por el productor Vicente Ca.sa- 
nova que la hace participar en un 
concurso convocado por Cife- 
sa. Quedó vencedora, y tras unos 
estudios de declamación —ese 
era el premio— debuta en el ci
ne en 1944 con la película “Te 
quiero para mí”, con el desapa
recido Antonio Casal. Utiliza 
el seudónimo de María Alejan
dra, que cambiaría por el ac
tual, impuesto por su represen
tante, Enrique Herreros.

De 1950 a 1956, tras hacer 
quince películas, trabajó en Mé
jico y Hollywood, donde hizo 
otras quince películas, —una de 
ellas “Veracruz", côn Gary Coo
per —y donde se casaría con el 
director Anthony Mann, ya fa
llecido.

En 1957 regresa a España'y 
rueda “El último cuplé", que su
puso su primer gran éxito a esca
la mundial y su consagración 
como un auténtico mito. Fue el 
primero de sus films como ac
triz-cantante, especialmente de 
cuplés, en los que contó con un 
público incondicional, y por los 
que consiguió numerosos pre
mios.

Como decimos, se casó civil
mente con el director norteame
ricano Anthony Mann el 28 de 
agosto de 1957, del que se sepa
ro, y el 4 de mayo de 1964 se 
casó con Vicente Ramirez Olaya 
en Roma, unión que bendijo 
Fray Justo Pérez de Urbel, ma
trimonio que consiguió la anu- 

ala entrada,y salida de su 
ESPECTACULO su aperitivo 
y su bocadillo lo tomara en 

RMEDA . .
’ MUSICA AMBIENTAL^

(junto piz. España]
¡nuestros precios son únicos!

y hombre de negocios mallor
quín.

De sus películas cabe recordar 
“Pequeñeces", “El capitán ve
neno", “Locura de amor", “Ve
racruz", “Yuma", “La violetera” 
“Carmen la de Ronda", “Mi últi
mo tango", “Pecado de amor" 
“La bella Lola", “La reina del 
Chantecler", “Noches de Casa
blanca", “Samba", “La dama 
de Beirut", “Tuset street”. 
“Esa mujer”. Variétés” y 
“Cinco almohadas para una no
che".

Actualmente, Sara Montiel 
se encuentra de gira artística 
por diversos países de América, 
gira que durará hasta finales 
de abril próximo.

CADA NOCHE.

CADA TARDE.

"EL PAPAGAYO'

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente". San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfo
no 21 48 56.

1800

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu
ros viajando a través de la músi
ca. Cavia, 10.

CANCELA

Sala de fiestas. Royo, 5. Teléfo
no 211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y 
LA CANCELA DE ORO MUSI
CAL.

SENECA
La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y loa 
ritmos y música del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente. 
La Ripa, 5. Teléfono 255127.

DISCOTECA 
LIVERPOOL PARSIFAL

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde; especial estu
diantes. Abierto; de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 96. Teléfono 225242.

ASTORG'S
La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

GRAWER CLUB
Cómodo, personal y diferente. 
Calle .Moncayo. CASET.^S.

BABIECA
Nueva dirección. Abierto toda.s 
las tardes y viernes, sábados y 
víspera.s de fiesta, noche. Calle 
Juan José Rivas, 6 y 8.

Miércoles-sábados "Los 
46 R. J." en directo. Próxi
mo sábado: Amina. Sevilla, 
6. Teléfono 279200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Fiesta de no-- 
che para matrimonios jóvenes, 
consumición meluída. Sábados 
y festivos, fiesta joven. Te
léfono 255184.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, BAI
LE EN CHARLESTON. Extra
ordinariamente reformada. Di
rección y Teléfono 396952.

STORK - CLUB
Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madiyjgada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 2148Ü4.

DISCOTECA GALO
Ambiente agradable y renovado. 
.Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de-fiestas y 
por la tarde ios días festivos. 
San Juan de la Cruz, 23. Teléfo
nos: 354979 y 357038.

GALLERY 2
Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desea. Liñán, 8. (detrás de 
Telefónica, San Vicente de 
Paúl). Teléfono''291166.

IGUANA
Juventud, ritmos, diversión-. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vedru- 
na, 11. Teléfono 217052.
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Mateu & Mateu, un poco
de

historia
1889. Cassá de la Selva, 

Gerona. Don Juan MATEU 
Carbonell, casado con Doña 
Catalina MATEU Ramis, inicia, 
con cuatro carros y nueve 
mulos, sus actividades como 
transfíortista, llegando a 
establecer unas rutas fijas que 
recorre cada semana, 
tomando y dejando 
mercancías. Fueron nuestros 
primeros “servicios regulares”.

1918. Terminada la Gran

Madrid, Valencia,Galicia, 
etcétera. Empiezan a abrirse 
Agencias MATEU & MATEU 
-nombre comercial establecido- 
en varias ciudades españolas.

1960. MATEU & MATEU, 
en tercera generación, 
actuando ya como Sociedad 
Anónima y bajo una política de 

servicio, 
consigue el 
liderato 
en España.

Se inauguran nuevas Agencias 
por toda la geografía nacional.

1965. MATEU & MATEU, 
ante el incremento que 
experimenta el comercio 
exterior, consolida sus 
actividades de transportista 
internacional iniciadas años 
atrás. La inauguración de la 
primera Aduana TIR en

Barcelona permite el inicio de 
los Servicios Regulares 
internacionales.

1972. Containers y 
tráficos combinados. “Boom” 
de los sistemas intermodales. 
MATEU & MATEU ya ha 
iniciado su política de 
containerización. En poco 
tiempo dispone de un número 
importante de contenedores' 
de toda la gama que, sumados 
a su parque de vehículos a 
nivel europeo, completan los 
procesos transporte y 
distribución.

Guerra se produce una 
importante revolución en 
el mundo del transporte: 
la automoción.
El cambio coincide con 
la segunda generación 
ya con los dos 
apellidos: 
MATEU MATEU. 
Los antiguos 
carros de tiro se 
convierten en los 
primeros camiones 
y el negocio de 
transportes 
extiende su radio 
de acción.

1946. Se amplía, 
el ámbito familiar 
prosiguiendo la 
expansión de la 
Empresa con r-
líneas regulares 
entre Barcelona,

VaHadotW

Ciudad Heal

Cádiz

Badajoz

Mérida

Giion

Oviedo

Madrid

Manzanares

La Coruna
Santiago de C.

vigo

Bilbao

Jaén

Andúiar
Granada •

Ataieria ■

CórdobaSevilta

Ptasencia 
• • 

Cáceres

Leon

Mateu & Mateu en España
S. Sebastian 

■
Pamplona

• Lérida * 
Zaragoza • .

Barcaiona •
Tarragona

El equipo humano de MATEU & MATEU 
está perfectamente compenetrado y actúa 
según la política y directrices de la 
Dirección General. De este modo la 
autonomía de que goza cada Central de 
Tráfico no afecta en absoluto a la necesaria 
unidad de acción y al mantenimiento de la 
filosofía de servicio que le caracteriza.

a Organización 
MATEU & MATEU 
en España 

cuenta con Terminales en 
82 ciudades distribuidas por

todo el territorio nacional.
La División Nacional de MATEU & 

MATEU está estructurada en 8 Centrales de 
Tráfico que racionalizan el transporte en el 
interior de las zonas 
respectivas, 
apoyándose, para 
satisfacer las 
necesidades de los 
usuarios, en las 
Agencias Terminales 
y coordinándose 
entre sí.

Evolución del indice 
de crecimiento de 
MATEU &MATEU- 

División Nacional- en 19C8 1969 19701971 1972197319741975 19761977

Algunas cifras:
El movimiento diario de mercandas de 

grupaje en nuestra Organización, en territorio 
nacional, es de 42.500 expediciones, que 
supone una manipulación de 370.400 bultos por 
dia.

Puede calcularse en 44 millones de kilómetros 
los recorridos en 1976 por nuestras unidades de 
ruta en toda la gœgrafia nacional.

La superficie global útil de los almacenes y 
terminales de MATEU & MATEU en España es de 

130.500 m^ y 
volumétricamente 
representa un potencial 
de almacenamiento del 
orden de los 650.000 m:"^

comparación con la curva de la Renta per capita 
en España (Base 100 = J968/.
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Stockolm

Gotaborg

Manchastar

Viana

Mateu &
Mateu
el futuro

Valenda

Alicante

ATEU & MATEU ya está en el 
Mercado Común. Concretamente, 
y hasta el momento, ha

Copenhague

PadborgVx*

Hoy MATEU & MATEU actúa también 
como Agente de Carga Aérea.

I Mateu &Mateu

Basel
• Lyon •Qtrwbra ^Como Salzburg Budapest

0 Roubaix 
Paris Xshl Mannheim

•Stuttg.rt 

• Munich

Ams^rdam
• Rolt^d.nT
Ambares

BLilie Tourcoing ® Colonia 
~ C«3h.í •®~“’**eF™nW»VM

M

i

I futuro, en MATEU & MATEU, ya 
se ha iniciado.

Expansión de nuestra red internacional

instalado casas propias en 16 ciudades 
de Alemania R.F., Francia, Italia e 
Inglaterra. En conjunto, y en 
colaboración con otras importantes 
empresas europeas del sector, 
los servicios internacionales de 
MATEU & MATEU se extienden a 
un total de 43 ciudades de Europa.

Puede afirmarse que MATEU & MATEU 
es la primera organización europea 
especializada en transportes entre Europa y 
España.

Los servicios que, desdé las Centrales 
de Tráfico Internacional en España, se 
realizan hacia Europa y viceversa, quedan 
reflejados en el cuadro de Servicios 
Regulares TIR.

Estos servicios se realizan 
preferentemente por el sistema TIR por 
carretera pero también se utilizan otras 
modalidades de transporte, según las 
necesidades del cliente o de las mercancías, 
como ferrocarril TIF, “roll-on roll-off”, 
contenedores, etc.

La División de Tráfico de MATEU & 
MATEU cuida de la explotación y 
mantenimientq de los vehículos y del 
intercambio de contenedores, tanto en el 
campo terrestre como ferroviario y marítimo.

En España, seguirá nuestra política de 
instalación de Agencias propias MATEU & 
MATEU en todo el territorio nacional, a fin 
de lograr la máxima coordinación de 
tráficos entre las distintas regiones y su 
enlace con los servicios internacionales.

Ampliación del parque de vehículos de 
distintos modelos y capacidades para 
atender los servicios y los crecientes 
volúmenes de tráfico, cara a la entrada de 
España en el Mercado Común.

Potenciación al máximo de las nuevas 
técnicas de transporte combinado y parque 
de containers.

Dentro de la tendencia actual de 
creación de “Ciudades del Transporte" 
(auténticas Terminales en donde confluyen 
las redes viarias de superficie -carretera/ 
ferrocarril-, aéreas y marítimas), MATEU & 
MATEU ha iniciado la construcción de sus
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líneas entre Europa y España ' 
MATEU & Mateu tiene instalada 
una base de manutención y 
mantenimiento de camiones y contenedores 
en Perpignan, primera de una serie a instalar 
en los puntos neurálgicos de las corrientes 
de tráfico europeas.

en Europa
Algunos datos:
El número de Cuadernos TIfí despachados en 

1976 por los diferentes departamentos de nuestra 
División Internacional, ha sido de 16.746, 
exponente del número de viajes y camiones en. 
ruta, lo que representa un movimiento en dias punta 
de 80 vehículos TIR.

Un total de 335 millares de Toneladas han 
sido transportadas, en servicios de importación 
y exportación, en nuestras lineas regulares con 
Europa en eltranscursgde 1976. (La cifra en 1966. 
fue de 21.500 Tm.).

CUADRO DE SERVICIOS REGULARES T I. R.
ALEMANIA FRAhKUA 

ax
INGLATERRA ITAUA

X*
SUIZA 

XX
BÉLGICA 
JW

HOLANDA 1 DINAMARCA SUECIA AUSTRIA HUNGRIA PORTUGAL

BARCELONA

Oussekiori Frankfurt 
'Hamburg Mannheim 
Munchen Stuttgart 
Koln Kehl

Pahs Lyon 
ble/Tourcomg 
Roubaix Cambrai 
Troyes Le Havre 
Bordeaux Toulouse 
Marsede

'Londres Manchester 
Brmngham

Mrtano Torno
Como Genova

Basilea Ginebra Ambares 
Bruselas

Rotterdam 
Amsterdam

Copenhague 
Padborg

(joteborg 
Estocolmo

Saizburgo 
Viena

Budapest Lisboa
Oporto

MADRID

Duisekkxf Frankfurt 
Hamburg Mannheim 
Munchen Stuttgart 
KoinKehl

Paris 
Lyon

Londres Milano Tomo Baulea Amberes 
Bruselas

Rotterdam Copenhague 
Padborg

Goteborg 
EstooMmo

Saizburgo 
Viena

Budapest Lisboa

IRÚN-BILBAO

Dusseldorf Frankfurt 
Hamburg Mannheim 
Murchen Stuttgart 
KoMKeM

Paris Londres Miaño Tonrx) Basiea Apiberes 
Bruselas

Roller dam Copenhague 
Padborg

(àoteborg 
Estocolmo

VALENOA 
AU CANTE

Dusseldorf Frankfurt 
Hamburg Mannheim 
Munchen Stuttgart 
KoinKeftI

Paris Lyon 
Perpignan

Londres Bastea Amberes Rotterdam Copenhague 
Padborg

Gotóborg 
Estocolmo

Graz 
Viena

Budapest Lisboa

SEVILLA

Dusseldorf Frankfurt 
Hamburg Mannheim 
Munchen Stuttgart 
Koln Kehl

Paris Londres Miaño Tormo BasMea Amberes 
Bruselas

Rotterdam Goteborg 
Estocolmo

nuevas Terminales en las bases logísticas 
que, en un futuro próximo, irán 
incrementándose.

con apertura de nuevas casas en Europa y 
creación de líneas regulares entre país y 
país, asi como servicios interiores dentro de 
cada uno de ellos.

Extensión de los servicios a los Países 
del Este, Oriente Medio y Africa. 
(Actualmente tenemos ya en 
funcionamiento una línea regular entre 
Barcelona y Budapest y se ha creado un 
departamento para el desarrollo de los 
tráficos con Africa y Oriente Medio).

Desarrollo de nuestras actividades en 
tráficos intercontinentales (Extremo 
Oriente, América del Norte y Sur, etc.), así 
como de Agentes de Carga Aérea y en 
tráficos marítimos.

Aumento de las actividades en 
sectores especializados: cisternas, áridos, 
maquinaria de grandes dimensiones, 
frigoríficos, mudanzas, transporte de 
prendas confeccionadas..., y también en el 
campo de ios transportes de vehículos de 
turismo e industriales.
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